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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Padecen cárceles sobrepoblación 

De las 22 cárceles que hay en el estado de Puebla, 17 presentan sobrepoblación de reos. 
La de San Pedro Cholula, de donde escaparon 11 internos este domingo, que ocupa el 
tercer lugar de hacinamiento, reportaba un total de 441 presos hace dos meses, cuando 
su capacidad es de 147, es decir 229 personas más, el equivalente a 200 por ciento de 
sobrecupo. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Destitución inmediata del juez que ordenó ocupar Valle Fantástico  

El departamento jurídico de Prodein Comercial, S.A. de C.V (una de las empresas de 
Ricardo Henaine Mezher, involucradas en el conflicto legal que se ventila con relación al 
inmueble conocido como Valle Fantástico), interpondrá un recurso ante el Tribunal 
Superior de Justicia del estado de Puebla, con el fin de que el juez Jared Albino Soriano 
Hernández, sea destituido del cargo por haber incurrido en procedimientos ilegales en el 
litigio que se libra por el caso del inmueble referido. (Heraldo) 

   
 

 

Sospechan “ayudaron” a los 11 reos 
Once reos de alta peligrosidad, presuntamente en contubernio con personal del Centro de 
Reinserción Social (Cereso) de San Pedro Cholula, escaparon la madrugada de este 
domingo. La fuga se realizó por el dormitorio B en las celdas uno y tres, la pared 
presentaba una performación  o boquete  de 50 centímetros de diámetro que al parecer 

permitió que los reos salieran hacia  la calle 7  sur entre la avenida Hidalgo y 3 poniente.    

(Síntesis) 
  
 

 

Fin de semana negro en materia de seguridad 
Puebla se sumó a los estados donde se han registrado fugas de internos que pertenecen 
al crimen organizado. En la cárcel de San Pedro Cholula, el jefe de una célula de 
secuestradores que operaba en Tamaulipas y Veracruz —que suma al menos tres fugas 
en las dos entidades— evadió junto con una cuartera de plagiarios oriundos del estado 

jarocho y vinculados con el grupo armado ―Zetas‖, además de otros procesados por 
delitos graves, once en total alcanzaron la calle durante la madrugada del domingo. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Preparan celada contra los aspirantes morenovallistas 

Los panistas Javier Lozano Alarcón, Pablo Rodríguez, Néstor Gordillo y Blanca Jiménez 

llegarán en estado de ―indefensión‖ para disputar las candidaturas al Senado y las 
diputaciones federales en el proceso interno panista. De acuerdo a la convocatoria 
emitida por dicho partido al momento de registrarse, tendrán que presentar su renuncia 
como funcionarios públicos. Ayer, el líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, 
informó que el CEN albiazul tomó dicha determinación. (Cambio) 

  
 

 

Los reclusorios, sobrepoblados 

De acuerdo con estadísticas del Sistema Penitenciario Federal de la SSP Federal, 
actualizados a septiembre de 2011, Puebla es el séptimo estado con mayor población 
carcelaria, con 8 mil 266 reos, que representan el 3.5 por ciento del total nacional. 
(Milenio) 

  
 

 

Se fugan 11 reos del Cereso de Cholula 
La madrugada de este domingo se fugaron 11 reos del Centro de Reinserción Social 

(Cereso) de San Pedro Cholula, municipio administrado por la panista Dolores Parra 
Jiménez, a través de un boquete de 80 centímetros de diámetro perforado en la pared del 
penal, ubicado a tan sólo tres cuadras del zócalo de la comunidad. (La Jornada de 
Oriente) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Las causas de México, son las causas del PRI: Peña Nieto 
Sin obstáculos en el camino, el ex gobernador de la ciudad de México, Enrique Peña 
Nieto, se registró ayer como precandidato del PRI rumbo a la Presidencia de la República 
en las elecciones de 2012, cuando también se renovarán diputaciones federales y 

senadurías. (La Opinión) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Son Zetas los reos fugados por un boquete del Cereso de Cholula 

Once reos de alta peligrosidad –entre ellos al menos tres presuntos Zetas- se fugaron la 
madrugada de este domingo  del Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Pedro 
Cholula, al hacer un boquete en uno de los muros, por lo que 16 custodios y el director 
del complejo fueron presentados ante el Ministerio Público de San Andrés Cholula por su 
presunta complicidad con los fugitivos. (e-consulta) 

 

 

 

 

Se fugan 11 reos de alta peligrosidad del penal de San Pedro Cholula 
Once reos de alta peligrosidad que se encontraban en calidad de procesados y otros más 
de sentenciados en el Cereso de esta ciudad, escaparon la madrugada del domingo a 
través de un boquete que abrieron en el muro de la 7 Sur, entre Avenida Hidalgo y 3 
Poniente. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cinco reos de los 11 fugados en Cholula pertenecen al crimen organizado  

Cinco de los once reos fugados del CERESO de San Pedro Cholula la mañana de este 
domingo son miembros de alta peligrosidad, integrantes del crimen organizado quienes 
purgaban condenas por delitos de secuestro, cohecho y delincuencia organizada, confirmó 
mediante un comunicado la Secretaría General de Gobierno al difundir los rostros de los 
11 evadidos de la justicia poblana. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

El putrefacto sistema carcelario de Puebla  
Una red de corrupción en los Ceresos del estado se tejió desde el marinismo; los 
beneficios de libertad anticipada son inexistentes y el sobrecupo es evidente. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Se fugan once reos de alta peligrosidad del penal de San Pedro Cholula  
Los presos hicieron un boquete de 50 centímetros de diámetro en la pared de uno de los 

dormitorios del penal y huyeron la madruga de este domingo saliendo por la calle 7 Sur  
entre Av. Hidalgo  y  3 Poniente. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Revive Peña al viejo PRI 
En el registro de su precandidatura, Enrique Peña Nieto revivió a la vieja guardia, el 
acarreo, la 'unidad' y otras antiguas prácticas priistas. (Reforma) 

  
 

 
Hay viento de cambio: Peña Nieto 

El ex gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto se registró como precandidato 
único del PRI a la Presidencia de la República para los comicios de 2012, y sostuvo que 
ha llegado el momento esperado por más de una década y que hoy en el país soplan 

―vientos de cambio y esperanza‖. (El Universal) 
 

 

 

 

Telefónicas entorpecen investigaciones: PGR 

La Procuraduría General de la República (PGR) y las 32 procuradurías generales de 
Justicia del país se quejaron de que las concesionarias de redes de telecomunicaciones no 
acatan en tiempo y forma los mandatos que libran jueces federales para intervenir 
comunicaciones privadas, lo que entorpece las investigaciones contra la delincuencia 
organizada. (Milenio)  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Pemex deberá desnudar las millonarias aportaciones a su sindicato 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a 
Pemex realizar una búsqueda exhaustiva y proporcionar datos sobre el uso de los 

recursos que entrega al Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana 
(STPRM), según lo pactado en el contrato colectivo de trabajo. (La Jornada) 

  
 

 
 

Extranjeros salen del mercado accionario 
En el tercer trimestre del 2011 la inversión extranjera en el mercado accionarlo se redujo 

en 1,655 millones de dólares, con lo cual entre enero y septiembre se observó una salida 

cié 3,738 millones de dólares, según reveló el reporte de la balanza de pagos de Banxico. 
(El Economista Digital) 

  
 

 

Diseñan nuevo pacto contra crisis europea 
Francia y Alemania planean esbozar rápidamente un nuevo pacto sobre disciplina 
presupuestaria en la zona euro que podría persuadir al Banco Central Europeo (BCE) de 
elevar sus compras de bonos gubernamentales. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Peña promete cuidar la unidad y privilegiar ideas 
Enrique Peña Nieto se convirtió ayer en el virtual candidato de unidad del PRI a la 
Presidencia de la República. Ofreció mantener la unidad del partido, privilegiar las ideas y 
no caer en la provocación de sus adversarios, e iniciar una gran movilización por México, 
―hacer que las causas del país sean las causas del PRI‖, subrayó. (Crónica) 

  
 

 

Peña se registra y ofrece cambio 

Enrique Peña Nieto se inscribió ayer como precandidato único del PRI a la Presidencia de 
la República. En un acto de masas, el ex gobernador mexiquense afirmó que en el país 
sopla ―un viento de cambio y esperanza de que un PRI fuerte y democrático recupere la 
grandeza de México‖. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Obtiene municipio 95 mdp adicionales 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez presumió que para el Presupuesto de Egresos 2012, logró que se 
destinaran al municipio 95 millones de pesos adicionales correspondientes a un programa de desarrollo regional, 
aunque reconoció que la capital en su presupuesto de egresos se quedará con mucho menos de lo que necesita. 

Detalló que el fondo obtenido se invertirá para la primera parte de la pavimentación con concreto hidráulico del 
bulevar Municipio Libre, además de que gestionará más recursos para fortalecer la estrategia de pavimentación 
para el próximo año. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-le-puebla-obtiene-municipio-95-mdp-
adicionales.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento de Puebla enfrentará déficit de mil 500 mdp en 2012, lamentó Rivera 
Pese a ser la cuarta ciudad más importante del país, Puebla cuenta con un presupuesto reducido y para el 
ejercicio fiscal 2012 se registrará un déficit de mil 500 millones de pesos, lamentó el alcalde capitalino Eduardo 
Rivera Pérez, quien dijo que las necesidades de la ciudad cada día son más grandes, por lo que se requiere para 

salir avante de un presupuesto de por lo menos 5 mil millones de pesos. ―El recurso sigue siendo insuficiente ante 
los rezagos que tiene la ciudad, que necesita un presupuesto de 5 mil millones de pesos para aspirar a una 
gestión exitosa‖, señaló el servidor público. (Yadira Llaven)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-le-puebla-obtiene-municipio-95-mdp-adicionales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-le-puebla-obtiene-municipio-95-mdp-adicionales.htm
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/mun102.php  

 

 
 
OPINION 

 Se unen 600 adultos mayores al programa Empacadores Voluntarios 
En el Gobierno Municipal encabezado por el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, estamos conscientes que la atención a 
los adultos mayores es una responsabilidad que como autoridades debemos atender, ya que ellos, representan la 

experiencia, la tenacidad y los valores, así se pronunció la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, 
Liliana Ortiz de Rivera, al encabezar la entrega de casacas a más de 600 adultos mayores que pertenecen al 
programa Empacadores Voluntarios de este organismo. En este contexto, Ortiz de Rivera, informó que a través de 

este programa social se beneficia a 725 adultos mayores que ofrecen sus servicios como empacadores voluntarios 
en 28 tiendas de autoservicio en la capital poblana. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52383  
 
 
OPINION 

 PRI un obstáculo para ampliar el periodo de ediles: Rivera Pérez 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que por conveniencias políticas del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) es el principal obstáculo para lograr ampliar el periodo de los presidentes 

municipales. Rivera Pérez calificó de absurdo e ilógico que algunos partidos políticos retrasen esta modernización 

en el sistema de administración del país, por no querer pagar los altos costos políticos, ya que aseveró que sería 
lo contrario, pues si un alcalde logra un buen desempeño en lo que dure su administración, no debe de haber 
temor de un costo político, sino al contrario habría un costo de beneficio político. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52384  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Rivera descarta pista de hielo; en su lugar, invertirá en alumbrado 
Este fin de año no habrá una pista de patinaje sobre hielo en la capital y los recursos que se aplicaban para este 

proyecto serán destinados para la instalación de alumbrado público en colonias que carecen del servicio  para 

―hacer llegar la luz navideña a estos espacios‖, afirmó el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. El 
alcalde enfatizó que los 10 millones de pesos que se erogaban en administraciones pasadas para la instalación de 
una pista de patinaje, serán reorientados a generar un beneficio mayor en las colonias que carecen de alumbrado 
público. (Julio Cesar Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145243:rivera-descarta-pista-
de-hielo-en-su-lugar-invertir%C3%A1-en-alumbrado&Itemid=534   

 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Ayuntamiento entrega láminas en San Miguel Canoa 
Estas acciones forman parte de los apoyos que otorga la dependencia para mejorar las condiciones físicas de los 

hogares asentados en la periferia de la ciudad, actualmente se han repartido un total de 12 mil 500 láminas en 
cinco entregas, que se traducen en beneficios para más de 500 familias. Javier Sánchez Díaz de Rivera señaló que 
la SEDESOM tiene la encomienda de estar cerca de los poblanos para conocer sus necesidades y contribuir con 
acciones de alto impacto social a mejorar sus condiciones de vida. La Secretaria de Desarrollo Social y 
Participación Ciudadana del Municipio de Puebla (SEDESOM) entregó 3 mil 75 láminas a habitantes de la Junta 
Auxiliar San Miguel Canoa, con lo que se benefició a 125 familias de esta zona de la capital. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/ayuntamiento-entrega-laminas-en-san-miguel-canoa  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/mun102.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52383
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52384
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145243:rivera-descarta-pista-de-hielo-en-su-lugar-invertir%C3%A1-en-alumbrado&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145243:rivera-descarta-pista-de-hielo-en-su-lugar-invertir%C3%A1-en-alumbrado&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/ayuntamiento-entrega-laminas-en-san-miguel-canoa
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Decae vigilancia en la 49 poniente  
El operativo permanente de seguridad que se había dispuesto en la 49 poniente a petición de los vecinos y 
comerciantes al arranque de la repavimentación ―recayó, se volvió rutinario‖, reconoció el secretario de Seguridad 

Publica y Transito Municipal (SSPTM), Felipe Lara Terrón, quien reconoció que además del asalto al 
establecimiento denominado Los Manteles, en días recientes sucedió otro para casas habitación, aunque estos no 
fueron reportados a las autoridades. (Belén Cancino) 

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Quieren regidores priistas regreso de Pink Taxis 

La fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla, buscarán que para el próximo año que regrese la 
operación de los Pink Taxis en la capital poblana, a pesar de que en septiembre pasado la Secretaría de 
Transportes invalidara las 36 concesiones por considerar que este servicio era ilegal. La regidora del PRI Sandra 
Montalvo Domínguez ya solicitó en reunión de comisiones de Transporte del cabildo se retome este proyecto que 

tiene como único objetivo la generación de empleo a mujeres, así como abatir la violencia y delincuencia de 
género en contra de las féminas. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85780  
 
INTOLERANCIA 

 Toma ejemplo SSPTM de la seguridad en Mérida 
En un esfuerzo por estrechar relaciones con corporaciones de Policía de otras ciudades del país, Amadeo Lara 

Terrón —secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla— acudió a la ciudad de Mérida para 
intercambiar experiencias con su homólogo, Federico Alberto Cuesy Adrián. Por ser considerada una de las cuatro 
urbes más pacíficas de México y tener una de las corporaciones más eficaces en materia de seguridad, el titular 

de la SSPTM angelopolitana dialogó con el director de Policía de la ―ciudad blanca‖ para estudiar el modelo policial 
que se aplica. Junto con su cuerpo de directores integrado por catorce comandantes, Cuesy Adrián comentó que 
la clave del éxito de la policía meridana ha sido, primordialmente, la confianza ciudadana. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85778 

 

 
 
CAMBIO 

 Expulsan a “Las Teresas” de Analco 

Las comerciantes de naturaleza muerta conocidas como ―Las Teresas‖ fueron expulsadas del Jardín de Analco, 
señaló el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, quien aseguró que esta medida se debe al 
reordenamiento comercial que se ha realizado en la zona donde se determinó que sus artículos de venta no son 

tradicionales. Desde el pasado viernes los comerciantes recibieron la notificación oficial, pero señalaron que 
continuarán con su plantón en el jardín hasta que las autoridades municipales les otorguen el permiso. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-le-puebla-expulsan-a-las-teresas-de-

analco.htm  
 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85780
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-le-puebla-expulsan-a-las-teresas-de-analco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-le-puebla-expulsan-a-las-teresas-de-analco.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comuna otorgará 150 permisos a comerciantes de esta temporada 
El secretario de Gobernación del ayuntamiento de Puebla, Pablo Montiel Solana, confirmó que por temporada 
decembrina la Comuna otorgará 150 permisos a vendedores de artículos navideños, quienes se instalarán junto al 
parque de Analco. Asimismo, confirmó que pese al plantón que mantienen contra la autoridad local fueron 
retiradas las vendedoras de naturaleza muerta Teresa y Lourdes García Flores, conocidas como ―Las Teresas‖, del 

jardín de Analco, pues argumentó que en el lugar sólo se permite la venta de artesanías. En rueda de prensa, el 
secretario de Gobernación del ayuntamiento dejó en claro que no permitirán la instalación de vendedores 

ambulantes en lugares sin autorización, por lo que advirtió que mantendrán una vigilancia exhaustiva para evitar 
irregularidades. (Yadira Llaven)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/mun202.php  

 

 
 
OPINION 

 Puebla y Mérida intercambian experiencias en materia de seguridad 
En un esfuerzo por estrechar relaciones con corporaciones policíacas de otras ciudades del país, el secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, acudió a la ciudad de Mérida para intercambiar 

experiencias con su homólogo comandante Federico Alberto Cues y Adrián. Por ser considerada una de las cuatro 
urbes más pacíficas de México y tener una de las corporaciones más eficaces en materia de seguridad, el titular 
de la SSPTM angelopolitana dialogó con el director de Policía de la ―ciudad blanca‖ para estudiar el modelo policial 
que se aplica. (Angélica Patiño)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52382  
 
 

OPINION 

 Destituirá ayuntamiento a presidenta de la mesa directiva de U.H. San Jorge 
Por usurpación de funciones la Secretaría de Gobernación municipal destituirá a la presidenta de la mesa directiva 

de la unidad habitacional San Jorge Cintia Roxana Cruz García. El director de Atención Vecinal del ayuntamiento 
de Puebla, Eduardo Alcántara Montiel, informó que la decisión de destituir a la representante de esta colonia, fue 
debido al incremento de las denuncias en su contra por parte de vecinos de San Jorge quienes la acusaron de 

cobrar los permisos de vía pública, a por lo menos 30 comerciantes informales que se establecen el este lugar. 
(Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52387  

 

 

 
E-CONSULTA 

 Entrega la Comuna más de 3 mil láminas en San Miguel Canoa 

La Secretaria de Desarrollo Social y Participación Ciudadana del Municipio de Puebla (Sedesom), entregó 3 mil 75 
láminas a habitantes de la junta auxiliar San Miguel Canoa, con lo que se benefició a 125 familias de esta zona de 
la capital. Estas acciones forman parte de los apoyos que otorga la dependencia para mejorar las condiciones 
físicas de los hogares asentados en la periferia de la ciudad, actualmente se han repartido un total de 12 mil 500 

láminas en cinco entregas, que se traducen en beneficios para más de 500 familias que habitan en La 
Resurrección, la colonia Cerro del Márquez. (e-consulta)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22332:entrega-la-comuna-m%C3%A1s-
de-3-mil-l%C3%A1minas-en-san-miguel-canoa&Itemid=332  

 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/mun202.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52382
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52387
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22332:entrega-la-comuna-m%C3%A1s-de-3-mil-l%C3%A1minas-en-san-miguel-canoa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22332:entrega-la-comuna-m%C3%A1s-de-3-mil-l%C3%A1minas-en-san-miguel-canoa&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Gobernación municipal propondrá „estrategia atractiva‟ a los ambulantes 
Este lunes la Secretaría de Gobernación Municipal (Segobm) presentará a los líderes de las diferentes 
organizaciones de comerciantes ambulantes un ―una estrategia atractiva‖ para la temporada comercial navideña y 

así evitar que nuevamente se apoderen de las calles del Centro Histórico, informó su titular, Pablo Montiel Solana, 
al tiempo de confiar que habrá la ―sensibilidad de los informales para apegarse a esquema. En entrevista para 
Periódico Digital, el responsable de la política en el municipio señaló que desde hace algunas semanas ha 
mantenido un diálogo abierto con las organizaciones de comerciantes ambulantes para tratar de diseñar un 

esquema que les permita realizar su venta en esta temporada sin que se afecte la imagen urbana de la capital.  
(Julio Cesar Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145240:gobernaci%C3%B3n-
municipal-propondr%C3%A1-%E2%80%98estrategia-atractiva%E2%80%99-a-los-ambulantes&Itemid=534  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El programa de las Mil Calles concluirá en enero, reitera Obra Pública 
El programa de pavimentación de las ―Mil Calles‖ del gobierno municipal podría estar concluido en los primeros 
días del mes de enero del próximo año, afirmó el Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, al tiempo de señalar que llevan un avance financiero de 50 por ciento. El responsable de la 
obra pública en el municipio comentó que a la fecha prácticamente se han entregado poco más de 300 vialidades 

pavimentadas, 500 más están en proceso de finalización y están por arrancar otras 150 en los próximos días. 

Subrayó que están trabajando con un ritmo acelerado para cumplir con los tiempos establecidos en el programa y 
estima que en los últimos días de diciembre y los primeros de enero del siguiente año hayan alcanzado la meta de 
pavimentar mil calles. (Julio Cesar Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145242:el-programa-de-las-mil-
calles-concluir%C3%A1-en-enero-reitera-obra-p%C3%BAblica&Itemid=534  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pierde el ayuntamiento 20 mdp por electricidad 
Solo el 8.2 por ciento del alumbrado público que hay en la ciudad cuenta con medidores de la Comisión Federal de 
Electricidad, por lo que el 91.8 por ciento restante, ocasiona la pérdida de por lo menos 20 millones de pesos al 

año al ayuntamiento.  Por lo anterior, se ha iniciado en conjunto con la CFE un inventario de todas las luminarias 

de la capital para implementar en todas ellas el sistema de medidores que eviten la fuga de recursos a la comuna 
por las 12 horas diarias del uso de este servicio.(Angélica Patiño)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pierde-el-ayuntamiento-20-
mdp-por-electricidad&id_noticia=40361  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Los payasos ofrecen actos de 'pueblito': PM 
Por tratarse de un acto de ―pueblito‖, la convención anual de payasos no se realizará de nueva cuenta en el 

zócalo de la ciudad, así lo sentenció el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. El pasado 
viernes se registró un enfrentamiento entre un grupo de 350 payasos e inspectores de Vía Pública debido a que 
los primeros iniciaron su reunión anual en pleno zócalo de la ciudad capitalina. Al respecto, Montiel Solana 
manifestó que el objetivo de esta administración, es lograr que los eventos que se realicen en la plancha de 
zócalo y sean acorde con su magnificencia y su dignidad, lo cual un evento de payasitos no es acorde con este 

objetivo. (Angélica Patiño)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Los-payasos-ofrecen-actos-de-

'pueblito':-PM&id_noticia=40360  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145240:gobernaci%C3%B3n-municipal-propondr%C3%A1-%E2%80%98estrategia-atractiva%E2%80%99-a-los-ambulantes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145240:gobernaci%C3%B3n-municipal-propondr%C3%A1-%E2%80%98estrategia-atractiva%E2%80%99-a-los-ambulantes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145242:el-programa-de-las-mil-calles-concluir%C3%A1-en-enero-reitera-obra-p%C3%BAblica&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145242:el-programa-de-las-mil-calles-concluir%C3%A1-en-enero-reitera-obra-p%C3%BAblica&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pierde-el-ayuntamiento-20-mdp-por-electricidad&id_noticia=40361
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pierde-el-ayuntamiento-20-mdp-por-electricidad&id_noticia=40361
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Los-payasos-ofrecen-actos-de-'pueblito':-PM&id_noticia=40360
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Los-payasos-ofrecen-actos-de-'pueblito':-PM&id_noticia=40360
http://www.contraparteinformativa.com/
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MILENIO  

 Cancela municipio ventas en Analco 
Tras 20 años de actividad, el ayuntamiento capitalino canceló la vendimia navideña para los comerciantes que 
cada semana se instalan en el jardín de Analco, informó la lideresa de los tianguistas, Martha Blanco García. 

Indicó que las autoridades permitían, de forma tradicional, que las organizaciones trabajaran 
ininterrumpidamente desde la segunda semana de noviembre hasta la primera de enero. No obstante, señaló que 

en esta ocasión sólo se permitieron espacios para algunos vendedores de temporada en el parque aledaño a este 
espacio; lo que fue notificado el jueves pasado por la Secretaría de Gobernación (Segob), luego de la expulsión 
del Consejo de Comerciantes Independientes de Analco. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9069567  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Planea SI pavimentar 36 calles en el municipio de Puebla este año 
Según la Secretaría de Infraestructura (SI), el gobierno estatal planeó en el presente año la pavimentación de 36 
calles localizadas en el norponiente y nororiente del municipio de Puebla, las cuales representarían una inversión 
de alrededor de 50 millones de pesos. De acuerdo con la información proporcionada por la dependencia estatal, a 

través  del sistema Infomex, la SI, a cargo de José Antonio Gali Fayad, cubrirá con asfalto avenidas de las 
colonias Independencia y Villa Olímpica, las cuales se localizan en el norponiente capitalino. En este sentido, cabe 
destacar que entre los fraccionamientos beneficiados con esta pavimentación de calles, destacan: Del Valle, 
Miguel Hidalgo y San Antonio Abad. (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22347:planea-si-pavimentar-36-calles-
en-el-municipio-de-puebla-este-a%C3%B1o&Itemid=332  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La ministerial logra la captura de una banda que sustraía refacciones de la Volkswagen. 
 Cayó una peligrosa banda dedicada al asalto de cuentahabientes. La mayoría de ellos originarios del DF. 
 Avanza 50 % la pavimentación hidráulica de la 49 poniente, y los vecinos se quejan de que se han 

incrementado los asaltos y robos en la zona  que esta completamente aislada de  la circulación y vigilancia. 

 La Comuna da 150 permisos para comerciar productos navideños en al zona de Analco y anuncia la 
reubicación de la zona de comida.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, dijo que para mejorar el trabajo del ayuntamiento debe haber una 

reingeniería. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El programa de pavimentación de las ―Mil Calles‖ del gobierno municipal podría estar concluido en los 

http://impreso.milenio.com/node/9069567
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22347:planea-si-pavimentar-36-calles-en-el-municipio-de-puebla-este-a%C3%B1o&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22347:planea-si-pavimentar-36-calles-en-el-municipio-de-puebla-este-a%C3%B1o&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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primeros días del mes de enero del próximo año, afirmó el Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, al tiempo de señalar que llevan un avance financiero de 50 por 
ciento. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Otro embolsado en la zona metropolitana; ayer por la tarde fue encontrado el cadáver de un hombre 
envuelto en bolsas de basura junto a terrenos de cultivo contiguos la complejo de seguridad de San Andrés 
Cholula. 

 Aumenta la inseguridad en Granjas San Isidro con la llegada del tianguis que se posiciona los martes y 

jueves; los vecinos detectan robos. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Asegura que el niño Xavier, quien fue discriminado por tener ambos sexos será aceptado en una escuela 
de la colonia Ignacio Romero Vargas; sin embargo no habrá sanciones contra los directivos que lo 
discriminaron. 

 Debido a la imposición de cuotas que cobran por los servicios  en la Casa del Abue, el DIF municipal 
registra desde hace 2 meses un incremento en la demanda de servicios del 30 %. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez como presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes 

Panistas, buscan impulsar la ampliación del periodo de gobierno de los presidentes municipales, así como 
su reelección. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Eduardo Rivera dice que cambia la instalación de la villa, esta no será puesta porque el dinero será 
empleado para el alumbrado público.  

 El DIF municipal repartió ayer 600 casacas, esto para que los adultos mayores puedan laborar.  
 El 066 se convierte en línea de la vida, brindara servicios de apoyo contra violencia a la mujer 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El área de comida de Analco será retirada como una indicación del Ayuntamiento lo que provoco la 

inconformidad de las mujeres que se dedican a esta actividad desde 10 años ya que es su única fuente de 
empleo. 

 Fue detenido el homicida de una joven madres de familia que privaron del vida en Bosques de San 
Sebastián, se trata de un primo de la occisa de tan solo 20 años su cómplice logro escapar.  

 Un grupo de delincuentes fue detenido tras una persecución  que se origina en la  5 sur y 11 pte, los 
sujetos tenia en su poder un arma con la que habían atacado  a una mujer. 

 La patrulla 02 de la policía auxiliar de la Libertad termino su carrera en la fachada  de una vivienda  de la 
privada 53 norte al parecer el elemento  que conducía iba alcoholizado y después del golpe se dio a la 
fuga.   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Mondragón: nadie se adueña de las candidaturas en AN  
Al sentenciar que nadie se adueñaría de las candidaturas en el PAN, el dirigente estatal blanquiazul, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, revelo que iniciara una operación política de negociación con el grupo del gobernador Rafael 
Moreno Valle, para postular a los mejores candidatos de Acción Nacional a las diputaciones y senadurías. En 
entrevista el líder panista afirmo que la intención del mandatario estatal es que el próximo presidente de la 

Republica siga siendo un panista y de ganar la mayoría de los distritos federales para que cuente con un mayor 

numero de diputados que lo apoyen en el presupuesto estatal, por lo que comento que seguirá apoyando a su 
partido para alcanzar el triunfo en el 2012. (Cirilo Calderón)  
 

 
 

EL HERALDO 

 Violan la Constitución al cobrar por informar 
Para el abogado, jurista y político mexicano, Diego Valadés Ríos, los diputados locales que votaron a favor de 
cobrar por informar, violaron el Artículo 6 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  
Luego de que la mayoría de los legisladores poblanos se negaron a disminuir los montos que paga cada ciudadano 

cuando solicita información al gobierno estatal e incluso, aprobaron el aumento de 75 a 80 pesos por cada hoja de 

datos o documentos certificados, de 35 a 40 pesos por disco flexible de 3.5 pulgadas y de 40 a 45 pesos por un 
disco compacto, Valadés Ríos, quien también es investigador en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), explicó que el acceso a la información no debe ser 
condicionado por ninguna forma de limitación, para quien lo solicite.  (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38925:violan-la-

constitucion-al-cobrar-por-informar&catid=60:politica&Itemid=121   
 

EL HERALDO 

 Justifica Mondragón ausencia de RMV en reunión panista 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, minimizó el hecho de que 
el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no haya participado en la firma del Código de Ética del blanquiazul, al 
cual acudieron todos los funcionarios públicos adscritos al instituto político.  En conferencia de prensa expresa 
para confirmar las fechas de selección de candidatos para las elecciones federales, Mondragón Quintana expresó 

que por "motivos de agenda" el mandatario estatal no pudo participar en la reunión que celebró el Comité 

Directivo Estatal del blanquiazul el pasado sábado, donde se explicaron los lineamientos para todos los militantes 
y sobre todo los que tienen intereses electorales.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38924:justifica-
mondragon-ausencia-de-rmv-en-reunion-panista&catid=60:politica&Itemid=121  
 
EL HERALDO 

 Pide Amador Leal negar candidatura a Zavala 
El ex diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Amador Leal, convocó a la 
dirigencia nacional de su partido a evitar "errores" que puedan costar la derrota al tricolor en las elecciones 

federales del próximo año, por lo que hizo un llamado a dejar de lado a Javier López Zavala en la contienda por la 
senaduría y tratar de convencer al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para representar al instituto político.  
En conferencia de prensa, el ex legislador y ex funcionario estatal apuntó que elegir como candidato a López 

Zavala, quien perdió la gubernatura en 2010, podría significar un rezago para Puebla e incluso un "lastre" para 
Enrique Peña Nieto, quien se perfila para ser el abanderado de la alianza PRI-Nueva Alianza-Verde Ecologista a la 
Presidencia de la República. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38923:pide-amador-leal-

negar-candidatura-a-zavala&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38925:violan-la-constitucion-al-cobrar-por-informar&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38925:violan-la-constitucion-al-cobrar-por-informar&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38924:justifica-mondragon-ausencia-de-rmv-en-reunion-panista&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38924:justifica-mondragon-ausencia-de-rmv-en-reunion-panista&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38923:pide-amador-leal-negar-candidatura-a-zavala&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38923:pide-amador-leal-negar-candidatura-a-zavala&catid=60:politica&Itemid=121
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SINTESIS 

 Se fugan once reos del penal San Pedro Cholula 
La policía Ministerial traslada a 17 custodios del penal San Pedro Cholula a San Andrés para que rindan su 
declaración después de que la madrugada de este día se fugaran once reos del Cereso regional. El director de la 
ministerial confirmó que los fugados son de alta peligrosidad por lo que realizan un fuerte operativo policiaco para 

dar con los fugitivos quienes escaparon del Cereso regional por un boquete en la pared. Los nombres de los reos 
fugados son: Armando Amador Romero, Gerardo Silva Ramírez, Israel Ramírez Hernández, Julio Cesar Hernández 
Sanjuán, Ángel Irwing Osorio, Israel Cruz Arruti, José Diego Franquiz Contreras, Ulises Anaya García,   Fernando 

Aros Téllez, José Juan  Castro Vallejos e Iván  Espinoza Moreno.  La fuga de los reos  se realizó por el dormitorio 
B  en las celdas uno y tres, la pared presentaba una perforación o boquete de 50 cm de diámetro que  al parecer  
permitió que los reos  salieran hacia la calle 7 sur  entre Av. Hidalgo  y  3 poniente. (Imelda Medina)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/justica/1213-se-fugan-once-reos-del-penal-san-pedro-cholula  
 

SINTESIS 

 Ratifica TSJ rescisión del comodato contra Henaine 
El empresario Ricardo Henaine Mezher recibió un nuevo revés: El Poder Judicial local confirmó la sentencia 
definitiva del Juez 12 Civil en el juicio de rescisión del contrato de comodato que ya había ganado el gobierno del 
estado en contra del Grupo Rihemez, que perdió la posesión del inmueble donde editaba el periódico El Heraldo 
de Puebla. Más aún: Síntesis tiene en su poder el contrato de comodato firmado en 2010 entre el gobierno de 
Mario Marín y el apoderado de Henaine, con lo que se revela que esa ―concesión‖ se la dio el exgobernador, y no 

en otras administraciones estatales. (Erick Becerra)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1264-ratifica-tsj-rescision-del-comodato-contra-henaine  
 

SINTESIS 

 Moreno Valle en NY 
Dice el Consejo Nacional de Población (Conapo) que México es el principal emisor de migrantes a Estados Unidos. 
Estima que en la actualidad, ‗cerca de 12 millones de nativos mexicanos y alrededor de 21 millones de mexicanos 
de segunda generación o más radican en Estados Unidos‘. Nueva York es el principal receptor de migrantes 
poblanos en Estados Unidos. Algunos datos señalan que en el área triestatal que comprende New York, New 

Jersey y Connecticut viven unos 500 mil poblanos, aunque cifras más conservadoras ubican en 250 mil los 
residentes. (Erick Becerra)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local/1261-moreno-valle-en-ny  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Peña Nieto unirá a los mexicanos: Del Mazo 

Arturo Peña del Mazo describió el perfil del aspirante mexiquense a la Presidencia de la República, Enrique Peña 
Nieto: ―Yo diría que como persona es un hombre absolutamente leal con su familia, con sus amigos, con sus 
representados, es un hombre que es congruente. De tal manera que cuando Enrique Peña Nieto diga algo, lo que 
sea, hay que tomarlo en serio porque en realidad él actúa congruentemente con eso‖. El tío de Enrique Peña 
Nieto, Arturo Peña del Mazo, departió con empresarios poblanos en el hotel Camino Real de La Vista, y afable con 
los empresarios poblanos, saludó mesa por mesa a los convidados a la comida; además accedió a fotografiarse 
con los comensales. (Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85789  

 
INTOLERANCIA  

 Es caro acceder a la información pública 

El gobierno de Puebla se convirtió en una de las entidades que cobra más por informar a sus ciudadanos, casi 
duplicando los costos de estados como Nuevo León y Sonora, sólo por debajo de Campeche. Incluso la nueva 
reforma aprobada por los diputados locales, en la que encarecen la entrega de información pública referente a 
gastos ejercidos, podría estar violando artículos de la Constitución, según especialistas. Esta misma semana, la 
Comisión de Acceso a la Información (CAIP) tendrá que resolver una inconformidad de Intolerancia Diario por un 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/justica/1213-se-fugan-once-reos-del-penal-san-pedro-cholula
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1264-ratifica-tsj-rescision-del-comodato-contra-henaine
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local/1261-moreno-valle-en-ny
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85789
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alto cobró de información solicitada referente a las nóminas que ejerce el gobierno del estado. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85788  

 
INTOLERANCIA  

 Transparencia a modo del Ejecutivo: Buxadé 
La ley de transparencia del estado de Puebla que aprobará el Congreso del estado será la del Ejecutivo, sin que 
haya cambios en lo referente a la información reservada ni en las tarifas para obtener copias certificadas, 
reconoció la diputada Josefina Buxadé Castelán. La presidenta de la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información, al ser cuestionada sobre cuándo será aprobada la nueva ley en la materia, luego de que ésta fuera 

una de las banderas de campaña en 2010 y que se aprobaría de inmediato la reforma, reconoció que no hay una 
fecha.  ―Espero que sea en este período, sé que existe la intención de que sea antes del 15 de diciembre, pero no 
quiero comprometerme en una fecha, no puedo ‗firmarlo con sangre‘, ya que no depende de mí. Sólo quedan tres 
sesiones y todo lo que no hemos presentado lo queremos presentar en tres sesiones.‖ (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85787  

 
 

CAMBIO 

 Calderón supervisó obras del viaducto y de Los Fuertes 
El pasado jueves el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, además de inaugurar el CRIT, aprovechó 
su visita en la entidad para supervisar las obras del viaducto Ignacio Zaragoza y la recuperación de Los Fuertes, 
con el fin de verificar que se entregarán antes del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. El gobernador Rafael 
Moreno Valle señaló que durante la sexta visita del Ejecutivo en el estado, éste expresó su preocupación respecto 

al tiempo en el que se prometió la entrega de la obra que se encuentra anunciada para antes del 5 de mayo; sin 
embargo, luego de ver el avance de los trabajos y reconocer la rapidez con la que se edificó el Centro de 

Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), recuperó la confianza. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-eg-puebla-calder-n-supervis-obras-del-
viaducto-y-de-los-fuertes.htm  
 

CAMBIO 

 Puebla no está contaminada por el narco: Moreno Valle 
Puebla no está contaminada por el crimen organizado que se vive en otros estados, aseveró el gobernador Rafael 
Moreno Valle, tras el enfrentamiento que el fin de semana hubo entre delincuentes y elementos de la Policía 
federal, en los límites con Veracruz, el cual dejó como saldo un uniformado muerto y un herido. En entrevista, el 
mandatario afirmó que la entidad al compartir frontera con los estados que en estos momentos viven situaciones 
críticas de delincuencia, corre el riesgo de ―prender focos rojos‖, sin embargo señaló que a través de las bases de 

operación mixta y los 200 elementos de la PFP, se busca evitar el ―efecto cucaracha‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-eg-puebla-puebla-no-est-contaminada-por-el-
narco-moreno-valle.htm  
  

CAMBIO 

 Secretaría de Finanzas detalló presupuesto a ejercer en 2012 
El gobierno estatal, por primera vez en su historia, detalló el presupuesto total que se ejercerá en la entidad para 
el 2012 dividiendo la participación estatal y la federal. El morenovallismo ejercerá 54 mil 497 millones de pesos y, 
por su parte, la Federación a través de sus delegaciones hará uso de 7 mil millones, por lo que el gasto total para 
la entidad el próximo año alcaza la cantidad de 61 mil millones de pesos. Además, la administración estatal 
detalló dentro de la Ley de Egresos el presupuesto que recibirá cada una de las dependencias e incluyó los 

recursos etiquetados por la Federación para cada área. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-secretar-a-de-finanzas-detall-

presupuesto-a-ejercer-en-2012.htm  
 

CAMBIO 

 En 2012 el PAN no tendrá que cubrir las cuotas de género 
La resolución del Tribunal Superior de Justicia deja sin efectos la cuota de género del PAN en las candidaturas a 
diputados y senadores para el proceso electoral del 2012, una vez que le exige al partido llevar a cabo un proceso 
democrático para la selección de sus candidatos y luego preocuparse por cumplir con 40 por ciento de espacios 
para mujeres, informó Juan Carlos Mondragón Quintana. El dirigente estatal del PAN explicó que en el momento 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85788
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85787
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-eg-puebla-calder-n-supervis-obras-del-viaducto-y-de-los-fuertes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-eg-puebla-calder-n-supervis-obras-del-viaducto-y-de-los-fuertes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-eg-puebla-puebla-no-est-contaminada-por-el-narco-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/281111-eg-puebla-puebla-no-est-contaminada-por-el-narco-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-secretar-a-de-finanzas-detall-presupuesto-a-ejercer-en-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-secretar-a-de-finanzas-detall-presupuesto-a-ejercer-en-2012.htm
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en que el TSJ echó para atrás la designación directa de candidatos en Puebla y ordenó la realización de procesos 
democráticos, dejó sin efectos la cuota de género. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-en-2012-el-pan-no-tendr-que-
cubrir-las-cuotas-de-g-nero.htm  
 

CAMBIO 

 Cordero podría ser sancionado por apoyar a jóvenes del PAN 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, advirtió que la candidatura de Ernesto Cordero a la 

Presidencia de la República está en riesgo, toda vez que el panista violó el reglamento del partido al financiar un 

evento partidista de jóvenes. El viernes por la tarde Jesús Giles, secretario de Acción Juvenil en Puebla, agradeció 
a través de su cuenta de Twitter el apoyo económico de Ernesto Cordero para el Encuentro Nacional de Acción 
Juvenil, que se lleva a cabo este fin de semana en Guadalajara. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-cordero-podr-a-ser-sancionado-
por-apoyar-a-j-venes-del-pan.htm  
 

 

CAMBIO 

 “En diciembre se tendrán que ir quienes quieran una candidatura” 
El gobernador Rafael Moreno Valle advirtió que los funcionarios que tengan aspiraciones para contender por las 
elecciones federales del 2012 deberán renunciar a finales del año y así evitar que realicen campañas a costa del 
erario público en beneficio propio. ―Lo único que les pedí es que mediten muy bien, que pasen estos días para 

poder tomar su determinación y que si deciden ir por un cargo de elección popular lo hagan con sus recursos, 
entendiendo que una vez que salen del gobierno, éste se va a mantener al margen de los procesos electorales.‖ 

(Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-eg-politica-en-diciembre-se-tendr-n-que-ir-
quienes-quieran-una-candidatura.htm  
 

CAMBIO 

 CEN del PAN avala iniciativa pro aborto de Moreno Valle 
Laura Rojas Hernández declaró que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN está a favor de la propuesta del 
gobernador Rafael Moreno Valle para derogar la pena privativa de la libertad a quien cometa el delito de aborto y 
sustituirla por un tratamiento médico integral, siempre y cuando la conmutación de la pena aplique sólo la 

primera vez que una mujer interrumpa su embarazo. La coordinadora nacional de los diputados locales de Acción 
Nacional dijo que en siete estados ya se ha derogado la pena de cárcel en el delito de aborto, con la anuencia de 
los legisladores panistas ya que ―no queremos que las mujeres vayan a la cárcel‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-cen-del-pan-avala-iniciativa-pro-

aborto-de-moreno-valle.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dirigencia del Revolucionario Institucional quiere entregar al Panal distritos de la capital 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Puebla busca intercambiar las candidaturas a diputados que se 
entregaron al Partido Nueva Alianza (Panal) en Zacapoaxtla y Ajalpan por alguno de los distritos que se 

encuentran asentados en la capital del estado, en la zona conurbada o Tehuacán, de acuerdo con la secretaria 
general, Lucero Saldaña Pérez. Las negociaciones iniciarán este día con una reunión entre el dirigente nacional del 
PRI, Humberto Moreira Valdés, y los priistas inconformes con la asignación de candidaturas de la alianza 
Compromiso por México, en la que también participa el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Da inicio el registro de candidatos a diputados y senadores en el PAN 

Este día arranca el registro de candidatos a diputados y senadores en el Partido Acción Nacional (PAN), en el cual 
se prevé una reducción en la participación de mujeres, debido a que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) determinó que no se podrán reservar posiciones para cumplir con la cuota de género. El 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-en-2012-el-pan-no-tendr-que-cubrir-las-cuotas-de-g-nero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-en-2012-el-pan-no-tendr-que-cubrir-las-cuotas-de-g-nero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-cordero-podr-a-ser-sancionado-por-apoyar-a-j-venes-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-cordero-podr-a-ser-sancionado-por-apoyar-a-j-venes-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-eg-politica-en-diciembre-se-tendr-n-que-ir-quienes-quieran-una-candidatura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-eg-politica-en-diciembre-se-tendr-n-que-ir-quienes-quieran-una-candidatura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-cen-del-pan-avala-iniciativa-pro-aborto-de-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/281111-vl-politica-cen-del-pan-avala-iniciativa-pro-aborto-de-moreno-valle.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol105.php
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dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana, dijo que dependerá de los militantes la decisión de impulsar a 
representantes del género femenino como abanderadas en la elección federal de 2012. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inconformes del PRI buscan posiciones para 2012: Gómez 
Los aspirantes priistas que han levantado la voz para modificar la distribución de candidaturas al Panal terminarán 
arrodillándose una vez que consigan posiciones en la elección del próximo año, criticó el dirigente nacional de 
Democracia 2000, Víctor Manuel Gómez Vargas. Incluso afirmó, aceptarían que el secretario General de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto, ocupará el segundo lugar de la fórmula al Senado de la alianza PRI–Panal–PVEM, 
pese a que su designación representaría una imposición del gobernador Rafael Moreno Valle. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol606.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Necesita PRI a Enrique Agüera como aspirante al Senado: Amador 
El ex diputado federal del PRI Alberto Amador Leal se pronunció a favor de que el rector de la UAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, sea el candidato del tricolor al Senado de la República. Aseguró que el perfil de Agüera es 
analizado por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, junto con los 15 militantes del partido que buscan 
esa posición en el proceso electoral en curso. Amador afirmó que la rectoría de la máxima casa de estudios del 
estado ocupa un papel preponderante en el escenario político en Puebla, ya que su fuerza sólo es superada por el 

gobierno del estado y el ayuntamiento capitalino. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol607.php  

 

 
 

MILENIO  
 Plazas para docentes, el gran negocio 

Egresados de instituciones de educación superior que no encuentran empleo, contadores que desean cambiar de 
profesión, químicos que desean completar sus ingresos y hasta abogados ofrecen más de 150 mil pesos a quien 

les garantice que les entregará una plaza de docente en el sistema de educación pública poblano; en tanto, en 
regiones como Tehuacán, Libres, Tepeaca y en la capital se ubican supuestos miembros del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) que se dedican a defraudar a quienes aspiran a ocupar un lugar frente a un 
salón de clases. En tanto, la Secretaría de Educación Pública (SEP) tiene abiertas investigaciones y ya presentó 
una denuncia ante el Ministerio Público contra quienes prometen plazas que de acuerdo con la Alianza por la 
Calidad en la Educación (ACE) sólo se pueden entregar mediante el concurso de oposición. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9069534  
 

MILENIO  
 Prepara el PAN iniciativa de ley para reformar el ISSSTEP 

La bancada de Acción Nacional presentará durante la sesión de este jueves la iniciativa de Ley del ISSSTEP, la 
cual contempla una incremento del 10 por ciento en las cuotas de los trabajadores y el gobierno del estado para 

sanar las finanzas del organismo de salud. Mario Riestra Piña, líder de la fracción panista del Congreso, reiteró 
que la propuesta que se discute con los líderes del sindicato de burócratas y del magisterio, sigue firme en un 
aumento del 10 por ciento para el Fondo de Pensiones, del cual el 6 por ciento lo asumirá el gobierno estatal, y el 
4 por ciento restante lo deberán de aportar los empleados. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9069553  
 

MILENIO  

 Buxadé se deslinda de aprobación de la Ley de Transparencia 
La diputada Josefina Buxadé Castelán se deslindó de la aprobación de la nueva Ley de Transparencia y Acceso a 
la Información, así como de modificar en el artículo 73 de la Ley de Ingresos, el cual contempla un pago de 80 
pesos para que los ciudadanos obtengan información a través de copias certificadas. La integrante de la bancada 
del PAN, argumentó que nunca se comprometió con una fecha para presentar la propuesta que modifique la Ley 
de Transparencia y Acceso a la Información, pero aseguró que la intención es entregarla antes de que concluya el 

tercer periodo ordinario, al cual le restan sólo tres sesiones. (María Pineda)   
http://impreso.milenio.com/node/9069561  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol606.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/pol607.php
http://impreso.milenio.com/node/9069534
http://impreso.milenio.com/node/9069553
http://impreso.milenio.com/node/9069561
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MILENIO  

 Mondragón: Puebla aún no es un estado panista 
A casi tres meses de que arranque el proceso electoral de 2012, Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal 
del PAN, asegura que los resultados de Rafael Moreno Valle como gobernador, y de Eduardo Rivera Pérez, son un 
aspecto que sumará para que su partido obtenga por tercera vez la presidencia de la República, pero también se 
dice confiado en que por primera vez en Puebla, el gobierno no usará a las instituciones con servilismo. Sin 
rodeos, Mondragón Quintana advierte que además del país, la militancia del órgano político al que pertenece se 
juega un momento histórico que parece poco alentador por el crecimiento del narcotráfico, las ambiciones de 

algunos personajes y el impulso que las campañas publicitarias, a las cuales califica como un ―concurso de 
belleza, y no resultados‖. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9069599  

 
MILENIO  

 PAN pedirá a gobernador que firme Código de Ética 
La dirigencia estatal de Acción Nacional enviará una copia del Código de Ética al gobernador, Rafael Moreno Valle 
y a sus funcionarios estatales, esto luego de que el mandatario no estuvo presente durante la firma de dicho 
reglamento, el cual advierte que los actos de corrupción no se tolerarán. Lo anterior lo dio a conocer el presidente 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien explicó que el mandatario estatal no se presentó por 
cuestiones de agenda. El albiazul confirmó que tampoco hubo respuesta por parte de ningún funcionario estatal, 

incluso del titular de Turismo, Ángel Trawuitz Echeguren, quien debió asistir en representación de Moreno Valle. 
(María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9069596  
 

 
 
OPINION 

 Molesta Buxadé al ser cuestionada por los avances a la nueva Ley de Transparencia 
La diputada local del PAN, Josefina Buxadé Castelán, se molestó con los medios de comunicación, quienes le 
cuestionaron sobre los avances de la nueva Ley de Transparencia que según se presentará antes del 15 de 
diciembre, fecha en la que termina el tercer periodo de sesiones en el Poder Legislativo. Su molestia la evidenció 
luego de ser abordada por reporteros en las instalaciones del PAN municipal, donde la panista llegó junto con su 
coordinador de bancada, Mario Riestra Piña, para hacer otras actividades con el líder estatal del albiazul, Juan 
Carlos Mondragón, quien ofreció minutos antes de la llegada de ambos legisladores una rueda de prensa. (Jesús 

Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52379  
 
OPINION 

 Capital político de Agüera ayudará al PRI a ganar en 2012: Amador Leal 
El ex diputado federal del PRI, Alberto Amador Leal, reconoció el capital político que representa el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien podría ayudar al instituto tricolor a ganar las elecciones en el 2012. En 
entrevista, dijo que el Revolucionario Institucional no necesita una figura desgastada o que venga de una derrota 
electoral, pues señaló que el PRI requiere rumbo a la jornada federal del otro año, es un personaje con su propio 

capital político. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52378  
 

 
 

E-CONSULTA 
 Difunden los rostros de los reos fugados del Cereso de Cholula 

La Secretaría General de Gobierno, a través del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, presentó las fotografías de los 11 reos que escaparon del penal de San Pedro Cholula este 
domingo. La dependencia solicitó a quien cuente con alguna información relacionada con este caso, la presente de 
forma totalmente confidencial y anónima, llamando a los teléfonos 066 y 089. (Redacción) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22337:difunden-los-rostros-de-los-

http://impreso.milenio.com/node/9069599
http://impreso.milenio.com/node/9069596
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52379
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52378
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22337:difunden-los-rostros-de-los-reos-fugados-del-cereso-de-cholula&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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reos-fugados-del-cereso-de-cholula&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Asisten priístas poblanos a nombramiento de Peña Nieto como precandidato 
Un importante grupo de priístas poblanos, encabezados por el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, acudieron este domingo a la sede oficial nacional de este 

instituto político, en la ciudad de México, para atestiguar el registro de Enrique Peña Nieto como precandidato a la 
Presidencia de la República. Al respecto, Juan Carlos Lastiri Quirós manifestó que este acto político representa un 
paso más en la senda que transita el PRI hacia 2012, en el camino que conduce a la transición que el país 

requiere para cambiar lo indicadores adversos y, en consecuencia, mejorar la calidad de vida de millones de 
mexicanos. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22355:asisten-pri%C3%ADstas-
poblanos-a-nombramiento-de-pe%C3%B1a-nieto-como-precandidato&Itemid=332  

E-CONSULTA 

 Las propias dependencias hacen la ley de Transparencia que las regulará 
La nueva Ley de Transparencia que servirá para que los ciudadanos tengan acceso a información y los datos en 

poder de los funcionarios públicos, es elaborada por las propias dependencias estatales, que son sujetos 
obligados. Así lo informó la diputada local y ex comisionada para el Acceso a la Información Pública, Josefina 
Buxadé Castelán, quien se abstuvo de dar a conocer cuáles son los detalles que falta afinar en el documento que 
será votado en el Poder Legislativo, para evitar entorpecer las negociaciones que realiza con dependencias 
estatales y actores sociales. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22352:las-propias-dependencias-hacen-

la-ley-de-transparencia-que-las-regular%C3%A1&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La profesionalización docente en Puebla se ubica entre las más bajas del país 

En Puebla, la profesionalización de maestros de primaria es considerada como ―baja‖ y ocupa el lugar 24 de las 32 
entidades del país; además, en el rubro de supervisión del mismo nivel escolar se ubica entre las ocho peores 
entidades, de acuerdo al estudio denominado ―Metas. Estado de la Educación en México 2011‖, elaborado por la 
organización Mexicanos Primero. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22346:la-profesionalizaci%C3%B3n-
docente-en-puebla-se-ubica-entre-las-m%C3%A1s-bajas-del-pa%C3%ADs&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Pide Mondragón a Moreno Valle cumpla el Código de Ética del PAN 

El gobernador Rafael Moreno Valle debe cumplir el Código de Ética, así como sus funcionarios, aunque no haya 

protestado el documento, declaró el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien este fin de 
semana hizo un llamado a los presidentes municipales para que eviten desviar recursos a las campañas 
electorales. Ni el Ejecutivo ni su secretario de Turismo, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren, que llevaba la 
representación del gobierno de Puebla, llegaron al evento convocado por la dirigencia estatal donde diputados 
federales y locales, así como alcaldes y funcionarios municipales se comprometieron a acatar lo marcado en el 
documento denominado Código de Ética. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22345:pide-mondrag%C3%B3n-a-

moreno-valle-cumpla-el-c%C3%B3digo-de-%C3%A9tica-del-pan&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Por twitter, detectan financiamiento ilegal de Cordero a panistas de Puebla 
A través del twitter, jóvenes panistas de Puebla dieron a conocer que recibieron apoyo económico de Ernesto 

Cordero para su traslado al Encuentro Nacional de Acción Juvenil, hecho que pone en riesgo la candidatura del 
aspirante a la presidencia y abre la puerta para la expulsión de los nóveles blanquiazules. El dirigente estatal del 
albiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana, advirtió que el presunto financiamiento del aspirante a la Presidencia 
de la República para quienes asistirán el 3 de diciembre al Encuentro Nacional en Guadalajara, sí pone en riesgo 
su candidatura.  (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22344:por-twitter-detectan-
financiamiento-ilegal-de-cordero-a-panistas-de-puebla&Itemid=332  
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22337:difunden-los-rostros-de-los-reos-fugados-del-cereso-de-cholula&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22355:asisten-pri%C3%ADstas-poblanos-a-nombramiento-de-pe%C3%B1a-nieto-como-precandidato&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22355:asisten-pri%C3%ADstas-poblanos-a-nombramiento-de-pe%C3%B1a-nieto-como-precandidato&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22352:las-propias-dependencias-hacen-la-ley-de-transparencia-que-las-regular%C3%A1&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22352:las-propias-dependencias-hacen-la-ley-de-transparencia-que-las-regular%C3%A1&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22346:la-profesionalizaci%C3%B3n-docente-en-puebla-se-ubica-entre-las-m%C3%A1s-bajas-del-pa%C3%ADs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22346:la-profesionalizaci%C3%B3n-docente-en-puebla-se-ubica-entre-las-m%C3%A1s-bajas-del-pa%C3%ADs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22345:pide-mondrag%C3%B3n-a-moreno-valle-cumpla-el-c%C3%B3digo-de-%C3%A9tica-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22345:pide-mondrag%C3%B3n-a-moreno-valle-cumpla-el-c%C3%B3digo-de-%C3%A9tica-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22344:por-twitter-detectan-financiamiento-ilegal-de-cordero-a-panistas-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22344:por-twitter-detectan-financiamiento-ilegal-de-cordero-a-panistas-de-puebla&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Se fugan 11 reos de alta peligrosidad del penal de San Pedro Cholula 
Once reos de alta peligrosidad que se encontraban en calidad de procesados y otros más de sentenciados en el 
Cereso de esta ciudad, escaparon la madrugada del domingo a través de un boquete que abrieron en el muro de 
la 7 Sur, entre Avenida Hidalgo y 3 Poniente. Por lo anterior, la Procuraduría General de Justicia ordenó el 
aseguramiento de los  17 elementos de Seguridad y Custodia del penal, que por el momento se encuentran en 
calidad de presentados ante el agente del Ministerio Público, incluyendo al director del mismo, Jorge Daniel 

Martínez Casco. (Ozair Viveros)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145238:se-fugan-11-reos-de-
alta-peligrosidad-del-penal-de-san-pedro-cholula&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Necesario adecuar rendición de cuentas de instituciones públicas: ORFISE 
El auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla, David Villanueva Lomelí, planteó la 
necesidad de contar con instituciones públicas con credibilidad sólida, a través del ejercicio de la transparencia y 
la rendición de cuentas. Señaló que la Nueva Gestión Pública debe atender a una serie de adecuaciones en el ciclo 

de programación, presupuestación, resultados y rendición de cuentas que realizan las instituciones públicas. Entre 
estas destacan: La evaluación de los resultados de la gestión financiera a partir de la cuenta pública; la 
fiscalización de los recursos que los 3 órdenes de gobierno administran y la evaluación de los resultados obtenidos 

con base en indicadores estratégicos y de gestión. (Julio Cesar Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145264:necesario-adecuar-
rendici%C3%B3n-de-cuentas-de-instituciones-p%C3%BAblicas-orfise&Itemid=534  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 PAN iniciará el registro de precandidatos a diputación y senaduría 
La presidenta de la comisión estatal electoral, Leonor Popócatl,  aseguró: ―Estamos arrancando el día de mañana 
(lunes) con todos aquellos aspirantes que quieran presentar su registro, la convocatoria fue publicada con 
anticipación en la página del partido, todas las estructuras cuentan ya con los detalles para conocimiento de todos 
los miembros activos y todos los ciudadanos que sin pertenecer al partido lo puedan hacer‖ Destacaron que para 
el registro de aspirantes a diputados, en sus dos modalidades y senadores, los registros se recibirán en la 
comisión estatal electoral, es decir, no se recibirán en los diferentes distritos, sino directamente en las oficinas 

centrales del partido, con el encargado del proceso Jorge Jiménez. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145256:pan-iniciar%C3%A1-el-
registro-de-precandidatos-a-diputaci%C3%B3n-y-senadur%C3%ADa&Itemid=535  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Diputados elaboran iniciativa para evitar atraso en cuentas públicas 
Con la finalidad de evitar atrasos en la dictaminación de las cuentas públicas, el Congreso del Estado ya trabaja 
en una iniciativa de ley que vendría a regular el tiempo de las notificaciones que el Órgano de Fiscalización 

Superior (OSF) debe remitir al Poder Legislativo, reveló el Presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra 
Piña. En entrevista, el diputado del PAN, señaló que para evitar episodios desagradables como los protagonizados 
recientemente por el Ex Auditor General, Víctor Manuel Hernández Quintana, quien actualmente sigue amparado 
por los procesos judiciales que enfrenta, los legisladores ya planean implementar diversos candados, 

conjuntamente con el actual titular del OFS, David Villanueva Lomelí. (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/  

 

 

 
 

 

IMAGEN POBLANA 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145238:se-fugan-11-reos-de-alta-peligrosidad-del-penal-de-san-pedro-cholula&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145238:se-fugan-11-reos-de-alta-peligrosidad-del-penal-de-san-pedro-cholula&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145264:necesario-adecuar-rendici%C3%B3n-de-cuentas-de-instituciones-p%C3%BAblicas-orfise&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145264:necesario-adecuar-rendici%C3%B3n-de-cuentas-de-instituciones-p%C3%BAblicas-orfise&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145256:pan-iniciar%C3%A1-el-registro-de-precandidatos-a-diputaci%C3%B3n-y-senadur%C3%ADa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145256:pan-iniciar%C3%A1-el-registro-de-precandidatos-a-diputaci%C3%B3n-y-senadur%C3%ADa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/
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 Difunden identidad de reos evadidos de San Pedro Cholula 
La Secretaría General de Gobierno, a través del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, presenta las fotografías de los 11 reos que esta mañana escaparon del penal de San Pedro 
Cholula, con la finalidad de que quien cuente con alguna información relacionada con este caso, la presente de 

forma totalmente confidencial y anónima, llamando a los teléfonos 066 y 089. La Secretaría General de Gobierno 
hace un respetuoso llamado a la corresponsabilidad ciudadana en la lucha contra la delincuencia, con el objetivo 
de lograr la reaprehensión de estos delincuentes. El Gobierno del Estado manifiesta que hará caer todo el peso de 
la ley contra estos delincuentes, así como contra toda persona que pudiera estar relacionada con este caso. 
(Imagen Poblana) 

http://www.imagenpoblana.com/  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Todo el peso de la ley a responsables de la fuga: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que se castigará con todo el rigor de la Ley a los responsables de la 
Fuga de Reos del Penal de San Pedro Cholula. De acuerdo con un comunicado, Moreno Valle instruyó al Procurador 
General de Justicia, Víctor Carrancá, para que ―convoque a todos los custodios y al director‖ y para realizar las 
investigaciones necesarias y dar con los responsables. Por considerarlo de interés se transcribe la entrevista 
concedida  por el Gobernador: P.- Señor Gobernador, ¿qué reporte tiene de los reos que se fugaron de San Pedro 
Cholula? RMV.- Me reportaron que hicieron un boquete en el penal. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/todo-el-peso-de-la-ley-responsables-de-la-fuga-rmv  
 

IMAGEN POBLANA  

 Penal de San Pedro, paraíso de corrupción 
Desde hace dos años, el penal de San Pedro Cholula se ha caracterizado por las noticias negativas. Sin duda, la 
más impactante es la fuga de 11 reos, pero esta no es la primera situación que ha puesto al penal en el ojo del 
huracán. En lo que va de la administración de la alcaldesa Dolores Parra Jiménez, la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos ha enviado quejas por violentar los derechos de los presos. La semana pasada fueron cesados Henry 
Martínez Ricardo y Enrique Apodaca Primo, subdirector de Seguridad y Custodia y subdirector técnico, 

respectivamente, tras ser acusados de enriquecimiento ilícito. Presumiblemente, ellos ya habían encontrado el 
método para hacer del penal de Cholula un lugar de negocios. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/penal-de-san-pedro-paraiso-de-corrupcion  
 
IMAGEN POBLANA  

 Nadie se adueñará de candidaturas, espeta Mondragón 

Al anunciarse que este lunes inicia el proceso de inscripción de precandidatos a diputados federales y a senadores 
en el PAN por parte de Leonor Popócatl, presidenta de la Comisión Estatal Electoral de Acción Nacional, el 
dirigente estatal Juan Carlos Mondragón aseguró que ningún grupo se adueñará de las candidaturas. Fue en una 

conferencia de prensa en la sede del PAN Municipal donde el líder blanquiazul dijo que todos los panistas tendrán 
la oportunidad de participar; sin embargo, señaló que hará un trabajo de operación política y de negociación en la 
búsqueda de los mejores candidatos en los distritos. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/nadie-se-aduenara-de-candidaturas-espeta-mondragon  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Todo el peso de la ley contra los responsables de la fuga 

El Gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que se castigará con todo el rigor de la Ley a los responsables de la 
Fuga de Reos del Penal de San Pedro Cholula. Moreno Valle instruyó al Procurador General de Justicia, Víctor 
Carrancá, para que ―convoque a todos los custodios y al director‖ y para realizar las investigaciones necesarias y 
dar con los responsables. Por considerarlo de interés se transcribe la entrevista concedida  por el Gobernador: P.- 
Señor Gobernador qué reporte tiene de los reos que se fugaron de San Pedro Cholula? RMV.- Me reportaron que 

hicieron un boquete en el penal. (Redacción)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40375  
 

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/2011/todo-el-peso-de-la-ley-responsables-de-la-fuga-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2011/penal-de-san-pedro-paraiso-de-corrupcion
http://www.imagenpoblana.com/2011/nadie-se-aduenara-de-candidaturas-espeta-mondragon
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40375
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cinco reos de los 11 fugados en Cholula pertenecen al crimen organizado 
Cinco de los once reos fugados del CERESO de San Pedro Cholula la mañana de este domingo son miembros de 
alta peligrosidad, integrantes del crimen organizado quienes purgaban condenas por delitos de secuestro, cohecho 
y delincuencia organizada, confirmó mediante un comunicado la Secretaría General de Gobierno al difundir los 
rostros de los 11 evadidos de la justicia poblana.  La Procuraduría de Justicia Poblana mantiene en calidad de 

presentados ante el Ministerio Público de Cholula a 16 custodios y al director del penal, Jorge Daniel Martínez 
Casco, para investigar sí tuvieron participación u omisiones que derivaron la fuga de reos la madrugada de este 
domingo donde escaparon por un boquete en la pared. (José Luis Moctezuma)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Polic%EDa-&id=40373  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Director y custodios del penal de Cholula son investigados: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle mencionó que la responsabilidad de la fuga de los 11 reos en el penal de San 
Pedro Cholula es municipal (es decir, del ayuntamiento de la alcaldesa Dolores Parra Jiménez) porque no es un 

lugar que esté a cargo del estado.  Entrevistado al término del Maratón Internacional Puebla 2011, comentó que 
su gobierno aplicará ―todo el peso de la ley‖ contra los responsables, porque se le hace sospechoso que alguien 
pudiera hacer un boquete en una barda de la cárcel.  (Isaac Jiménez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40365  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aprobadas por el Congreso 7 de 11 iniciativas del Ejecutivo  

La Secretaría General de Gobierno, a cargo de Fernando Manzanilla Prieto, informó que en lo que va del Tercer 
Periodo de Sesiones, el Ejecutivo del Estado ha turnado a la LVIII Legislatura un total de 11 iniciativas de 

reformas, de las cuales están aprobadas 7 y 4 siguen pendientes.  De las 7 aprobadas, la más reciente tiene que 
ver con la Ley de Ingresos del Estado de Puebla para el Ejercicio Fiscal 2012. Asimismo está la creación de la 
Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla, organismo público descentralizado, sectorizado a la Secretaría de 
Educación Pública, que adoptará el modelo educativo del subsistema de Universidades Politécnicas. (Isaac 
Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aprobadas-por-el-Congreso-7-
de-11-iniciativas-del-Ejecutivo-&id_noticia=40366  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Apoya PAN diputados 'chapulines' 
La presidenta de la Comisión Estatal de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN), Leonor Popócatl Gutiérrez, 

informó que los funcionarios interesados en buscar una diputación federal o senaduría deben pedir licencia en el 
cargo, no así los diputados locales y federales que busquen los mismos puestos, dado que la Constitución y el 
Código Federal Electoral no lo establece. ―La Comisión Nacional de Elecciones tomó un acuerdo que marca que los 
funcionarios que manejen nomina y programas sociales o cualquier otro recurso que pueda aplicarse como 

coacción, deberá de pedir licencia al cargo público‖, dijo. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Apoya-PAN-diputados-
'chapulines'&id_noticia=40364  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Candidatos del PRI no deben ser un lastre para Peña Nieto 
El PRI de Puebla, necesita postular a candidatos competitivos y con peso político específico, a fin de que apoyen a 
Enrique Peña Nieto a ganar los comicios del próximo año, y no cuadros que sean una carga para el ex gobernador 
del Estado de México.  Así lo declaró en conferencia de prensa el ex diputado federal del PRI, Alberto Amador 

Leal, quien indicó que el candidato que postule su partido para llegar al Senado de la República, no debe  ser una 
figura desgastada por las derrotas, en alusión a Javier López Zavala. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Candidatos-del-PRI-no-deben-
ser-un-lastre-para-Pe%F1a-Nieto&id_noticia=40362  
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Polic%EDa-&id=40373
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40365
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aprobadas-por-el-Congreso-7-de-11-iniciativas-del-Ejecutivo-&id_noticia=40366
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aprobadas-por-el-Congreso-7-de-11-iniciativas-del-Ejecutivo-&id_noticia=40366
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Apoya-PAN-diputados-'chapulines'&id_noticia=40364
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Apoya-PAN-diputados-'chapulines'&id_noticia=40364
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Candidatos-del-PRI-no-deben-ser-un-lastre-para-Pe%F1a-Nieto&id_noticia=40362
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Candidatos-del-PRI-no-deben-ser-un-lastre-para-Pe%F1a-Nieto&id_noticia=40362
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 PAN: arranca elección de candidatos a diputados y senadores para 2012 
La presidenta de la Comisión Estatal de Elecciones, Leonor Popócatl Gutiérrez, y el Presidente del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del PAN en Puebla, Juan Carlos Mondragón, anunciaron que este lunes da inicio el registro de los 
precandidatos de este instituto político para el proceso electoral 2012. En rueda de prensa, Mondragón Quintana 
dijo que dicho proceso acata el fallo que el TEPJF dio a conocer en días pasados, en el que resolvió que para el 

caso de Puebla, el total de las candidaturas para Diputados Federales de Mayoría Relativa y de Representación 
Proporcional, así como para el Senado de la República, deberán ser electas a través de los procesos ordinarios de 
Acción Nacional, asegurando la participación sus militantes. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20057:pan-arranca-
elecci%C3%B3n-de-candidatos-a-diputados-y-senadores-para-2012&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Hernández Quintana pide prórroga para concluir proceso de entrega-recepción 
El ex auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, solicitó a la  
Comisión Inspectora del Congreso Local, una prórroga al periodo de entrega recepción. Lo anterior fue dado a 
conocer por el diputado local, Mario Riestra Piña, quien como presidente de la Comisión Inspectora, señaló que 
están analizando la petición, toda vez que de ello depende el avance en la fiscalización de cuentas públicas. ―Pidió 
una prórroga y estamos analizando, no recuerdo de cuánto, la ingresó apenas el viernes, aunque la ley establece 
un periodo de cinco días  hábiles para este proceso‖, señaló el legislador, quien evadió responder si sería una 

opción conveniente. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20070:hern%C3%A1ndez-quintana-

pide-pr%C3%B3rroga-para-concluir-proceso-de-entrega-recepci%C3%B3n&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Anucia RMV 180 millones para dos polideportivos 
Con una inversión de 180 millones de pesos Puebla contará con dos nuevos polideportivos para incentivar y 
promover la práctica del deporte, informó el Gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista, luego de la entrega 
de premios a los ganadores de la Maratón Internacional Puebla 2011, Moreno Valle se congratuló de que el 
poblano Jaime Portillo arribara en tercer lugar. ―Es un buen día para el deporte de Puebla‖, dijo. Moreno Valle 
externó su beneplácito por el número de participaciones que permitió establecer un nuevo record. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anucia-RMV-180-millones-para-dos-

polideportivos&id=24279  
 
 
RETO DIARIO 

 Asiste Delegación de Priistas poblanos al registro de Enrique Peña Nieto como Precandidato a 
la Presidencia de la República 

Un importante grupo de priistas poblanos encabezados por el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Diputado Federal Juan Carlos Lastiri Quirós, acudieron este día a la sede oficial 

nacional de este instituto político en la ciudad de México, para atestiguar el registro de Enrique Peña Nieto como 
Precandidato a la Presidencia de la República. Al respecto, Juan Carlos Lastiri Quirós, manifestó que este acto 
político representa un paso más en la senda donde transita el PRI hacia el 2012, es decir en el camino que 
conduce a la transición que el país requiere para cambiar lo indicadores adversos y en consecuencia mejorar la 
calidad de vida de millones de Mexicanos. (Reto Diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asiste-Delegacion-de-Priistas-poblanos-al-
registro-de-Enrique-Pena-Nieto-como-Precandidato-a-la-Presidencia-de-la-Republica&id=24278   

 
 
RETO DIARIO 

 Costo por copias de solicitudes de información gubernamental es un retroceso: politólogo 
Upaep 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20057:pan-arranca-elecci%C3%B3n-de-candidatos-a-diputados-y-senadores-para-2012&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20057:pan-arranca-elecci%C3%B3n-de-candidatos-a-diputados-y-senadores-para-2012&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20070:hern%C3%A1ndez-quintana-pide-pr%C3%B3rroga-para-concluir-proceso-de-entrega-recepci%C3%B3n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20070:hern%C3%A1ndez-quintana-pide-pr%C3%B3rroga-para-concluir-proceso-de-entrega-recepci%C3%B3n&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anucia-RMV-180-millones-para-dos-polideportivos&id=24279
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anucia-RMV-180-millones-para-dos-polideportivos&id=24279
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asiste-Delegacion-de-Priistas-poblanos-al-registro-de-Enrique-Pena-Nieto-como-Precandidato-a-la-Presidencia-de-la-Republica&id=24278
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asiste-Delegacion-de-Priistas-poblanos-al-registro-de-Enrique-Pena-Nieto-como-Precandidato-a-la-Presidencia-de-la-Republica&id=24278
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Luego de que diputados aprobaran en la Ley de Ingresos estatal a 80 pesos el costo a cada una de las copias 
provenientes de solicitudes de información ciudadana, el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep), sentenció que la medida es un retroceso para la transparencia, sin embargo destacó 
alternativas como la consulta directa a documentos y la digitalización. Además, se pronunció por esperar a que el 

Congreso del Estado realice la reforma final a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del 
estado para determinar si en verdad hay un retroceso o un avance importante en la materia y Puebla salga del 
rezago nacional en este aspecto ya que la actual Ley se encuentra evaluada como una de las más deficientes del 
país. (Arturo Cravioto)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Costo-por-copias-de-solicitudes-de-

informacion-gubernamental-es-un-retroceso:-politologo-Upaep&id=24276  

 
RETO DIARIO 

 Empieza en el PAN la pugna por las candidaturas en el 2012 

La dirigencia estatal del PAN inició el registro de los aspirantes a las candidaturas  federales que concluirán el 
próximo 7 de diciembre, la comisión de procesos internos estará recibiendo los documentos de los panistas que 
busquen ser diputados de representación proporcional y plurinominales, así como la fórmula para el senado en el 
2012. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reconoció que 
difícilmente se lograrán candidatos de unidad en los 16 distritos federales que integran el estado de Puebla. 
Agregó que los distritos donde más aspirantes existen son: San Martín Texmelucan, Atlixco, San Pedro Cholula y 
el 11 con cabecera en la ciudad de Puebla. (Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empieza-en-el-PAN-la-pugna-por-las-
candidaturas-en-el-2012&id=24273   

 
RETO DIARIO 

 Todo el peso de la ley contra los responsables de la fuga: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que se castigará con todo el rigor de la Ley a los responsables de la 
Fuga de Reos del Penal de San Pedro Cholula. Moreno Valle instruyó al Procurador General de Justicia, Víctor 
Carrancá, para que ―convoque a todos los custodios y al director‖ y para realizar las investigaciones necesarias y 
dar con los responsables. Por considerarlo de interés se transcribe la entrevista concedida  por el Gobernador: P.- 

Señor Gobernador qué reporte tiene de los reos que se fugaron de San Pedro Cholula? RMV.- Me reportaron que 
hicieron un boquete en el penal. Es un tema municipal, desgraciadamente ahí todos el director y los custodios son 
del municipio, el gobierno estatal no tiene nada que ver. (Reto Diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Todo-el-peso-de-la-ley-contra-los-
responsables-de-la-fuga:-RMV&id=24272  
 

RETO DIARIO 

 Se fugaron once reos este domingo por la madrugada de un penal poblano 
Se fugaron once reos de la cárcel ubicada en San Pedro Cholula, Puebla, este domingo a plena luz del día, por lo 

que veinte custodios fueron puestos a disposición de la autoridad ministerial. Entre las 6 y 7 de la mañana de este 
domingo 27 de noviembre, escaparon once presos del  penal referido. Para ello, hicieron un boquete en una de las 
paredes de la cárcel, sobre la 7 Sur, entre calle Hidalgo y 3 Sur. Las autoridades penitenciarias, al efectuar pase 
de lista, se percataron de esta fuga. De inmediato se dio aviso a todos los cuerpos de seguridad. (Reto Diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-fugaron-once-reos-este-domingo-por-la-
madrugada-de-un-penal-poblano&id=24269  
 

RETO DIARIO 

 Insisten en el PRI en postular a Agüera 
Se siguen sumando las voces en el PRI,  para que el actual rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez sea su 

candidato al Senado, en esta ocasión el ex diputado federal priista Alberto Amador Leal, consideró que el capital 
político del académico puede ayudar al tricolor en el 2012.  El ex presidente estatal de la fundación Isidro Favela, 
agrupación vinculada con el proyecto de Enrique Peña Nieto, cuestionó las aspiraciones de Javier López Zavala, 
sin mencionarlo por su nombre sólo dijo, el Revolucionario Institucional no necesita una figura desgastada  o que 
venga de una derrota electoral.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insisten-en-el-PRI-en-postular-a-

Aguera&id=24267  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Costo-por-copias-de-solicitudes-de-informacion-gubernamental-es-un-retroceso:-politologo-Upaep&id=24276
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Costo-por-copias-de-solicitudes-de-informacion-gubernamental-es-un-retroceso:-politologo-Upaep&id=24276
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empieza-en-el-PAN-la-pugna-por-las-candidaturas-en-el-2012&id=24273
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empieza-en-el-PAN-la-pugna-por-las-candidaturas-en-el-2012&id=24273
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Todo-el-peso-de-la-ley-contra-los-responsables-de-la-fuga:-RMV&id=24272
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Todo-el-peso-de-la-ley-contra-los-responsables-de-la-fuga:-RMV&id=24272
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-fugaron-once-reos-este-domingo-por-la-madrugada-de-un-penal-poblano&id=24269
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-fugaron-once-reos-este-domingo-por-la-madrugada-de-un-penal-poblano&id=24269
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insisten-en-el-PRI-en-postular-a-Aguera&id=24267
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insisten-en-el-PRI-en-postular-a-Aguera&id=24267
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RETO DIARIO 

 Puebla primer lugar en combate a la piratería afirma RMV 
Por medio de la Secretaría de Finanzas, el gobierno del estado continuará con los operativos de combate al 
contrabando para mantenerse como el primer lugar de los estados del país en la lucha contra la piratería y las 
mercancías ilegales, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Al dar inicio a la Expo Navidad Sustentable 
y encender el árbol navideño que se montaron en las instalaciones del Parque Ecológico, debido a la temporada 

decembrina, el mandatario estatal hizo un llamado a los poblanos para adquirir productos  poblanos que 
favorezcan los ingresos en la región. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-primer-lugar-en-combate-a-la-

pirateria-afirma-RMV&id=24266  

 
 
CINCO RADIO 

 Todo el Peso de la Ley contra los Responsables de Fuga de Reos: RMV 

El Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle aseguró que se castigará con todo el rigor de la Ley a los 
responsables de la Fuga de Reos del Penal de San Pedro Cholula. Moreno Valle instruyó al Procurador General de 
Justicia, Víctor Carrancá, para que ―convoque a todos los custodios y al director‖ y para realizar las 
investigaciones necesarias y dar con los responsables. Por considerarlo de interés se transcribe la entrevista 
concedida  por el Gobernador: P.- Señor Gobernador qué reporte tiene de los reos que se fugaron de San Pedro 
Cholula? RMV.- Me reportaron que hicieron un boquete en el penal. Es un tema municipal, desgraciadamente ahí 
todos el director y los custodios son del municipio, el gobierno estatal no tiene nada que ver. (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/todo-el-peso-de-la-ley-contra-los-responsables-de-fuga-de-reos-rmv/  
 
CINCO RADIO 

 Se Fugan 11 Reos del Penal de San Pedro Cholula 
Once reos de alta peligrosidad escapan durante la madrugada de este domingo del Penal de San Pedro Cholula 
abriendo un boquete por en una de las gruesas paredes laterales, ninguno de los 17 custodios que se encontraban 

de guardia se percató de la fuga. El escape del grupo de delincuentes, entre los que podrían encontrarse algunos 
zetas, según autoridades de San Pedro Cholula, fue reportado horas después de que se concretó. Todos los 
custodios se encuentran siendo investigados por la Procuraduría General de Justicia del Estado. Alrededor de las 
04:50 horas los custodios del Penal de San Pedro Cholula reportan a sus superiores la existencia de un boquete, 
de aproximadamente 50 centímetros de largo por 30 de ancho, en el muro que da al exterior sobre la calle 7 Sur, 
a escasos 20 metros de la torre de vigilancia. (Odilon Larios)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-fugan-11-reos-del-penal-de-san-pedro-cholula/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Hay viento de cambio: Peña Nieto 
El ex gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto se registró como precandidato único del PRI a la 
Presidencia de la República para los comicios de 2012, y sostuvo que ha llegado el momento esperado por más de 
una década y que hoy en el país soplan ―vientos de cambio y esperanza‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Jóvenes y por robo agravado, la mayoría de reos en DF 

Según el perfil de los internos, 96% del total de reos son hombres, con secundaria, y 25% están en la cárcel por 
primera vez. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 “Tras la alternancia no se reinventaron reglas” 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-primer-lugar-en-combate-a-la-pirateria-afirma-RMV&id=24266
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-primer-lugar-en-combate-a-la-pirateria-afirma-RMV&id=24266
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/todo-el-peso-de-la-ley-contra-los-responsables-de-fuga-de-reos-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-fugan-11-reos-del-penal-de-san-pedro-cholula/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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El ex gobernador de Nuevo León Sócrates Rizzo señala que la cohesión que permitió al PRI gobernar, sin que la 
violencia y el crimen agobiaran ciudades, quedó rota con la desentralización de la política. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Golpea la peor sequía en 50 años a cinco estados del norte del país 
La ganadería y la agricultura en Nuevo León, Chihuahua, Coahuila, Durango y Zacatecas resienten la falta de 

agua. Los productores reportan pérdidas millonarias. El hambre comienza a rondar a la población de estas 
entidades. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Prevén crezca salario en 2012 entre 3% y 5% 
Analistas consideran que el incremento a los sueldos el año entrante será de entre 3% y 5%, en línea con el 
índice general de precios. El mínimo tendría un extra de $1.80 diarios. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El premio al entreguismo 
La desfachatez y el cinismo con el que se mueve la mayoría de nuestros diputados locales para cumplir con las 

órdenes provenientes de la casona de Los Fuertes no deben sorprender a nadie. 
Difícilmente se podía esperar otra cosa de los priistas agachones, acostumbrados a recibir línea del 
gobernador; y aunque esta vez el habitante de Casa Puebla no emana de su partido, parecen no entender la 
oportunidad histórica que el destino les abrió para ser una bancada opositora, crítica e inteligente. 
De los legisladores provenientes de la alianza que llevó al morenovallismo al poder, era lógico esperar la 
conducta entreguista que día a día vemos en el Congreso local. 
Salvo la obligada postura de José Juan Espinosa, el resto muestra abiertamente su dependencia total de un 

Ejecutivo que cuenta con 40 burócratas a su servicio. 

Las aprobaciones de las reformas electorales, de la ―ley mordaza‖, de la designación del auditor estatal y de 
muchas otras acciones dejan en claro el burdo trabajo de los supuestos representantes de la sociedad. 
Pero lo más grave del caso es la próxima desbandada que se registrará al interior del Congreso, debido a que 
un número importante de diputados dejará el cargo para buscar diputaciones y senadurías. 
¿En razón de qué méritos buscarán un nuevo cargo de elección popular? 

Si un antecedente los respalda, este es su entreguismo a ultranza. 
¿Qué otra cosa podemos esperar de ellos, que no sea que en San Lázaro o en Xicohténcatl obedezcan 
incondicionalmente a los intereses del presidente de la República? 
Díganme un nombre que se salve. 
Evidentemente, el premio que recibirán cerca de una docena de diputados locales no será por sus méritos 
legislativos, sino por su obediencia. 
Algo así como darle un premio Eukanuba a tu mejor amigo. 

De activista a burócrata 
Disfrazada de activista social y de académica preocupada por defender los temas de transparencia,  me vendió 

la idea de ser una mujer dispuesta a erradicar la opacidad con la que se oculta en Puebla el manejo de la 
información pública. 
Debo confesar que le compré su historia y que pensé que sería una luchadora incansable en esta materia, pese 
a que proviene de la alianza que hoy gobierna en Puebla. 
Sin embargo, ayer me di cuenta de que pasó de activista a empleada gubernamental, y que su curul es un 

escritorio más del Ejecutivo del estado. 
¡Qué pena! 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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 La puja por el Senado 
La lucha por colarse a uno de los dos espacios de la fórmula priista al Senado parece ir tomando forma. 
El forcejeo local ya rebasó las fronteras poblanas y el viernes pasado apareció el tema en diarios nacionales. La 
columna “Rozones”, del creciente diario La Razón, asegura que Guillermo Aréchiga y Enrique Agüera empiezan 

a tomar la delantera, coincidiendo con algunas columnas locales que han manejado esta misma fórmula, con lo 
que parece que se va despejando la incógnita. 
Falta poco, muy poco para que en el CEN del PRI terminen de deshojar la margarita. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=751 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Algo anda mal 
Si algo había caracterizado a Puebla en los últimos años era el clima de seguridad en el que se vivía. 
Si bien es cierto que en Puebla aún no se ven los asesinatos múltiples y las balaceras que se registran en otras 

entidades, también lo es que algo se ha descompuesto en materia de seguridad, en donde las cuentas de la 
nueva administración no son tan buenas. 
La fuga de once internos del penal de San Pedro Cholula, entre los que se encuentran varios detenidos por 
secuestro, enciende un ―foco rojo‖ en al entidad, así como la serie de robos con violencia que consecutivamente 
se registran por semana. 
A todo esto se suman las balaceras en los límites con otras entidades y la inseguridad que se vive en las 

carreteras, en donde los camiones de carga se volvieron las víctimas favoritas de la delincuencia organizada. 

No cabe duda de que en Puebla algo ha cambiado de manera radical y las cosas ya son como antes, lo cual 
debe ser analizado con mucha responsabilidad por parte de las autoridades que se encargan de la seguridad 
pública en la entidad. 
La salida más sencilla es la de mantener el discurso de que se tratan de hechos aislados, pero la contundencia 
de los acontecimientos por sí misma dejará en evidencia que no es así. Lo mejor será si se toman las cosas en 
serio y se comienzan a tomar medidas para evitar que el brote de violencia que se vive en la entidad llegue a 

mayores. 
Puebla es una entidad tranquila hasta el momento, pero tampoco se puede tomar a la ligera la escalada de 
violencia registrada. Es necesario que la mano dura que se aplica contra otros actores en Puebla se utilice 
mejor para poner un freno a la delincuencia. 
Ola de renuncias 
Se espera que a inicios del próximo mes comience a darse una serie de movimientos dentro de la 
administración estatal, debido a las aspiraciones de algunos funcionarios por buscar candidaturas a puestos de 

elección popular rumbo al 2012. 

La más cantada de todas las salidas es la del secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo, quien buscará la 
candidatura del PAN a diputado federal por el distrito 12. 
Su salida será cubierta seguramente por la subsecretaría Laura Escobar, quien después del informe del 
gobernador es más que posible que se incorpore al Poder Legislativo, ya que es la suplente del diputado Inés 
Saturnino, quien buscará la candidatura a la diputación federal por el distrito de Ciudad Serdán. 

Cuentan que el resto de los enroques que se realicen en la administración estatal se realizarán hasta después 
de que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas rinda su primer informe de labores el próximo 15 de enero. 
El registro de Peña 
Ayer se llevó a cabo el ritual del registro del aspirante priista a la Presidencia de la República, Enrique Peña 
Nieto, el cual se realizó a la más antigua usanza del priismo. 
El mexiquense tal vez dio qué desear en su mensaje, aunque su prioridad fue la de hacer un llamado a la 
unidad al interior del PRI y enfocarse a la militancia del tricolor. 

Peña Nieto fue más bien cauteloso y aprovechó los casi 20 minutos de su discurso, para ratificar su orgullo por 

ser priista. De forma muy limitada habló sobre la inseguridad que se vive en el país, y se dijo parte de la 
esperanza del pueblo de México para que las cosas cambien en el país. 
No hubo más que rescatar, salvo el reconocimiento que le hizo también a su excontendiente, el senador de la 
República Manlio Fabio Beltrones, quien no estuvo presente en el registro de quien fuera su adversario. 
Así las cosas, el priismo buscará ahora reagruparse para poder hacer frente a su real reto, el lograr mantener 
el próximo año la ventaja que tiene su candidato hasta el momento, lo cual francamente no se ve nada fácil, 

aunque al menos arrancan en la punta. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=750 
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Investigan al director de la DGDADAI por acoso sexual 
Desde el pasado 29 de octubre la Dirección General de Servidores Públicos, de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ), inició investigaciones, dentro del expediente 311/2011/DGSP contra el encargado de despacho 

de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGDADAI), Manuel Santa María Sánchez, por 
acoso sexual en agravio de una de sus secretarias, a quien presuntamente molesta constantemente y amenaza 
con hacerle ―daño laboral‖ si no accede a sus pretensiones. La queja está a punto de concluir y en este espacio 

no sólo les vamos a comentar el avance de las indagatorias, sino los detalles de la queja. 
Ahora don Ardelio tiene una amiga incómoda 
La susodicha se llama María Luisa Castelán Monroy, actualmente se encuentra adscrita al Juzgado de Primera 
Instancia de Zacatlán y recibió un memorándum de ―observaciones‖ por parte de la Supervisión Técnica de la 

PGJ por tratar mal a quienes se encuentran bajo sus órdenes. 
La servidora pública, en la zona oriente del estado ha ocupado cargos importantes, ya que fue coordinadora de 
Ministerios Públicos en Huauchinango, también estuvo a cargo de las oficinas del fuero común en Xicotepec y 
Zacatlán, y durante todo este tiempo ha presumido una amistad directa con don Ardelio Vargas Fosado, 
secretario de Seguridad Pública, lo que ha evitado que sea cambiada de zona, pese al mentado dicho de que es 
sano cambiar a los agentes del Ministerio Público de adscripción en forma constante. 

Lo malo es que la misma licenciada se creyó eso de la ―buena amistad‖ con don Ardelio y sus desplantes con el 
personal de la PGJ son de ―película‖, sería bueno que la ministerio público aterrizara y se creyera eso de que 
―nadie puede estar por encima de la ley‖. 
O todos coludos, o todos rabones. 

El correo de los muertos 
Que ya le pare el comandante Morales 
“Señor periodista, me acabo de enterar de su columna en donde usted trata algunos asuntos de corrupción de 

algunos miembros de las diferentes corporaciones policíacas y me interesa mucho que usted pueda mostrar 
cómo son y lo que le voy a escribir es uno más de los actos de corrupción a los que estamos sometidos aquí en 
Izúcar de Matamoros. 
”Aquí, en Izúcar de Matamoros, hay un comandante de la Policía Ministerial que se llama Andrés Morales, el 
cual es muy conocido ya que por estos rumbos tiene mucho tiempo de trabajar, pues déjeme decirle que él en 
compañía de uno de sus elementos quien se identifica como Javier, pero en realidad es conocido como „El 
Tlayuda‟, y eso se supo por uno de sus amigos que se apellida Padilla, quien también es „madrina‟ de los 

federales y gran amigo del comandante Andrés Morales y del „Tlayuda‟, quien también es muy conocido, ya que 
entre ellos se dedican a cobrar dinero a todos los disqueros, los que venden tenis y uno que otro que venden 
cuetes y se escudan diciendo que el director de la Ministerial tiene conocimiento de todo esto y si no „le 

entramos‟ van hacer un operativo para quitarnos toda la mercancía, bueno y eso no es todo el comandante 
Andrés Morales vende y compra armas de las cuales se las vende a sus conocidos y dígame ¿esto lo sabe el 
director? 

”De todo esto de cobrar rentas descansamos aproximadamente tres meses cuando el comandante Andrés 
Morales no anduvo por estos rumbos y aproximadamente tiene un mes que llegó y ya mandó a su elemento a 
informar que el comandante había llegado y que teníamos que entrarle con los tres meses que habíamos 
descansando y que si no queríamos que personalmente el jefe vendría a hablar con nosotros y que nos 
atuviéramos a las consecuencias. 
”Ya estamos hartos de este comandante que en lugar de proteger a la ciudadanía nos cobre por vender tenis, 
discos, ropa, de las cuales usted sabe que nos ganamos la vida dignamente como para que él venga a 

extorsionarnos, ya estamos hartos y quisiéramos saber que hará el director de la Policía Ministerial al 
respecto.” 
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=746 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Priistas sobre un tejado caliente 

El PRI se encuentra en una encrucijada: por un lado, en una estrategia que demostró desesperación, baila con 
la más fea, es decir con Elba Esther Gordillo (sí, es literal) para asegurar que su niño ―Gel Boy‖, como lo 
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bautizó Jairó Calixto Albarrán, atienda a todos desde Los Pinos a partir de diciembre del 2012. Por otro lado, la 
maestra carece de reconocimiento social, es alguien que genera cierto dolor en el estómago tanto verla como 
escucharla. 
De no haberlo hecho —piensan los priistas— se arriesgarían a que el SNTE opere en contra y entonces la idea 

de recuperar Palacio Nacional se esfume (caput). Recuerdan eso de que el magisterio no te hace ganar, pero sí 
te hace perder. 
Es una encrucijada la que viven los jóvenes tricolores. 
La medida puso al descubierto sólo un dejo de debilidad y de duda, porque de estar tan fuertes no necesitarían 
negociar con quien los ha hecho perder los últimos procesos electorales, desde Roberto Madrazo en el 2006. 

El PRI poblano se mostró agachón al aceptar en su mayoría la decisión de su Comité Ejecutivo Nacional y no 

hacer ni pío, y dejar a sólo unos cinco militantes para que se cabreen. Y es que tener que ceder espacios a 
quien los hizo perder un año antes a nivel estatal y darles una posición en el Senado y diputaciones no, no es 
un asunto de integridad. 
Bueno, no hay que espantarse, son priistas y su disciplina siempre raya en la ignominia. Sólo que antes esa 
disciplina era premiada con croquetas y dinero. Ahora, ni eso. 
La medida de esos cinco quejumbrosos al final no es tan mala, jugarán para ganar algo, los que se alinean 
lamentablemente nunca les toca nada. 

Alguien en Twitter escribió que en la vida todo tiene solución, menos la política mexicana, y es que en términos 
reales así es. Además, en la política y en el periodismo siempre habrá alguien más inteligente que te venda 
(allways), y tus gritos de protesta sólo son un instrumento para que alguien se llene los bolsillos o para 
legitimar triunfos. 
Sí, Guillermo Aréchiga será senador con todo el apoyo del aparato estatal. Claro, no podría ser de otra manera, 
el actual presidente de la Gran Comisión es uno de los hombres más cercanos a Elba Esther Gordillo. Incluso, 

se sabe que de cariño Aréchiga le dice ―tía‖ a Gordillo. 

Cierto es que es un excelente operador, aunque un mal legislador y un hombre poco preparado, pero en estos 
tiempos en donde ya el mundo se va a acabar (siguiendo la profecía maya) pues no hay mucho que esperar. 
Ya lo escribió Enrique Sánchez Discepolo en su tango ―Siglo XX, cambalache‖: ―¡Hoy resulta que es lo mismo 
ser derecho que traidor!... ¡Ignorante, sabio o chorro, generoso o estafador! ¡Todo es igual! ¡Nada es mejor! 
¡Lo mismo un burro que un gran profesor!‖. 
El PRI regresa con sus viejos vicios, con sus viejos discursos y con sus viejos aliados, es decir el SNTE. 

No obstante, el PRI vive su encrucijada que, por supuesto, la disfraza de unidad nacional, lo que es mejor 
conocido como ―más de lo mismo‖. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=749 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Gordillo y Blanca Jiménez protagonizan los idus de diciembre 
La noche de los cuchillos largos espera a Néstor Gordillo unos pasos después de que abandone la 
Secretaría de Desarrollo Social en pos de la candidatura por el distrito 12 de la capital poblana. Lo mismo le 
ocurrirá a Blanca Jiménez luego de que abandone el Instituto Poblano de la Mujer en busca del distrito 11. 
Ambos llevan grabados en la frente la ―M‖ de morenovallistas y han sido los elegidos por el panismo radical 

para hacerles pagar las facturas generadas a lo largo del primer año de gobierno. Ambos son los principales 
afectados del candado impuesto desde la dirigencia nacional, que obliga a renunciar o pedir licencia a 
aquellos funcionarios públicos que manejen programas sociales y aspiren a una candidatura. Destino 
diferente sufrirá Pablo Rodríguez Regordosa en caso de se decida a buscar el Senado, pues a pesar de 
renunciar a Desarrollo Económico se ha mantenido como un gozne entre el gobernador y la organización, 
por lo que tendrá un tránsito cómodo a la candidatura. 

La determinación del Tribunal Electoral Federal para modificar el criterio de asignación directa de las 

candidaturas a diputaciones federales y al Senado por parte del CEN panista modificó el escenario para el 
morenovallismo. Un principio de acuerdo entre el gobernador y la organización, teóricamente, tendría que 
asegurar una negociación para repartirse los distritos prioritarios. Por ejemplo, al gobernador se sabe 
que le interesa la primera posición al Senado, los distritos 9, 12 y 13, por lo que dejaría manga ancha 
para que el resto de las posiciones sean los propios grupos lo que se hagan bolas.  
Sin embargo, la mutua desconfianza permea entre ambos bandos. 

En efecto: a algunos panistas les ha entrado la peregrina idea de mandar a Humberto Aguilar Coronado por 
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el distrito 11 de la capital y a Anahí Romero —sí, la anateresista exdelegada de Sedesol— por el 5 de 
San Martín Texmelucan. Ambos comparten la característica de ser clasificados como enemigos del 
gobernador. El caso del Tigre es paradigmático, pues El Tigre fue la garganta profunda de Javier López Zavala 
en el búnker del entonces candidato a la gubernatura y su traición ha sido documentada, así como las 

cantidades cobradas por su servicio. En el caso de Anahí Romero su llegada a San Lázaro serviría para 
amplificar la voz de Ana Teresa Aranda en su guerra absurda. ¿Luchará el morenovallismo por impedir sus 
candidaturas? 
Además de los distritos 9, 12 y 13, el grupo en el poder ve con simpatía la posibilidad de que leales al proyecto 
vayan en los que habrá competencia dura. Por ejemplo, en Huachinango se prevé que el alcalde Omar 

Martínez Amador se vaya a pelear la diputación federal. De igual forma interesa Tepeaca para ―El Héroe de 

Tecamachalco‖ Inés Saturnino y el 10 de Cholula para Julio Lorenzzini. Para Atlixco, se sabe, la candidatura 
fue reservada para Guillermo Velázquez, quien fue uno de los primeros panistas que se adhirieron al 
morenovallismo. 
En la pugna por el Senado las cosas parecen más claras. Al día de hoy, todo parecería indicar que Javier 
Lozano Alarcón sigue siendo el favorito del gobernador para encabezar la fórmula. El problema es que 
conociendo al oportunista y mísero secretario del Trabajo, lo más probable es que quiera quedarse a cobrar su 
último aguinaldo y esperar una plurinominal, aunque desde el CEN prácticamente descartan este 

escenario. El problema de Lozano es que tendría que venir a Puebla a ganar la interna y siendo tan comodino, 
con una historia de derrotas y de expriista, parece difícil que convenza a los panistas poblanos. Imagine el 
ridículo, muy semejante al que ya vivió en 2010: el secretario del Trabajo derrotado en la interna de Puebla. 
La segunda posición en la fórmula se quedará entre Miriam Arabián y Pablo Rodríguez Regordosa. La 
delegada de Sedesol está completamente decidida a participar en el proceso, no así el titular de la Secotrade 
que no ve claro cuál es la mejor posición para su futuro político. El Senado da grandes relaciones nacionales, 

pero aleja del trabajo local para buscar la alcaldía y luego la gubernatura. Además, otra derrota no la 

soportaría su currículum. Sabe, sin embargo, que es quien mejores oportunidades tendrá en los comicios 
internos para ganar por su amplia base de apoyo entre la militancia tradicional. 
Los suspirantes morenovallistas sí enfrentan un riesgo real a la hora de pelear las candidaturas, y más si 
llegarán en estado de indefensión, es decir, sin cargo. Los platillos suculentos, por supuesto, son Néstor 
Gordillo y Blanca Jiménez. El primero porque representa un golpe directo al gobernador, y la segunda por 
dañar a Genaro Ramírez, uno de los operadores de la afiliación pirata y al que la organización hace tiempo le 

colgó la etiqueta de “no confiable”. Sin pacto de por medio con el Yunque ambos seguramente perderán las 
contiendas internas. 
Llegó la hora de la transacción con el Yunque. O esperar a que los idus de marzo se adelanten a diciembre.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-281111.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
¿Cómo se pondría la cosa si Blanca, Doger, Marín y Bartlett juegan con El Peje? 

Si bien al PRI le falta definir quién ocupará la primera fórmula al Senado, el caldo de cultivo que se prepara en 
su interior hace suponer que en la elección de 2012 ese partido se enfrentará asimismo; y debería 
anticiparse así, porque la mayoría de sus corrientes políticas volverán a jugar en contra a carta abierta y 
tapada como el año pasado.  
Podrá resultar estúpido, pero la pregunta que deben estarse haciendo la mayoría de esas corrientes no 
creo que sea la más racional ni la más lógica: ¿quién será el candidato a senador?, sino más bien: ¿a quién 
vamos a perjudicar? La historia se repite. PRI vs PRI. Kramer vs Kramer. 

A juzgar por las filtraciones políticas, el grueso de las facciones bartlistas, dogeristas, blanquistas y marinistas 
están más interesadas en perjudicar a su partido que en apoyarlo. Y no sería acertado ensalzar que por 
resentimiento y despecho sino porque a simple vista las mancuernas de mayor probabilidad mediática de 
esta semana: Guillermo Aréchiga-Enrique Agüera y Aréchiga-Javier López Zavala, los segregan del futuro 

político. 
Lo que es la vida, paradójicamente el Panal y el propio Rafael Moreno Valle corren la desventura de 

sufrir de la misma simulación priista de la que se beneficiaron en 2010, pues aunque en el sentido 
común se entiende que van juntos el gobernador, el PRI y el partido de Elba Esther Gordillo, la verdad de fondo 
es totalmente contradictoria. 
Jugar con el enemigo dentro tiene consecuencias desastrosas, más que con los enemigos foráneos, allí 
están Ulises Ruiz y Mario Marín que aún con el aparato estatal a su favor fracasaron. Pensar que lo mismo 
puede ocurrir en Puebla no es descabellado si damos cabida a la posibilidad de que el fenómeno Andrés Manuel 
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López Obrador puede ser tanto o más grande al de 2006 como lo consideran algunos politólogos nacionales. 
Tal vez en otros estados de la república la competencia presidencial sea de tres candidatos pero en el caso 
específico de Puebla, a juzgar por el rol que jugará Moreno Valle con Enrique Peña Nieto, se entiende que 
será de dos: Peña vs El Peje, lo que puede perjudicar más al PRI que a las izquierdas pejistas porque 

mientras el primero simularía, el segundo no. 
Los políticos podrán ser pésimos representantes sociales en este país; sin embargo, lo que sea de cada quién 
son extraordinarios lectores de sucesos por ocurrir y lo que pudieran estar viendo en estos momentos 
personajes como Enrique Doger y Blanca Alcalá, entre otros, es su alejamiento del escaño senatorial y de su 
competencia por la gubernatura. Y si a eso, se le agrega la inconformidad natural que surgirá de los aspirantes 

frustrados a legisladores federales priistas, se anticipa que la simulación de 2012 puede superar con 

creces a la del año pasado. 
Si el apunte es certero, a estas alturas del juego López Obrador ya se habrá acercado a Blanca y a Doger a 
ofrecerle la primera fórmula al Senado vendiéndoles la idea de obtener un escaño parlamentario ganando o 
perdiendo; y si cuando menos uno de los dos aceptara, cualquier prospectiva local podría derivar en resultados 
electorales inesperados. No imaginar a Blanca y a Doger enfrentándose a Zavala y Aréchiga o bien a 
Aréchiga y Agüera es negarse a la política contemporánea donde, igual que en el Melate, todas las 
combinaciones juegan.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-281111.php  
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Agüera y Aréchiga van al Senado 
Nos aseguran priistas de cúpula, generalmente bien informados, que los candidatos del Partido 

Revolucionario Institucional para el Senado de la República serán el rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, y el coordinador del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, del Panal, 

aliado, en esta ocasión, del PRI. 
Las cuatro diputaciones federales que corresponden a los distritos que tienen por cabecera a la capital del 
estado serán: Blanca Alcalá Ruiz, por el distrito XII; Lucero Saldaña, secretaria general del PRI estatal, 
por el distrito XI; Julián Hadad Férez, empresario, por el IX, y el doctor Enrique Doger, como Blanca 
Alcalá, expresidente municipal, por el VI. 
Según nuestro informante, ésta ya es una decisión tomada aunque cabe la posibilidad, como siempre en 

política, de cambios de última hora, pero se consideran poco probables. 
Por otra parte, tenemos conocimiento de que hay tratos entre el PRI y el Panal para que en algún distrito del 
interior se lance una fórmula integrada por un propietario del PRI y un suplente del Panal, y que el primero 
cubra año y medio como propietario y luego el suplente ascienda a propietario para terminar el año y medio 
faltante. 

Por lo que se refiere a la posición que el Partido Verde, también aliado del PRI, tiene en la ciudad de Puebla y 
que actualmente cubre el dirigente estatal de ese partido, Juan Carlos Natale, se transfiera a un distrito del 

interior del estado. 
Todos estos acuerdos y enredos son posibles ahora que en ningún partido hay militantes con ideología. Los 
políticos de este tiempo lo mismo militan en el PRI, que en PAN, el PRD o en cualquiera de los partidos 
chiquitos y no pasa nada y ya ni se ve mal.  
Los políticos no son entes ideologizados, a ellos sólo les preocupa trabajar por la grandeza de México, Olé. 
Los cien años del Plan de Ayala 
El primer centenario del Plan de Ayala que, como hemos dicho, fue lanzado por Emiliano Zapata 

desde un pequeño pueblo de la Mixteca poblana, con lo que la Revolución de 1910 adquirió 
contenido social, se celebrará hoy en Ayoxuxtla, junta auxiliar del municipio de Huehuetlán El Chico. 
Los titulares de los tres poderes del Estado: Rafael Moreno Valle Rosas, Guillermo Aréchiga Santamaría 
y David López Muñoz presidirán el acto oficial que se llevará a cabo a medio día ante el monumento de quien 

fuera el caudillo del sur en lucha revolucionaria. 
Por la tarde, organizaciones campesinas y políticas de izquierda de Puebla y estados vecinos se concentrarán 

en la mencionada población para celebrar la asamblea constitutiva de una nueva confederación de 
agrupaciones progresistas que luchará por la solución de los problemas del campo. 
A las 17 horas es esperado el virtual candidato de los partidos de izquierda: Andrés Manuel López Obrador, 
quien desde ese lugar dirigirá un mensaje a los hombres y mujeres del campo mexicano y dará a conocer su 
propuesta para el sector agropecuario. 
También habrá actos de la CNC que preside nacionalmente el ingeniero Nabor Ojeda, organización que se 
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separó de la CNC oficial y se dice que también estará la CNC priista, aunque dicha central no ha informado 
nada al respecto.  
Ola de violencia en Izúcar de Matamoros 
El pasado fin de semana se registraron varios actos violentos en la ciudad de Izúcar de Matamoros, 

que tienen preocupada a la población. 
Asesinatos, entre ellos el de una mujer y el de un hombre, que fueron quemados después de 
matarlos y el de un jovencito de 15 años, estudiante de secundaria, y la madrugada de ayer 
domingo, el incendio de tres vehículos en diferentes rumbos de la población. 
Sobre estos hechos, hay dos versiones: una que los atribuye al incremento de la delincuencia común derivada 

de problemas económicos agravados en la zona por la baja de las remesas que los trabajadores migrantes 

envían a sus familias y con posible relación con el narcomenudeo, y en el caso de los autos incendiados se 
atribuye a la intención de un pequeño grupo político que quiere causar problemas al actual ayuntamiento que 
preside el doctor Carlos Gordillo. 
En el último caso, hay rumores de que algunos priistas, aliados con personas de otros partidos, pretenden 
revivir los problemas que el actual alcalde tuvo al inicio de su gestión, porque no se pliega a sus exigencias. 
Si esto último es cierto, la dirigencia estatal del PRI deberá investigar de quiénes se trata para proceder en 
consecuencia. 

La tirada del grupito de marras, se dice, es lograr que llegue a la presidencia alguien a quien puedan manejar o 
de plano tirar a todo el ayuntamiento para sustituirlo por un consejo municipal conformado por puros cuates. 
Lo cierto es que el incendio de los vehículos que se hizo después de las cinco de la mañana tuvo el único fin de 
crear temor entre la población, porque dos de ellos eran vehículos viejos abandonados y el tercero estaba cerca 
de otro vehículo prácticamente inservible. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-281111.php 

 

 
 

(En punto) 
 

Un personaje ajeno a las pugnas, con una visión distinta, ha decidido alzar la voz en esto de la revuelta priista. 
Se trata del ex diputado federal y ex aspirante a gobernador Alberto Amador Leal, quien llamó arrogantes a 
quienes se han manifestado en contra de los acuerdos signados entre su partido, el PRI, Nueva Alianza y el 
Partido Verde Ecologista de México. 
El político originario de Huauchinango puso el dedo en la llaga, dijo a los priistas que si el tricolor perdió las 
elecciones locales de 2010 no fue por culpa de factores externos como el PAN, PRD o Convergencia, muchos 
menos del Panal, sino de los errores internos, es decir, los propios. 

"La arrogancia, como la que se dio en el 2006 y en el 2010, puede dar la pauta a quienes piensan que en el 

2012 ya se ganó. Debe asumirse con claridad que no se trata de una concesión al Panal y al PVEM, sino una 
forma de sumar para ganar, en condiciones que son y serán adversas", sentenció. 
Eso de la arrogancia tuvo destinatario directo: el marinismo. 
Luego arremetió contra Javier López Zavala y el grupo político que lo cobijó: 
"Se requieren candidatos con arraigo, prestigio y peso político propio. Se equivocan quienes apuestan a 
reivindicar su afectada imagen, después de la derrota del 2010, con el prestigio y la ventaja de Enrique Peña 

Nieto, porque es una apuesta arriesgada para ellos pero sobre todo para el partido", advirtió. 
Sin duda, el misil fue dirigido contra Zavala. 
Interesante punto de vista. 
*** 
El Ayuntamiento de Dolores Parra Jiménez, la reina del nepotismo, sigue involucrando en escándalos a los 
habitantes de San Pedro Cholula. 

El fin de semana se le fugaron 11 reos del penal, y se afirma que "se le fugaron" porque esa cárcel se 

encuentra precisamente bajo el control del Ayuntamiento. 
El propio gobernador lo dijo así: 
"Me reportaron que hicieron un boquete en el penal. Es un tema municipal, desgraciadamente ahí todos, el 
director y los custodios, son del municipio, el gobierno estatal no tiene nada que ver. Sin embargo, le pedí al 
procurador Víctor Carrancá que de inmediato convoque a todos los custodios y al director", manifestó Moreno 
Valle. 

"Se están tomando todas las acciones para tratar de encontrar a estos reos pero, repito, este es un asunto que 
se da en un penal que es del municipio de San Pedro (de la gestión de la alcaldesa Dolores Parra Jiménez), que 
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son ellos quienes los que están operando. Vamos a actuar con todo el peso de la ley para poder sancionar a 
quienes hayan estado involucrados por parte del gobierno municipal en este asunto", remató. 
A ver si de nueva cuenta aparece una "grabación salvadora" que excluya al gobierno municipal de toda 
responsabilidad en este tema. 

*** 
Saúl Juárez Vega está desconcertado con la doble personalidad de Pedro Ángel Palou García. 
El titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla escuchó y leyó con preocupación las 
acusaciones que el cronista y ex secretario de Cultura hizo, el jueves, en contra de este organismo. 
Según Palou, el CEAP se asemeja más a una Secretaría de Desarrollo Rural que a una institución promotora de 

la cultura, porque sólo "está haciendo programas por hacerlos", y "aún cojea" en las funciones que debe de 

realizar a siete meses de su creación. 
Eso denunció Palou ante los reporteros, frente a los micrófonos de la prensa. 
Sin embargo, frente a frente con Juárez Vega, el escritor se transforma, adquiere la otra personalidad y de 
feroz crítico pasa a observador complaciente. 
Un día después de los agudos señalamientos, el viernes, en un desayuno entre amigos, Palou no realizó 
comentario negativo alguno. 
La mañana de ese día había dejado la congruencia en casa, guardada en el baúl. 

Lástima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Guardan sus diferencias 

Dos personajes relevantes del quehacer público en el estado sorprendieron a los comensales del Hotel-
Restaurante Casa Reyna la mañana del viernes, cuando poco después de las 8:30 horas se acomodaron 

alrededor de una de las mesas para desayunar juntos y sostener una plática de carácter privado. 
Los personajes, ambos muy relevantes, fueron el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y el Secretario 
General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto. 
El primero en llegar a la cita fue el coordinador de gabinete en la administración estatal, que se dirigió hasta el 
fondo del establecimiento para ocupar una silla y esperar a quien sería su interlocutor. 
A los tres minutos apareció el edil de Puebla, fue al encuentro con el funcionario estatal, llevó a cabo el saludo 

de rigor, siempre en los mejores términos, y se sentó a la mesa con él. 
La reunión-desayuno duró una hora. 
En ella, según trascendió después, Rivera y Manzanilla, Manzanilla y Rivera, abordaron asuntos comunes de 
agenda pública, temas de coordinación Estado-Municipio como seguridad pública y obras de infraestructura 
urbana. 

El trato que los dos políticos se otorgaron fue amable y diligente, condiciones que, sumadas al hecho de 
haberse sentado a conversar en un sitio público, ante las miradas de los curiosos, debe ser signo de la buena 

etapa por la que atraviesan las relaciones del presidente municipal con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Y ese trabajo, hacer que las diferencias desaparezcan (o que por lo menos se oculten), principalmente en los 
días previos a la definición de candidaturas en el PAN, es una de las tareas que ha hecho, y ha hecho bien, 
Fernando Manzanilla. 
*** 
Humberto Moreira recibirá esta tarde, en la sede del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, al grupo de 
"indignados" que se han manifestado en contra de la coalición que este partido ha suscrito con Nueva Alianza y 

el Verde Ecologista de México. 
La cita es a las 14:00 horas en el edificio de Insurgentes Norte, allá en la Ciudad de México. 
Y los convidados son: 
Alejandro Armenta Mier, 

Blanca Alcalá Ruiz, 
Javier López Zavala, 

Enrique Doger Guerrero, 
Víctor Giorgana Jiménez, 
Fernando Morales Martínez,  
Leobardo Soto Martínez, 
Héctor Jiménez y Meneses,  
Miguel Ángel Fierro Romero (Frente Juvenil Revolucionario) y Alberto Sánchez Barranco (Movimiento 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Territorial). 
Todos ellos han sido citados del lado de los "indignados". 
Por el Comité Directivo Estatal, en calidad de árbitro no tan imparcial (porque pretende tomar partido a favor 
de los quejosos), estará su presidente: Juan Carlos Lastiri Quirós. 

Puedo adelantarle que este nutrido y heterogéneo grupo de tricolores lleva como tareas principales convencer a 
Moreira de dejarle al PRI las dos candidaturas al Senado, y cambiar las candidaturas a diputados federales de 
Zacapoaxtla y Ajalpan (entregadas al Panal) por Atlixco, Texmelucan, Tehuacán o San Pedro Cholula. 
A ver cómo les va. 
*** 

Después de entregar su registro como precandidato a la Presidencia de la República ante la Comisión de 

Procesos Internos del PRI, Enrique Peña Nieto sostuvo un encuentro, a puerta cerrada, con gobernadores, 
senadores y algunos de los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional de su partido. 
En la encerrona, que se llevó a cabo en uno de los salones de la sede priista y que tuvo como único fin 
agradecer el apoyo mostrado minutos atrás, durante el registro, participó Javier López Zavala. 
El ex candidato a gobernador y aspirante al Senado no pierde oportunidad para recordarle al mexiquense sus 
deseos. 
Zavala finca una parte importante de sus posibilidades de convertirse en candidato en los designios de Peña 

Nieto. 
Por eso anda pegado a él. 
Haciendo su lucha. 
*** 
Demoledoras las críticas expresadas por el escritor Fernando Vallejo el sábado desde la Feria Internacional del 
Libro en Guadalajara, pero claro ejemplo, doloroso, del hartazgo social, de la decepción brutal por los partidos 

en México: 

"Calderón es un hombre indigno del puesto que ocupa. Él no puede presidir el destino de 110 millones de 
personas porque no es nadie. No ha hecho nada por México. Es un vivo de la política", manifestó después de 
recibir el Premio Lenguas Romances.  
"Él y su antecesor, Vicente Fox", agregó, "se apoderaron de un partido limpio, que era el PAN, de sus 
posibilidades electorales, y dejaron impunes todos los delitos, todo el saqueo del PRI". 
No sólo dio tubo al PAN, también le tocó al PRI: 

"Desde la infancia, cada que cogíamos una moneda, mi mamá me decía: 'Váyase a lavar las manos, mijo, que 
cogió plata'. Así fuimos educados. Puros pobres. Si me hubiera educado en la escuela del PRI, yo ya estuviera 
millonario".  
La crítica siguió, y alcanzó, aun sin mencionarlo por su nombre, a López Obrador:  
"Evidentemente que hay algo peor que los aprovechadores públicos, los atropelladores públicos, que estamos 
al borde de tener uno de ésos, de otro Chavecito en México, entonces sí váyanse preparando para el desastre 

en grande, para que vuelvan a esto una cárcel como Cuba". 

Por si faltara algo, remató: 
"No votes. No te dejes engañar por los bribones de la democracia y recuerda siempre que no hay servidores 
públicos, sino aprovechadores públicos; escoger al malo para evitar al peor, es inmoral". 
Vallejo es un autor nacido en Colombia y nacionalizado mexicano en 2007. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Peña Nieto divide al PRI al unirse a Elba Esther; hace a Moreno Valle jefe político de priistas 
Rafael Moreno Valle debe sentirse jubiloso, robustecido y alentado con su feliz alianza, el venturoso madrinazgo 
que le ha prodigado Elba Esther Gordillo. Debió festejar la jugosísima alianza de la maestra y su partido -
PANAL-SNTE- con Enrique Peña Nieto y el PRI, que lo instaura (a querer o no, directa o indirectamente, por 

esta asociación simbiótica) como virtual jefe político de la clase priista poblana, sin dejar de serlo de la panista. 
La coalición elbista tiende al gobernador un puente de ida y vuelta al partido que ambos abandonaron para 

encumbrarse en el PAN. Y ahora (¡oh! irónico destino) vuelven como hijos pródigos en una coalición que busca 
dar el tiro de gracia, echar al PAN de Los Pinos. 
El pacto Peña-Gordillo cortó la liga Calderón- Elba Esther. El presidente empieza a sufrir el inevitable, aunque 
inexcusable abandono del inexorable perecimiento sexenal. Le ha ido su tornadiza, caprichosa, efímera aliada; 
la que se autoproclamaba su leal, fiel e incondicional servidora, cuyos favores le fueron pagados con 
espléndidas posiciones políticas, concesiones financieras y administrativas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Su último mutualismo terminó en fracaso en Michoacán. Así fue con Vicente Fox. Así será con Peña Nieto. 
Habrá frenético idilio si es presidente, al final sobrevendrá el glacial, despiadado, descarnado adiós, si el poder 
fáctico corporativo de Elba Esther sobrevive 6 años más a los vaivenes y avatares políticos.  
Calderón debe haber gemido ante la hiriente daga de la traición y el abandono. Peor será la amargura si 

ingenuamente esperaba fidelidad por siempre. El hay nos vemos es vaticinio del inminente hundimiento del 
barco en que navegaban. 
El éxito aliancista de la Gordillo es golpe brutal a los priistas que han visto disminuidas las posiciones que les 
correspondían. El símbolo de unidad priista que proyectaba Peña Nieto ha sido fragmentado por Peña Nieto. 
La trabazón con el PANAL y PVEM le suman a su candidatura 6 o 7 puntos. Le resta una escisión intestina de 

consecuencias imprevisibles. Los priistas gritan y reprochan: son desmesuradas las posiciones que les cedieron. 

Hay DIVISION. Habrá desbandada. 
Primer despeñadero desde la roca peñista, centro y epicentro de la unidad, la fuerza y optimismo de que juntos 
volverían a Los Pinos. El sacrificio a una parte de los suyos, el empujón a Manlio Fabio Beltrones, han abierto 
fisuras por las que sus adversarios de izquierda y derecha socavarán su hasta ahora amplia ventaja. 
Mal empiezo de la coalición PRI-Elba Esther-PVEM. Buen inicio de la alianza de las izquierdas (PRD, PT, 
Movimiento Ciudadano y Morena) en torno a Andrés Manuel López Obrador, sorprendentemente tranquila y 
tersa. Un buen arranque de AMLO. Mala salida de Peña. 

En Chiapas Peña Nieto dará la candidatura a gobernador a su amigo Manuel Velasco, del PVEM; le concedió una 
candidatura senatorial a Mónica Arreola, hija de Elba Esther. En Sinaloa le otorgó la primera senaduría a 
Fernando González, yerno de Elba Esther. ¡Qué descaro! 
En Puebla la Gordillo obtuvo una de dos senadurías, para Enrique Agüera o Guillermo Aréchiga. La otra la 
disputarán: Jorge Juraidini, Blanca Alcalá, Javier López Zavala, y otros. En el Distrito Federal, Quintana Roo, 
Jalisco, Morelos, Sinaloa y Veracruz obtuvo inmejorables posiciones. El Estado de México fue privilegio 

exclusivo de Peña Nieto. 

La conductora del SNTE regresa a apropiarse del PRI, lo que no pudo con Roberto Madrazo; a hacerse de la 
Secretaría de Educación, o del control de la cámara de Senadores o de diputados, como casi lo logró en su 
amasiato político con Fox. Si Peña permite la perpetuación y expansionismo de su poder fáctico paraestatal. 
aunque gane el escarnio como a Calderón.  
Así será si López Obrador, sumado el capital político de Marcelo Ebrard, no se le empareja, desata una carrera 
vertiginosa con su nueva retórica conciliadora, moderado carisma de propuestas de cambio de fondo, que 

empiezan a cautivar y seducir a amplios sectores medios y empresariales, ante el explosivo imperativo nacional 
que clama y reclama transformaciones drásticas. La nación ya no aguanta 6 años más de lo mismo. 
La Alianza elbista da a Moreno Valle oxigeno revitalizante, salvoconducto con tránsito preferencial en el 
próximo sexenio, si gana Peña Nieto. Incluso (¡oh¡ afortunadas circunstancias) una vía de retorno al partido 
que abandonó. 
Pero si AMLO alcanza a Peña, a nadie debe extrañar que Elba Esther conspire contra Peña, haga una alianza 

furtiva y sigilosa con las izquierdas a través de Ebrard. Ella no perderá. Hace su propio juego. Ganará con el 

que gane.  
Por el sortilegio político de su mentora, Moreno Valle ejerce poder de veto sobre los candidatos del PRI (¿oh! 
irónica paradoja) a senadores y diputados en la Entidad. El priismo multiplica sus expresiones de estupor, 
desencanto y repudio a Humberto Moreira y Peña Nieto. 
El poderío dualista del Ejecutivo le obsequia el recreativo placer de operar simultáneamente el ajedrez panista 
de sus candidatos a diputados y senadores, con exclusión de Ana Teresa Aranda y otros en franca rebelión.  
Pero si el Apartehid marinista en 2010 puso en su contra a grupos priistas que se sumaron a Rafael Moreno, 

ahora los segregados y resentidos grupos priistas y panistas jugarán en su contra. 
Hasta el momento, todo le está saliendo a pedir de boca al gobernador, aún en tiempos de desaceleración 
económica nacional y mundial. La hechizo elbista impulsa a los 16 diputados federales priistas a trabajar 
esmeradamente por su causa. En 2011 consiguieron 7 mil millones de pesos adicionales a su presupuesto. 
La semana pasada lograron un aumento de 4 mil 350 millones de pesos a su gasto 2012. En dos años Moreno 

Valle acumulará recursos adicionales por casi 12 mil millones, extraordinaria capacidad financiera para 

encargar nuevos emblemáticos proyectos a su eficiente y carismático secretario de Infraestructura, Antonio 
Gali. Ya no recurrirá al endeudamiento. Continuamos el lunes venidero. Diariamente en ABC Radio 1280 de AM, 
de 12 a 13 horas. Correorz.lopez@hotmail.com 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
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Piden a funcionario estatal que pase a pagar lo que se bebió 
Por los pasillos de la Secretaría de Desarrollo Social Estatal, empleados no dejan de ventanear a su compañero 
de trabajo Rafael Pérez Mendoza, que según el directorio de la dependencia, ocupa el cargo de director de 
Organización Comunitaria. 

Todo por una historia que no se cansan de contar una y otra vez a quienes pueden, que tendría que ver con 
que al señor supuestamente no pagó unos tragos de alcohol que se tomó en un botanero. 
Difunden que en el mes de octubre fue a un establecimiento de venta de bebidas alcohólicas ubicado en la 2 
Sur, entre la 11 y 13 Oriente, a tomarse unas cervezas y unas copas de alcohol. 
Pero no fue solo, invitó a algunos de sus compañeros del área. 

Cuando se cansó de beber y escuchar música, así sin más se levantó de la silla, invitando a sus amigos a 

abandonar el sitio. 
Uno de los meseros lo habría alcanzado para decirle que eran más de dos mil pesos los que consumieron en 
bebidas, más la propina. 
La respuesta del susodicho habría sido que no iba a pagar nada, porque se presentó como un funcionario muy 
importante dentro de la administración estatal. 
Cierto o no, la versión es que salió hasta el dueño del negocio a reclamarle, amablemente, el pago de las 
bebidas. 

No consiguió nada, más que la promesa de que si pasaba luego a su oficina, en la Secretaría de Desarrollo 
Social, le cubriría todo el monto. 
Así que quienes laboran en esa dependencia afirman que el propietario del botanero ya fue a la Secretaría. 
Llegó un día de este mes, esperó más de tres horas, sentado, nunca fue atendido.  
Los empleados de esa dependencia refieren que Pérez Mendoza estaba en el área de trabajo, pero simplemente 
no quiso atenderlo. 

El propietario del negocio se fue molesto. 

Los trabajadores comentan que Rafael es hermano de Osvaldo Pérez Mendoza, director general de 
Adjudicaciones de Obra Pública de la Secretaría de Administración, quien se encarga de las licitaciones del 
gobierno del estado. 
De haber sido cierta esa versión, suponen que actitudes de ese tipo de servidores públicos mancha el trabajo 
del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Por eso las burlas en la dependencia, cuando lo ven y también cuando no está, de que "hay vienen a cobrarle". 

Señalan que por dos mil pesos se dio a conocer, cuando su salario mensual puede superar 10 veces más esa 
cantidad. 
Si así fue, también sospechan que entonces no ha sido la primera vez que se emborracha gratis en un bar, más 
bien, que le gusta salirse sin pagar. 
***Buenas noticias en la ECCH 
Varios estudiantes de la Escuela de Comunicación y Ciencias Humanas (ECCH), que hace unas semanas 

mostraron su preocupación por los problemas para titularse en esa institución, enviaron varios correros a este 

reportero para mencionar que en la universidad se agilizaron los trámites. 
Comentan que a lo largo de la semana que pasó, fueron llamados a pasar a la escuela a recoger sus títulos, y 
todos los documentos que entregaron para poder obtener los reconocimientos que lograron tras varios años de 
estudios. 
Lamentan haber exhibido a la institución, pero también se sienten en su derecho de reclamar algo que algunos 
habían tramitado hace un año, otros hace dos años, y otros hace más tiempo. 
Las firmas que llevan sus títulos de las autoridades actuales, fueron estampadas casi al inicio de esta gestión, 

por eso consideran que habría sido una omisión o una negligencia de personal que fue despedido por los 
manejos incorrectos en el tema. 
Así que ahora aprovechan para hacer un reconocimiento a la ECCH, donde se formaron profesionalmente. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Aréchiga, máscara de honestidad  
* Y disfraz de senador  

* Poblanos en peligro  
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Práctica del nepotismo. Se maneja con una máscara de honestidad y lealtad, que le permiten ocultar sus 
intenciones ambiciosas. Es hábil e inteligente, sabe recurrir a las instancias adecuadas para colocarse en sitios 
privilegiados. Desde su llegada como líder de telesecundarias en la Secretaría de Educación Pública, cuando 
orgulloso en su pecho presumía los colores del PRI, Guillermo Aréchiga Santamaría, ha sabido sacar tajada.  

Pronto se coló en el ánimo de la mandamás del sindicato de maestros, Elba Esther Gordillo, por supuesto 
cambió de camiseta a la del PANAL. Como madrina política de Rafael Moreno Valle Rosas, se lo impuso en el 
liderazgo de los diputados del Congreso del Estado, desde donde sin recato alguno opera las decisiones 
favorables a la administración del gobernador.  
Como premio está a punto de recibir la mayor recompensa de su carrera: la candidatura al Senado de la 

República. A menos que suceda algo fuera del script, Guillermo Aréchiga Santamaría quedará incluido en las 

boletas electorales del próximo año. Los más felices por el anunciado ascenso son sus familiares, que ya se 
frotan las manos por el fuero que tendrá el jerarca de la familia del cual obtendrán beneficios a manos llenas 
de la misma manera como han sido salpicados por sus influencias.  
Luego de pasar por la dirección de telesecundarias, donde manejó un vasto presupuesto, pasó a la titularidad 
de la Secretaría de Finanzas de la SEP, donde los recursos económicos no podían despreciarse, sobre todo para 
contar con qué financiar la campaña para diputado federal por Zacatlán, elección que con el cobijo del PRI 
ganó.  

Antes se fortaleció en la secretaría general del sindicato de la sección 51. A partir de la elección como diputado 
federal, la perita en dulce que aparentaba ser se transformó en un postre sofisticado, su acercamiento con la 
señora Gordillo, le abrió un abanico más intenso en su carrera política.  
Entonces utilizó sus influencias para colocar a sus familiares en envidiables puestos, porque a su vez recibió la 
coordinación general de delegados federales del ISSSTE. Como primera medida y de manera discreta mandó a 
su hermano Mario Aréchiga Santamaría a la subdelegación del ISSSTE de Puebla, donde fue segundo del ahora 

secretario de salud, Jorge Aguilar Chedraui.  

De manera inesperada, ante la llegada a la delegación de Francisco Narro Robles, hermano del rector de la 
UNAM, le pidió su renuncia hace 2 meses por lo que permanece en la banca. Aunque al parecer sólo se trata de 
una estrategia porque se sumará a la campaña de Guillermo.  
La delegación del ISSSTE, pero de Tlaxcala, abrió sus puertas para su hijo en la titularidad de subdelegado, lo 
mandó al vecino estado por dos razones, la primera y principal para ocultar su deporte favorito el nepotismo. 
Inteligente como es olvidó que el estado tlaxcalteca se encuentra a la vuelta de la esquina, por lo que el 

engaño se descubriría más temprano que tarde.  
Y la segunda porque en sólo 50 minutos, su vástago puede trasladarse de su domicilio en Puebla a su centro de 
labores.  
Esta clase de legisladores pretende imponer Rafael Moreno Valle Rosas, o más bien la maestra Elba Esther 
Gordillo, para que desde el Senado de la República, obedezcan a los intereses políticos del gobernador y la líder 
vitalicia del SNTE, pero también para llevar agua (abundante) a su molino. Pero por la misma tijera están 

cortados los presuntos candidatos a diputados, designados por el mandatario estatal.  

REPORTE DEL INFORMANTE  
Domingo apantallante. El municipio de San Pedro Cholula, vivió las dos caras de la moneda ayer domingo. 
Primero, por la madrugada la fuga de 11 peligrosos reos del Cereso del lugar, que se encuentra en pleno 
centro. Más tarde por la mañana la fiesta del maratón de Puebla.  
Mientras algunos poblanos acudieron a la capital del país al registro de Enrique Peña Nieto, a la candidatura a 
la Presidencia de México, por el PRI, los poblanos vivieron mayúsculo peligro. Al filo de las 3:00 de la 
madrugada ocurrió la fuga de los peligrosos internos entre ellos, José Diego Franquiz Contreras "El Apá o 

Padrino", secuestrador consumado e Israel Ramírez Hernández, cabecilla de la banda "Los Chuletas", 
hampones amparados en juzgados federales para evitar ser trasladados a un penal de alta seguridad.  
Otros de los presos que escaparon del Cereso de Cholula fueron Armando Amador Romero, Gerardo Silva 
Ramírez, Israel Ramírez Hernández, Julio César Hernández San Juan, Ángel Irwing Osorio, Israel Cruz Arruti, 
Ulises Anaya García, Fernando Aros Téllez, José Juan Castro Vallejos e Iván Espinoza Moreno. El director Jorge 

Daniel Martínez Casco, la presidenta municipal Dolores Parra y los 17 custodios, deberán responder por la 

irresponsabilidad.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Los decimonónicos/César de la Cruz Hernández) 
 
La prensa a modo  
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El día de ayer el diario El Universal publicó una nota titulada más o menos así: "Sale muy caro tener derecho a 
la información". La nota, cuyos autores son Lilia Saúl, Johana Robles y Marcos Mundano, da cuenta de los altos 
costos que implica reproducir por medio de fotocopias simples o certificadas, documentos obtenidos vía "ley de 
transparencia".  

Según los reporteros, "de acuerdo con un ejercicio realizado por El Universal en varios casos que resultan 
controvertidos, las dependencias de gobierno han solicitado el pago con costos altos para entregar 
información."  
Incluso, derivado de esta nota se publicó una infografía donde se establece que el estado de Campeche es la 
entidad que más cobra por la expedición de una copia certificada con 91 pesos. Lo curioso es que a un día de 

que en Puebla el Congreso del estado aprobó la Ley de ingresos, con la cual se cobrará 80 pesos por una copia 

certificada derivada de una solicitud de información, este diario de circulación nacional no haya mencionado ni 
siguiera a Puebla en la nota periodística.  
El caso sería una grave omisión para un diario del raigambre de El Universal, sin embargo esta omisión tenga 
su origen en los 250 mil pesos que Comunicación Social del gobierno del estado de Puebla paga como 
publicidad a este diario por un banner que aparece en su página web.  
No aseguramos que esta nota sea un trabajo especial a modo para el gobernador de Puebla, eso lo juzgarán los 
lectores, quienes por cierto también se darán cuenta de las críticas que ha recibido el gobierno por conservar la 

propuesta marinista para entregar sólo en copia certificada la información sobre gasto público con un costo 
unitario de 80 pesos. Sí para Mario Marín la "transparencia" fue un lastre, para Rafael Moreno Valle el ejercicio 
del derecho a la información solo quedó como promesa de campaña.  
Buxadé, una decepción  
Y ya entrados en gastos, otra que deja mucho que desear es la presidenta de la Comisión de Transparencia del 
Congreso, Josefina Buxadé Castelán, justificó ayer su salida de la sesión en el Congreso cuando se estaba 

discutiendo la Ley de Ingresos, específicamente el punto donde se hablaba del costo de las copias certificadas: 

"Estoy trabajando en la ley de transparencia que es para mí más importante, es mi prioridad y en la medida 
que se apruebe la ley como la estamos proponiendo pues muchísima de la información que está en el gobierno, 
pues va a estar en las páginas, entonces ni si quiera se va a tener que solicitar".  
Como candidata ciudadana, prometió la elaboración de una Ley de Transparencia de altura. Ahora como 
legisladora, su ausencia en la votación de la Ley de Ingresos cala más. Ni siquiera llegó a ser una diputada 
levanta dedo. La decepción se acentúa, cuando ella, como comisionada en la CAIP, fue testigo de las artimañas 

marinistas para ocultar información. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Un Protegido del Niño Naranja entre los Principales Investigados por la Fuga del Penal de Cholula 
(¡Viva la República Amorosa!)  
Los once reclusos que se fugaron la madrugada de este domingo del Cereso de San Pedro Cholula tuvieron todo 

el todo el tiempo del mundo para organizarse y salir por un pequeño boquete. 
Pasaron dos horas para que la fuga fuese descubierta. 
Dos largas horas. 
Ciento veinte minutos en los que los hoy prófugos pudieron cenar unos tacos en San Pedro y acudir, de entrada 
por salida, a una feria de la cerveza que se organizó en San Andrés. 
¿Qué pasó ahí? 
¿Cómo es posible que el orificio por el cual salieron los reos –localizado en el muro que da a la 7 Sur, entre 

Hidalgo y 3 Poniente, en plena vía pública, y cercano a una escalera al interior del penal– fuese hecho a la hora 

en que los internos tendrían que estar en las celdas de seguridad durmiendo la mona? 
¿Nadie escluchó los martillazos nocturnos? 
¿Nadie se percató que once de los reclusos simplemente no aparecieron en los tradicionales pases de lista? 
Por el tamaño de la fuga es evidente que el plan no sólo involucra a algunos de los diecisiete custodios 
investigados, sino a los directivos mismos. 
Nada, pues, que no se hubiera publicado anteriormente. 

Y es que en esta penosa historia vuelven a aparecer nombres muy familiares en esta columna: Dolores Parra, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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alcaldesa de San Pedro Cholula; Filiberto López Zavala, hermano del ex candidato del PRI a la gubernatura de 
Puebla, y Jorge Daniel Martínez Casco, director del Cereso de San Pedro y hombre de todas las confianzas del 
inefable José Juan Espinosa, el diputado lopezobradorista que en una muy famosa conversación hecha pública 
hace algunas semanas le reclamó a ―Lolita‖ su falta de cumplimiento en varios ―acuerdos‖. 

En efecto: Martínez Casco inicialmente fue una cuota política asignada al partido Convergencia por la 
Democracia, hoy Movimiento Ciudadano, partido bajo cuyas siglas se registró, contendió y ganó Lolita Parra. 
Este personaje es, de entrada, el sospechoso número uno en la investigación iniciada. 
El 10 de noviembre, hace diecisiete días, y gracias a la información brutal de don Ignacio de la Torre –un asiduo 
lector y colaborador–, le contamos aquí que, tras la ruptura pública con José Juan Espinosa, la señora Presidenta 

tuvo la intención de retomar el control del Cereso para detener el saqueo del que era víctima, pero no contó con 

que se le iba atravesar en el camino Filiberto López Zavala. 
Así nos lo narró don Ignacio: ―Justo en el momento de que ya se perfilaba su caída, Jorge Daniel tuvo la 
intuición oportuna de tejer una rápida alianza con Filiberto, con quien en algún momento colaboró en el área 
técnica de la Dirección General de Ceresos, en los años dorados del marinismo, mismo con el que desde 
entonces, comparte los frutos de las pingües ganancias que produce la cárcel municipal 
―Ya con la protección de Filiberto, Jorge Daniel consolidó su posición y la señora Presidenta se quedó con la 
mera intención de reestructurar esa parte de su administración‖. 

Y ahí se quedó con las consecuencias que hoy estamos viendo. 
En esa columna relatamos que en el Cereso de San Pedro se cobraba por todo. 
Hay tarifas ―por pagos de peaje a los internos‖ por circular dentro de la cárcel y hasta por ir al baño. 
Lolita Parra lo sabe y no hizo nada por solucionarlo. 
El primero de marzo pasado don Ignacio de la Torre ya nos había puesto sobre aviso sobre las cosas turbias que 
estaban sucediendo. 

Vea el lector: ―Definitivamente combatir a las mafias que durante años han mangoneado y usufructuado las 

cárceles poblanas, es una tarea de titanes, por lo tanto lograr la salida de monseñor Aldo Enrique Cruz Pérez, 
como Director General de Ceresos, siempre se supo que era punto menos que imposible, por lo tanto el 
Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado, tuvo que aguantar vara y comerse su coraje, cuando 
desde los más altos niveles llegó la orden de ratificar al funcionario de marras, para que de ese manera el 
gobierno poblano pudiera quedar bien con las altas jerarquías eclesiásticas. 
―Sin embargo, en lo que pienso, no debe dar un paso atrás, es en solapar a los ‗protegidos‘ de monseñor, como 

es el  caso del comandante Gustavo Flores Carpinteyro,  actual jefe operativo de Seguridad y Custodia en el 
Cereso Regional de San Pedro Cholula, quien es el enlace de Aldo Enrique Cruz, para mover los hilos de toda 
clase de oscuras componendas en esa prisión. 
―Pese a que Gustavo Flores (a) El Vampiro Canadiense, se encuentra boletinado en todos los ceresos distritales 
y estatales, en los que ha sido cesado de manera fulminante por sus conocidos abusos y maltratos físicos y 
psicológicos a los reos, en Cholula nadie lo puede tocar ni con el pétalo de una rosa, porque goza de la bendición 

celestial. 

―En definitiva, creo que en este sexenio, sin duda alguna se consumará la canonización de monseñor Aldo 
Enrique, ¿Pero esa protección también alcanzará a sus compinches? 
―El expediente de ‗El Vampiro Canadiense‘ es oscuro y muy voluminoso, pero el anda muy quitado de la pena 
porque en el Ayuntamiento de San Pedro Cholula, nadie lo puede tocar mientras Aldo Enrique Cruz siga siendo 
el mandamás en los Ceresos.‖ 
Con los días, es cierto, se fue Aldo Enrique, pero muchos de sus personeros siguieron ahí, a la sombra de la 
impunidad. 

Los Encuentros Frustrados y los Premios de Consolación. Este día, a la una y media de la tarde, en las 
oficinas del CEN del PRI, los poblanos descontentos con las candidaturas cedidas a Nueva Alianza y al Partido 
Verde se entrevistarán con Humberto Moreira, presidente del partidazo. 
Malas noticias para ellos. 
Por más intentos que hagan no podrán tumbarle la segunda fórmula al Senado a Guillermo Aréchiga 

Santamaría, actual líder de la Gran Comisión del Congreso local. 

Y es que la decisión está tomada y no hay camino de regreso. 
Lo más que podrían lograr sería que el distrito 16 regresara a manos priistas. 
Por ahí podría ir, como premio de consolación, uno de los más irritados con la decisión: Alejandro Armenta Mier. 
Lo que sí se está contemplando en el CEN priista es que el acuerdo parcial con Nueva Alianza se convierta en un 
acuerdo nacional. 
Por cierto: ayer, luego del acto de unción de Enrique Peña Nieto, el virtual candidato tuvo varios encuentros 
privados con priistas de todo el país. 
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Entre los poblanos que se reunieron con él destacó uno que al parecer está muy amarrado en la primera fórmula 
al Senado: Javier López Zavala. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2918 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Los candidatos de Rafa y del PAN 

Por ahora, nada parece impedir que los aspirantes a diputados federales en la capital respaldados por Rafael 
Moreno Valle puedan inscribirse en la convocatoria del PAN y convertirse en los únicos de su distrito: Blanca 

Jiménez, la directora del Instituto Poblano de la Mujer para el 9 y Néstor Gordillo para el 11. 
Digamos que el trabajo de negociación de hace 6 meses ya rindió resultados, y el partido está dispuesto a 
pactar civilizadamente con un gobernador que, sabe perfectamente, no es afín al Yunque. Y aunque la relación 
es fría y distante, han podido entablar acuerdos para dividirse las candidaturas de los 16 distritos en un 50 por 
ciento, es decir, ocho para el PAN y ocho para Rafa, tal y como se había establecido antes del dictamen del 
Tribunal Electoral que rechazó parcialmente la designación de candidaturas en todos los estados de la República, 

pero que tuvo el efecto de un buen tecito caliente: ni para bien ni para mal. 
En pocas palabras, al interior del PAN de Puebla, tras la reprimenda del Trife, no pasó nada: nadie se alebrestó 
ni se apuntó en la carrera electoral del 2012, por lo que al parecer, el pacto entre Rafa y el PAN seguirá su 
curso, sin novedades hasta el momento. 
Ya veremos. 

Pero si la inercia de las últimas acciones sigue su curso, en el caso de la capital, los distritos 11 y 6 serán 
designados por Acción Nacional, y aunque pareciera descabellado, el Tigre, Humberto Aguilar Coronado, se 

apunta en esta posición, con la posibilidad de asegurar una posición en el Congreso de la Unión con una 
plurinominal, siempre y cuando se arriesgue a hacer campaña en el 11, y claro, le meta un buen billete. 
Santiago Creel se metió a negociar en su nombre, a ver si logra levantar el veto del gobernador contra el Tigre, 
tras una supuesta traición del pasado 4 de julio, confabulada por el panista junto con Javier López Zavala. Pero 
esa es otra historia. 
Otra opción es por la que se inclina la ultraderecha: una vez más Eduardo Morales, con todo y sus derrotas 
electorales acuestas y un perfil no apto para ganar en las urnas, tal y como lo arrojan las últimas encuestas con 

un punto 8 de aceptación y conocimiento. 
O sea, no llega ni al 1. 
Un verdadero peligro para los azules, pero en fin, no sería la primera vez que apoyarían a un perdedor de 
antemano. 
Y como toda herencia trágica, en el distrito 6 el Yunque está considerando a Enrique ‗el huevo‘ Guevara, parte 

del equipo del ayuntamiento actual, un nombre que ni siquiera aparece en las encuestas. 

Con eso le digo todo. 
Sin embargo, existe otra posibilidad, que si pasa la autorización de Rafa Moreno Valle, podría hacer un mucho 
mejor papel: la actual diputada Denisse Ortiz, que en los últimos meses ha llevado a cabo las jornadas 
legislativas que han subido su nivel de conocimiento. 
En la próxima entrega le contaré cómo va la carrera al senado en el bando azul. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=654 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Aun en crisis el priísmo poblano ganará las próximas elecciones 
* Moreno Valle, el aliado estratégico del PRI, vía Panal y PVEM 
* Fuera del melquiadismo y marinismo, no hay más opciones en el PRI 
* Óscar Gómez Cruz publica nuevo libro sobre estrategias y poder 
A diferencia de lo que ocurre a nivel nacional, en el estado de Puebla no se ve cómo los priístas puedan 

recuperar el terreno que perdieron en los comicios locales del año pasado, aun ganando las elecciones 
presidenciales del año entrante. 
La crisis del priísmo poblano es una crisis estructural, resultado de una serie de factores que van 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2918
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=654
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más allá del descalabro electoral de julio del año pasado, cuando por primera vez en la historia el PRI 
perdió la gubernatura, la mayoría en el Congreso del estado y la mayor parte de los 217 ayuntamientos de la 
entidad. 
Fuera del melquiadismo y el marinismo, el PRI carece de un grupo político organizado, con cuadros 

regionales y municipales, y capacidad para erigirse en una corriente política estatal alternativa a las dos 
anteriores. 
Javier López Zavala ha intentando construir un movimiento propio, incluso deslindándose públicamente 
de quien fuera su principal promotor e impulsor durante el sexenio pasado. Sin embargo los mismos 
priístas siguen percibiéndolo como una extensión de Mario Marín Torres. 

La actitud colaboracionista del ex gobernador Melquiades Morales Flores y de varios de sus 

secretarios, colaboradores y familiares hacia la gestión de Rafael Moreno Valle ha mermado la influencia 
y credibilidad de este grupo, al grado que no son pocas las voces al interior del partido que acusan a sus 
integrantes de traidores o quintacolumnistas. 
Si bien es cierto que en los gobiernos de Melquiades Morales y Mario Marín despuntaron algunas figuras 
políticas como los ex alcaldes de Puebla, Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz, así como el 
diputado federal Alberto Jiménez Merino, la verdad es que ninguno de ellos puede ser considerado 
como una amenaza o riesgo para el gobierno del estado. 

Lo paradójico de esta situación es que aun con su debilidad estructural y crisis de liderazgo, el PRI y 
sus aliados pueden alzarse con la victoria en las elecciones presidenciales del primer domingo de julio 
de 2012. 
Y no sólo por el efecto Peña Nieto y el voto de castigo en contra del PAN, sino porque los aliados 
políticos del PRI en Puebla lo son también del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Tal es el caso de Guillermo Aréchiga Santamaría, líder de la Gran Comisión del Congreso del estado, quien 

irá como candidato al Senado por la segunda fórmula de la coalición formada por el PRI, el Panal y el PVEM; 

Cupertino Alejo Domínguez y Elías Abaid Kuri, quienes serán postulados como candidatos a diputados 
federales por los distritos 4 y 11 de la entidad. 
Siendo realistas, a quién cree usted que el gobernador Moreno Valle prefiera en el Senado como 
integrante de la segunda fórmula: al elbista y panalista Guillermo Aréchiga o a los panistas Pablo 
Rodríguez Regordosa, Ana Teresa Aranda Orozco y Augusta Valentina Díaz de Rivera. 
Lo mismo le preguntaría en el distrito cuatro con cabecera en Zacapoaxtla: al elbista Cupertino Alejo 

Domínguez, quien ha sido diputado federal en dos ocasiones, secretario de la Sección 23 y miembro del CEN 
del SNTE; o a los panistas Germán Martínez Manzano, dirigente de la agrupación Tierra Fértil y Luz María 
Yvón Gutiérrez Vázquez, actual delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
(CDI). 
Y en el distrito 11 con cabecera en la capital del estado: al diputado local del PVEM, Elías Abaid Kuri, yerno de 
su secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, o a los panistas Eduardo Morales Garduño, Marissa 

Ortiz Mantilla y Jaime Alberto Aureoles Barroeta. 

EN CORTO  
“2, 3, 15. Una guía práctica para comunicar estrategias” es el título del libro escrito por Óscar 
Gómez Cruz, jefe de Oficina de la Secretaría General de Gobierno, que el próximo 5 de diciembre llegará a 
las principales librerías del país. 
Se trata de un texto de 320 páginas dirigido a los tomadores de decisiones, pero también a los 
estrategas de éstos para que sepan cómo transmitir y comunicar mejor sus ideas y proyectos en no más de 20 
minutos. 

Según el autor, los estrategas tienen dos minutos para impactar a sus clientes o jefes, tres para 
comunicar y vender su estrategia, y quince para desarrollarla y explicarla. 
Para la obra fueron entrevistados Pedro Aspe Armella, ex secretario de Hacienda y director general de 
Protego; Manuel Andrade Díaz, ex gobernador de Tabasco; Luis Carlos Ugalde Ramírez, ex presidente del 
IFE; Andrés Roemer, experto en políticas públicas y curador de la Ciudad de las Ideas; Bruno Cattori, 

director general de Meredes Benz México; Francois Marc Sastre, director general de Cartier Rusia; y Alfonso 

Siliceo Aguilar, autor de más de 15 libros sobre liderazgo y desarrollo organizacional. 
En este su segundo libro, que será presentado hasta comienzos del año entrante en la Ciudad de México, 
Puebla y Tabasco, Óscar Gómez hace un análisis del sistema político mexicano y una tipología de 
cuatro tipos de tomadores de decisiones: el líder poderoso, el sabelotodo, el cuestionador y el profesional 
serio. 
*** 
Simón dice: 
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―Nunca es segura la alianza con un poderoso.‖ 
Fedro (15 AC-50) Fabulista latino 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

IZQUIERDA Y DERECHA, JUNTAS 
Cosas increíbles de pasar, que no se hubieran concebido en Puebla hace 50 años, hace unos días fueron una 
realidad, pero poco difundidos por los medios. Representantes de la extrema izquierda y derecha, convivieron 

en las ―Jornadas sobre la Reforma Universitaria de 1961, Testimonios, Análisis y Reflexión Crítica, que tuvieron 
lugar en la Aduana Vieja. 
Analizaron a fondo los protagonistas los temas: ¿Cómo era la UAP antes del movimiento de reforma 
universitaria de 1961? ¿Por qué se produjo el movimiento y cómo lo caracterizarías? ¿En qué consistió 

específicamente la Reforma Universitaria? ¿Cuál fue tu participación en el movimiento? ¿Cómo se constituyó la 
UAP después del movimiento de Reforma    Universitaria? ¿Qué relación tuvieron los movimientos de 1961 y 
1964?  ¿Qué vigencia tienen en la universidad actual las reformas y los propósitos de aquellos movimientos 
históricos? 
Participaron como buenos hermanitos: Zito Vera Márquez, Erasmo Pérez Córdoba, Ramón Beltrán, Arturo 
Guzmán Vásquez, Ambrosio Guzmán y Jesús Márquez. 

Los analistas, cuyo propósito fue reunir en una sesión a los autores que han publicado estudios sobre el tema 
de la Reforma Universitaria y el movimiento popular de 1961 y 1964 para conversar sobre sus diferencias y 
coincidencias, que también convivieron fueron: Alfonso Yáñez Delgado, Manuel Díaz Cid, Jesús Márquez, 
Karmele Azcue y Nicolás Ávila Peralta. 

En la derecha de ayer y hoy, considerando la importancia política que en los últimos años han adquirido 
diversas organizaciones de derecha, entre ellas el Yunque, cuyos inicios se remontan a las década de los 
sesenta en Puebla, con una reflexión sobre su continuidad y su función en la política actual a nivel estatal y 

nacional, estuvieron: Luis Paredes Moctezuma, Álvaro Delgado, Hugo Vargas, David Bravo Cid de León y 
Aurelio Fernández. 
En la izquierda ayer y hoy, cuyo propósito fue hacer un balance de lo ocurrido en las fuerzas ―progresistas‖ o 
de izquierda que triunfaron en el movimiento de 1961, dirigieron la universidad en la década de los setenta y 
su papel en la universidad actual, estuvieron: Ricardo Moreno Botello, Fritz Glockner, Federico Chilián, Luis 
Ortega Morales, Ramón Beltrán, Argelia Arriaga y Francisco Vélez. 
Todo estuvo de película. Quienes hicieron la historia y pelearon a sangre y fuego dentro de la Universidad, 

platicaron y se saludaron como viejos amigos. Ver para creer. 
PRESEA FORJADORES DE PUEBLA 
El próximo viernes dos de diciembre, será la ceremonia de entrega de la presea Forjadores de Puebla, que por 

sexta vez entrega la Asociación Civil Forjadores de Puebla, cuyo presidente estatal es el licenciado Rogelio 
García Rodríguez. 
Recibirán la presea en el Salón Barroco de la BUAP, el exgobernador Guillermo Jiménez Morales por su 

trayectoria política;  Virginia Sendel Lemaitre, presidenta nacional de la Fundación Michou y Mau; el Contador 
Público Rafael Moreno Valle Sánchez, por el impulso que le ha dado al deporte profesional del fútbol y el 
béisbol; el doctor Rosendo Briones Rojas, director de la Facultad de Medicina de la BUAP; el profesor Pedro 
Ángel Palou Pérez, por su trayectoria en la vida cultural de Puebla; la periodista Mari Loli Pellón, por su trabajo 
periodístico en Televisa Puebla y al futbolista Roberto Ruiz Esparza, por sus méritos deportivos. 
El mensaje de los galardonados estará a cargo de Jiménez Morales. 
LOS 100 AÑOS DEL PLAN DE AYALA 

Hoy, 28 de noviembre se cumplen 100 años, cuando el caudillo revolucionario del sur, Emiliano Zapata, lanzó 
Plan de Ayala, dio a conocer el documento agrario de la Revolución: El Plan de Ayala, mismo que fue firmado 
en la junta auxiliar Ayoxuxtla, ahora de Zapata, perteneciente al municipio de Huehuetlán el Chico, Puebla, 

documento que le dio contenido social a la lucha de 1910. 
Asistirán en diferentes eventos, el Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha, que celebrará su 
Asamblea Constituyente, integrada por la Unión Campesina Democrática, la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas, el Movimiento Ciudadano y las Redes Ciudadanas. 

También habrá un acto agrario de la Confederación Nacional Campesina y la visita de los tres poderes del 
estado, así como la visita de del candidato de la izquierda a la Presidencia de la República, Andrés Manuel 
López Obrador. 
DE TODO UN POCO 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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EL EXGOBERNADOR Guillermo Jiménez Morales, actual presidente de la Comisión estatal de Festejos de los 150 
años de la batalla del 5 de Mayo, será designado el jueves primero de diciembre como delegado general de la 
CNOP en el Distrito Federal, en el auditorio de la FSTSE en Sadi Carnot y Gómez Farías. La orden viene del 
dirigente nacional Emilio Gamboa Patrón. 

LA EXDIPUTADA local y exregidora Lauralicia Sánchez Corro, presidenta estatal de la organización Proyecto 
Nacional por y para México, dio a conocer sus acciones en Puebla como son la cruzada nacional de valores, el 
apoyo a proyectos definidos, los programas de acción a favor de los sectores vulnerables y el fomento al 
impulso de las nuevas generaciones.  
En fin, en pleno festejo, cuentan en Ayoxuxtla que el general Marmolejo, maniobrando sobre su montura, recitó 

estos versos después vitoreados por los ahí presentes: 

En un corral de ganado 
se lamentaba una vaca 
le respondió aquel becerro 
¿madre qué pena te mata? 
¡muera Francisco I. Madero! 
¡Viva el General Zapata! 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
PRI: tampoco quieren a Elías Abaid 

Este lunes, cuando el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, reciba por fin a los rebeldes del tricolor 
poblano para escuchar sus lamentos por haberle entregado una senaduría y dos distritos (Ajalpan y 
Zacapoaxtla) al PANAL, el partido de la profesora Elba Esther Gordillo, también aprovecharán para 
levantar la voz contra la decisión de cederle al otro aliado, el PVEM, el distrito 11 con cabecera en esta 

capital, posición que recaerá –todo parece indicar- en el actual diputado local Elías Abaid Kuri. 
Este fin de semana circuló un documento dirigido a Moreira y firmado por más de 70 priístas de base, de 
colonias y unidades habitaciones ubicadas en esa demarcación electoral, para exigir que también se modifique 
el convenio de coalición en ese sentido, pues –argumentan- la virtual candidatura de Abaid representaría en 
los hechos, más que una concesión al Partido Verde Ecologista, un premio del PRI para el gobernador 
de Puebla, Rafael Moreno Valle, pues Elías es uno de sus soldados en el juego político local, ya que “todo 
mundo sabe que es yerno de uno de sus más importantes funcionarios, el secretario de 

Infraestructura, Antonio Gali Fayad”. 
“¿Nos vamos a aliar con el PVEM o con Casa Puebla? No a la simulación, sí respeto a la militancia”, 

demandan los quejosos en dicho documento, que señala a continuación: 
―Los abajo firmantes, 70 presidentes y ex presidentes de mesas directivas de colonias, asociaciones de 
colonias, líderes naturales y seccionales, todos militantes del PRI en el Distrito 11 de Puebla, respetuosamente 
exponemos y solicitamos lo siguiente:  
―1. Tenemos conocimiento que el CEN del PRI registró ante el IFE la coalición con el Partido Verde y el Partido 

Nueva Alianza, cediendo el distrito 11 al PVEM. 
―2. Sabemos que las alianzas son importantes, pero en el caso de este distrito pedimos un diagnóstico 
preciso y claro porque no la necesitamos. 
―3. En la elección federal pasada ya se tuvo esa experiencia con un candidato del Partido Verde, Juan Carlos 
Natale, a quien en su momento le dimos nuestro apoyo, sin que el ahora legislador lo hiciera recíproco a lo 
largo de estos dos años. No hemos tenido ni la cercanía ni el apoyo ni resultados. Hoy incluso su casa 

de gestión se encuentra ya cerrada. 
―4. Asimismo, las preferencias por ese partido son prácticamente nulas, como lo señalan las encuestas, lo 
cual quitaría muchos votos a nuestro partido el PRI. 

―5. Si nos imponen a un candidato del Partido Verde, y más a uno que es soldado del gobernador de 
Puebla como Elías Abaid Kuri, la estructura electoral y de movilización que tiene nuestro instituto 
político se irá perdiendo y será cooptada por otros partidos, tal y como sucedió en el DF. Recordemos 
que el priísmo poblano, particularmente el de la capital, se encuentra resentido con la derrota electoral que 

tuvimos en la gubernatura y la presidencia municipal en 2010. En esta coyuntura, es el tiempo de tomar fuerza 
y recuperar la ciudad con nuestros diputados federales del PRI. 
―6. No queremos ninguna imposición del Partido Verde. Conocemos el comportamiento del ―Niño Verde‖ a 
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nivel nacional y de los que están con él. No a los juniors. No a las chamaqueadas. No a los yates. No a los 
departamentos en Cancún. Queremos a un candidato del PRI que haya demostrado arraigo, liderazgo, 
trabajo y sensibilidad, resolviendo algunos de nuestros problemas. 
―7. Como siempre, estamos dispuestos a seguir trabajando con unidad, pero no para seguir igual, sino para 

cambiar y hacer ganar a nuestros candidatos a la Presidencia de la República, al Senado y a la diputación 
federal del PRI‖. 
Hasta ahí la carta, que está dirigida, además de Moreira, al secretario de Organización, Ricardo Aguilar 
Castillo; el delegado regional, Jesús Aguilar Padilla, y el delegado del CEN del PRI en Puebla, Ranulfo 
Márquez Hernández. ¿Les contestarán? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

La trasparencia opaca  
Transparencia y verdad, son dos conceptos que significan lo mismo; cuando menos en política. Lo dijo Jean-
Jaques Rousseau y yo lo parafraseo: "Los que quieren tratar a la política y a la moral en forma separada nunca 
entenderán nada sobre ninguna de las dos". Pero al parecer este y otros pensamientos y aportaciones del 
literato e ideólogo suizo, sólo han servido para enriquecer la retórica oficialista o, como es el caso, darle 
sustento a reflexiones como la que usted está leyendo. 

Si un gobernante hablara con la verdad, sería irrebatible que no hace falta la transparencia. O al revés: si la 
transparencia fuera una cultura equivalente a cualquier religión, la verdad saldría sobrando. El problema es que 
si nos acogemos a la ética, digamos que draconiana, por severa obvio, veremos que no existe ni la una ni la 
otra ya que ambas son condiciones que estorban al político, no importa que éste sea un egresado de Harvard o 

de la Sorbona o que haya estudiado en algún seminario religioso incluido el tibetano. Al final de cuentas, para 
los servidores públicos en el poder que sea (Ejecutivo, Judicial o Legislativo), la verdad y la transparencia 
estorban. 

Imagínese el lector a cualquier mandatario, hombre, mujer o gay, diciéndole al pueblo cómo y por qué llegó al 
cargo. O confesándole las transgresiones a la ley y a la moral pública y privada que puso en práctica para ser 
omiso o cómplice con lo que vio, escuchó y atestiguó durante su trayecto en el sector público. O manejándose 
como los curas en un acto de contrición para que, en su caso, la sociedad pensara en perdonarles los pecados 
con la condición de que devolvieran al pueblo el dinero que se robaron, recibieron como cochupo o les fue dado 
en calidad de aportaciones a la causa, que en su caso es la búsqueda del poder. O mostrándole a la autoridad 
electoral las mañas comunes en la lucha por ganar elecciones. O informándole a sus gobernados el modo y las 

razones para inducir, obligar y controlar a los representantes populares y también, por qué no, a los miembros 
del poder Judicial. Y ya para que hablar de las costumbres personales, algunas de ellas exentas de moral y 
honestidad. 

Búsquele y si por ahí encuentra un servidor público honesto, recto y veraz, dígaselo a todos para que sepamos 
quién es él o ella. A lo mejor y hasta proponemos al tipo para que reciba desde el Nobel hasta el premio 
Ginness, depende el grado de excelencia. 

¿Los habrá? Por el momento lo dudo aunque a lo mejor acaba de nacer ese hombre o mujer que, por ejemplo, 
emule a Benito Juárez o a Porfirio Díaz, dos de los personajes de nuestra historia que nunca dieron de qué 
hablar sobre su honestidad y transparencia. Según los historiadores, ambos se distinguieron porque no robaron 
dinero del erario público.  
Dirían los alumnos de Carlos Hank González: resultaron ser unos pobres políticos. Sin embargo, lo curioso es 
que tanto uno como el otro fueron trasparentes hasta en sus deseos, necesidad o estrategia para conservar el 
poder mediante reelecciones que trastocaron la Constitución de entonces, la de 1857. Los menciono nada más 

para que le midamos el agua a los camotes. 
Y ya que viene a colación el tubérculo que hizo famoso la cultura culinaria poblana, enriquecida por cierto con 
las especies que, dice Jesús Manuel Hernández, trajo Catarina de san Juan, la famosa China Poblana, le 

pregunto al lector: 
¿Conoce usted algún político en funciones que sea veraz y por ende honesto? ¿Sabe cuánto gastan nuestros 
gobernantes en sus viajes en helicóptero, avión o uso de sus ―bestias‖ terrestres? ¿Está al tanto de lo que se 
invierte en la seguridad de quienes nos gobiernan? ¿Alguien le ha dicho la cantidad de dinero que se destina 

para mantener la parafernalia y los servicios de Casa Puebla, por ejemplo? 
Las respuestas negativas abonan lo que digo al inicio de estas líneas: el manejo del concepto transparencia 
sólo ha servido para enriquecer la retórica oficialista.  
No hay tal,  ni la habrá mientras los legisladores tengan puesta la brida del Ejecutivo para que no trastoquen el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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gatopardismo (cambiar todo para que nada cambie) que ha hecho famosos a los sicilianos, por citar a quienes 
han dado fama a esta costumbre. 
Y ya que traje a colación la paradoja de Lampedusa manifiesta en el poder Legislativo de Puebla y de otras 
entidades, propongo a los diputados de acá que se pongan de acuerdo y legislen sobre la verdad ya que no les 

interesa hacerlo sobra la transparencia.  
Es un tema fácil si parten de que la mentira se convierta en un delito grave y por ende sin derecho a fianza. 
¿Los dejarán? ¿Podrán darse ese que al parecer es un lujo republicano? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20065:la-trasparencia-
opaca&Itemid=137 

 
(Alberto Amador Leal) 
 
Coalición PRI-PVEM-PNA, ¿por qué sí?  

El 17 de noviembre pasado, PRI, PVEM, PNA (Partido Nueva Alianza), suscribieron la Coalición Electoral 
―Compromiso Por México‖.  Se trata de una coalición parcial, en torno a: el candidato a la presidencia de la 
República;  20 fórmulas de candidatos a senadores en 10 entidades federativas de las cuales 4 corresponde  al 
PNA, 5 al PVEM y 11 al PRI ; y 125 de candidatos a  diputados uninominales, de los cuales  16 son del PNA; 30 
del PVEM y 79 para el PRI. En estos distritos y estados los tres partidos van juntos, en el resto cada  Partido  
registrara a sus candidatos. 

Dentro y fuera del PRI, han surgido dudas y cuestionamientos, las más de las veces guiados por intereses 
políticos coyunturales que no contribuyen positivamente al debate. Por su lado los Partidos no ha explicado  de 
manera suficiente y con claridad cuál es la naturaleza  y perspectiva de la coalición Compromiso por México.  
La coaliciones están permitidas en la Constitución y en la Ley, si fueran insanas o inconvenientes a la 

democracia, entonces no tendrían el status jurídico que hoy tienen. Respecto de su naturaleza desde luego, 
que existe un sentido pragmático de los partidos que buscan alcanzar el poder: sumar adhesiones y aliados es 
un principio elemental en todo proceso comicial.  No obstante, la propia ley establece los requisitos 

programáticos de toda coalición, en el caso de este convenio se  ha suscrito una   plataforma común (Anexo 
18), independientemente de que cada Partido registre su plataforma . 
El virtual candidato del PRI, Enrique Peña Nieto(EPN), tiene hasta ahora una amplia ventaja de  por lo menos 
20 puntos sobre su más inmediato contendiente.   No obstante, el PAN aún no define su candidato  y   la  
nominación de AMLO, por los partidos de izquierda apenas empieza su proceso de consolidación y avance. Una 
vez que estén registrados los candidatos e inicien las campañas es previsible  que las brechas entre unos y 
otros tiendan a cerrarse. ¿ Cuanto? Es aún incierto, por lo que  los 9 puntos que conservadoramente aportarían 

PNA y PVEM, pueden resultar vitales. 
Otro factor: en la mayoría de las encuestas EPN esta  por arriba de las preferencias del PRI, presumiblemente  
entre 10 y 15 puntos. Esto significa que las opción de triunfo, esta más bien apalancada en el prestigio y 

carisma de EPN que en las estructuras  o programas del PRI. Por ello además de la alianza con  el PVEM y PNA, 
el candidato busca articular un movimiento cercano y eficaz con la sociedad. 
En el caso de Puebla las posiciones pactadas son: la primera (PRI) y  segunda (PNA)  fórmulas, propietario y 

suplente de candidatos al Senado y 13 de los 16 distritos.  Solo quedaron fuera Zacatlán, San Martín 
Texmelúcan y Atlixco. En los  13 distritos, como ya se sabe   le corresponden 2 al PNA y 1 a el PVEM y 10 al 
PRI. ¿Por qué este alto número de distritos? Por qué Puebla es uno de los estados más complicados, en los que 
el PRI difícilmente  ganará por si  solo. Solo la arrogancia, como la que se dio en el 2006 y en el 2010, justifica  
a quienes  piensan que el 2012 ya se ganó. En realidad  no  se trata de una concesión al PNA y al PVEM, sino 
una forma de sumar para ganar, en condicione que son y serán adversas. Cinco o diez mil votos que aporten 
por distrito pueden ser la diferencia entre ganar o perder. Por otro lado,  la coalición con el  PNA, tiene desde 

luego implicaciones en Puebla, en tanto que ese Partido forma parte de la coalición que  llevo al poder al 
Gobierno de la Alternancia. Hasta ahora  se han dado acuerdos en el Congreso y con la fracción de Diputados 
federales del PRI, cuyo Presidente es miembro activo de la Comisión de Programación Presupuesto y Cuenta 

Pública ; que han permitido un marco de colaboración positiva en este primer año de gobierno. A su vez, el 
Gobierno del Estado ha actuado con apego a la ley, sin estridencias , respecto de las cuentas públicas y temas 
espinosos de la anterior administración. Ahora  el pacto del PRI con nueva Alianza  que es, a la vez,  aliado del 
gobierno de la alternancia, plantea mas que una incongruencia como la han calificado los inconformes con la 

Coalición es   un ejercicio de imaginación y de rigor  en la conducción política. El reto también lo es para  el 
PAN que por igual ha sido beneficiario  de la alianza con el PNA, en el  2006 y  2010 y aún recientemente en 
Michoacán. Tal acuerdo PAN-PNA, fue fructífero y  ampliamente justificado desde ese Partido que ahora 
difícilmente podrá descalificarlo, a no ser en la arenga  meramente electoral. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20065:la-trasparencia-opaca&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20065:la-trasparencia-opaca&Itemid=137
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De hecho se ha  generalizado la crítica a la dirigente del SNTE Elba Esther Gordillo como el principal obstáculo 
al avance educativo. Seguramente los maestros tiene su parte de responsabilidad, pero no son los capacitados 
para adoptar las decisiones que la Constitución y la ley confieren al Presidente de la Republica, a los 
Gobernadores y a los Secretarios de Educación pública.   Más aún, en  el tema de la calidad de la educación 

privada, el SNTE no tiene ingerencia y también existen múltiples y graves retos que superar. ¿Hizo bien el 
SNTE en construir su brazo político, que entre otras cuestiones lo ha llevado al patíbulo de la opinión pública? 
No lo sabemos aún. Lo cierto es que Sindicato y Partido actúan con los instrumentos que les permite la ley aún 
cuando, con o sin razón, estén siendo condenados por   buena parte de los medios y del circulo rojo. 
Para  Puebla, el trance de la elección  federal del 2012, entraña riesgos y desafíos. Será puesta a prueba la 

madurez de los Partidos y el talante de los militantes que aspiran a un cargo de elección popular, también la 

lucidez de los dirigentes para entender la delicada responsabilidad en la elección de candidatos. Lo que esta en 
juego en el caso del PRI no es no ni  debe ser, insistimos, la restitución de los prestigios perdidos o la 
consolidación de unos grupos  perdedores sobre otros. Lo que importa es la capacidad de transitar con éxito 
hacia el 2012  en momentos en que sin tener el poder local, se tiene condiciones favorables para recuperar la 
Presidencia de la República que es el objetivo central que debería ocupar la atención de todos al interior de la 
Coalición.  
Finalmente, la coalición por si sola tampoco  es garantía de éxito. Se requieren candidatos  con arraigo, 

prestigio y peso político propio. Se equivocan quienes apuestan a reivindicar su  afectada imagen, después de 
la derrota del 2010, con el prestigio y la ventaja de EPN.  Es una apuesta arriesgada para ellos, pero sobre todo 
para el Partido. Quienes tuvieron un papel protagónico, deben asumir que la posición que alcanzaron como 
candidatos, funcionarios públicos o dirigentes, ya no existe. Son otras las condiciones y los factores que están 
determinando , en la alternancia, el potencial político de los actores  rumbo al 2012. Las candidaturas no 
pueden ser asignadas por meritos  en una campaña  que se perdió o por cuotas entre grupos y subgrupos que 

se disputan- rabiosamente- la cercanía a EPN como la vía más fácil  a la reivindicación política. Sería un error 

improvisar o tratar de construir enclaves en los distritos, como se intenta en la sierra norte.  Particularmente 
en la candidatura que le corresponde al PRI para el Senado, se requiere un candidato con fuerza política propia, 
con perfil ciudadano, aptitud para el debate, prestigio, capacidad de interlocución y que no sea una carga para  
el Partido y para EPN. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20066:coalición-pri-pvem-pna-¿por-
qué-sí?&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 

Los políticos “indignados”  
Para poderse indignar es necesario tener dignidad y en la política esta cualidad no se estila. Los políticos dignos 
no hacen carrera: a la primera ―rebelión‖ a las instrucciones de sus superiores se les veta. 

Esto lo saben perfectamente los priistas poblanos que ahora se manifiestan en contra de la Alianza celebrada 
por su partido con el PANAL y el Verde. Varios de ellos han sido dirigentes del instituto político y diputados 
locales o federales.  

Cuando ostentaban esos cargos políticos, todos ellos obedecieron ciegamente las indicaciones de los 
gobernadores, de los delegados y de la dirigencia nacional. No les importó que con ello se dejara fuera a 
militantes distinguidos por su preparación, congruencia y lealtad a su partido. 
Luis Donaldo Colosio, le pidió al presidente del Comité Directivo Estatal del PRI poblano, que se manejara con 
absoluta independencia del gobernador, e inmediatamente que tomó posesión el nuevo líder se puso a las 
órdenes del Ejecutivo local. Afortunadamente para él, Colosio fue asesinado y gracias a ello pudo seguir con su 
carrera ascendente. Así que hay que decirles a Victor Manuel Giorgana, Ignacio Mier Velasco y Alejandro 

Armenta, entre otros ―indignados‖: acepten las reglas del juego que ustedes mismos hicieron cumplir. 
La Alianza ―Compromiso con México‖, igual nombre que la que llevó al triunfo a Rafael Moreno Valle (¿será 
inspiración de la maestra?), ha propiciado el desconcierto y descontento de los priistas que fueron desechados. 

Si el partido Revolucionario Institucional tiene la ventaja que señalan las encuestas, ¿para qué repartir 
posiciones con otros institutos políticos? Si no es así y se razona que necesitan de los puntos que pueden dar 
los maestros y los ecologistas, considero que debió consultar con sus bases la repartición de posiciones a fin de 
evitar una ruptura y la posible desbandada de sus militantes. 

Especialmente desastroso será el ambiente político en Puebla. El Partido Nueva Alianza, en las pasadas 
elecciones para gobernador, fue el causante de la debacle del PRI. Los operadores de Elba Esther Gordillo, 
junto con la entrega de la plaza por parte de Marín, le dieron la gubernatura al candidato opositor. Y ahora 
resulta que tendrán que ir juntos en las boletas y en algunos bastiones priistas irán solos. Así como la segunda 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 44 

posición al senado que, según parece, ya se la dieron a la profesora,  
¿A cambio de qué?. 
En cuanto a la designación de Enrique Peña Nieto como candidato único de la Alianza Compromiso por México, 
se ha especulado sobre la motivación de Manlio Fabio Beltrones, para dejarle a Peña el paso libre hacia la 

candidatura a la presidencia de la República. Unos insisten en que la desventaja tan marcada en las encuestas, 
le obligaron a declinar para evitar hacer el ridículo, lo cual acabaría con su carrera política. Los más enterados 
aseguran que Beltrones es un político inteligente, con mucho colmillo y muy marrullero, que más parecía 
operador de Felipe Calderón, que del PRI. En su carta de despedida de la contienda, dejó una serie de 
mensajes en las entrelineas, barroquismo que hasta parece poblano. 

Se dice que será el nuevo líder de la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados (no quiso estar 

en el gabinete porque era fácilmente desechable) y que para asegurar su control sobre la misma designará a 
los candidatos que encabezarán las listas de aspirantes a las diputaciones de representación plurinominal. Y 
además que en sus negociaciones con Peña Nieto diseñadas para no estorbar logró también el ―derecho‖ de 
nombrar a los candidatos de la alianza PRI-Verde Ecologista a las gubernaturas de Chiapas y de Baja California. 
Para el primero se dice que pondrá a su compañero de banca en el senado Manuel Velasco Coello,  y para el 
segundo a Pablo Escudero Morales, esposo de Sylvana Beltrones, su única hija. Como ven vendió caro su retiro, 
aun cuando no tuviera ninguna posibilidad de ganar la candidatura. 

Algunos comentan que nos privó de unos debates de altura en contra de Peña Nieto, a quien menosprecian 
porque no habla inglés, ni tiene posgrados en el extranjero. Se olvidan de que existen los traductores y que lo 
importante es lo que tenga que decir en español. Ya ven como nos ha ido con el ex estudiante de Harvard, que 
por cierto habla inglés con una pésima pronunciación, ahora demandado por delitos de lesa humanidad ante la 
Corte Penal Internacional.  
El que tendrá una jornada electoral muy complicada es el gobernador Moreno Valle: ¿cómo manejará a su 

congreso? La alianza no podrá trabajar de una forma en el Congreso local y de otra a nivel nacional. ¿La 

izquierda seguirá obedeciendo sus instrucciones aun a costa de recibir una reprimenda de Andrés Manuel López 
Obrador? ¿Los priistas seguirán con su obsecuencia a pesar de las órdenes de Enrique Peña Nieto? ¿Y los 
panistas lo seguirán apoyando aún cuando se diga que su lealtad está con la profesora Gordillo y con quien ella 
le indique? No están lejos los tiempos políticos que habrán de despejar estas incógnitas. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20067:los-políticos-
―indignados‖&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que una delegación poblana integrada por unos mil universitarios acudió al registro de la precandidatura 

presidencial de Enrique Peña Nieto en la ciudad de México. 
El convoy de 20 autobuses de los estudiantes universitarios peñistas fue coordinado por Miguel Ángel González, y 
el de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla fue el grupo más nutrido del contingente. 
Que también destacó la delegación de cenopistas poblanos encabezada por el diputado federal Fernando Morales 
Martínez. 
Que el priista Alberto Amador Leal avaló que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sea candidato al 

Senado de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
El exdiputado federal y exsecretario de Desarrollo Social en el sexenio de Melquiades Morales Flores considera 
que Agüera cuenta con peso político y no es una figura derrotada por las suspicacias. 
Que en el Sistema del Colegio de Bachilleres que preside José Antonio Gómez Mandujano no se generó ningún 
sobresalto por las resoluciones de los juzgados federales donde se negó el amparo al sindicato de Refugio Rivas 
Corona.  
La autoridad federal reconoció la toma de nota y la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo del Cobaep al 

Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sitracobp) que dirige Ricardo Ordaz 
Pérez. 
Que el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, no soslaya las diferencias con el primer panista del 
estado en torno de negociaciones para postular candidatos al Senado y en los 16 distritos electorales, pero no 
sólo en el partido albiazul. 
Para el joven dirigente los mejores perfiles políticos para abanderar la marca a la Cámara Alta son el secretario 

de Trabajo, Javier Lozano Alarcón; la extitular de la Sedesol, Ana Teresa Aranda; el secretario de Trabajo, Pablo 
Rodríguez Regordosa y la diputada federal Augusta Díaz de Rivera. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20067:los-políticos-
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20067:los-políticos-
http://impreso.milenio.com/
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Que Víctor Díaz Palacios se perfila como la carta fuerte del PRI para ser postulado como candidato a diputado 
federal por el Distrito Electoral 3 con cabecera en Teziutlán. 
El priista tendría como rival al tricolorperredistaalbiazul Jorge Garcilazo Alcántara, actual diputado local por el 
distrito electoral de Ciudad Serdán, quien llevaría como suplente a su homólogo de Teziutlán, Antonio Vázquez. 

http://impreso.milenio.com/node/9069581 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Vulneran sistema de seguridad  

Tres hechos ocurridos en materia de seguridad pública han prendido los focos amarillos de los encargados de 

sellar los límites territoriales para impedir el ingreso de presuntos grupo criminales de la delincuencia organizada 
que operan en entidades vecinas. 
El sábado y domingo fueron días negros para el sistema de seguridad pública, tanto del fuero común como del 
federal, precedido de una acción de los delincuentes para apoderarse de una unidad blindada y otros vehículos 
nuevos de una distribuidora. 
De los hechos ocurridos en la carretera federal Puebla-Xalapa a la altura de la desviación al municipio de 
Guadalupe Victoria, las fuerzas federales tuvieron una baja sensible. 

La Policía Federal se enfrentó a un grupo de delincuentes al momento de realizarse una revisión en uno de los 
retes de la corporación, perdiendo la vida un agente federal. 
Los responsables del homicidio escaparon de la acción de respuesta de las corporaciones policiacas, vulnerando 
los puestos se revisión que se han convertido en ―aduana‖ de cobro indebido de los federales de caminos a los 
comerciantes de la región. 
Los retenes a la altura de los municipios de en Guadalupe Victoria, Zacatepec y San Salvador El Seco, en el tramo 

carretero Puebla-Perote, se han convertido en un azote para los transportistas de la región. 

Con patrullas, uniformes y armas de cargo, los policías federales división caminos se han convertido en una 
calamidad para los comerciantes que tienen que pagar cuotas de 100, 200 y hasta 500 pesos, sólo por llevar 
carga. 
Es inadmisible la nula capacidad de respuesta de la Policía Federal para hacer frente al grupo criminal que los 
atacó porque a menos de 20 minutos de donde ocurrieron los hechos se encuentra el cuartel de la PF. 
Para el domingo en la madrugada, presos del penal de San Pedro Cholula, sujetos a proceso por delitos federales, 

escaparon, al amparo de la penumbra y complicidad de autoridades carcelarias. No sería extraño que la 
delincuencia organizada haya corrompido a los encargados del centro penitenciario para facilitar la fuga de 
delincuentes clasificados como peligrosos.  
http://impreso.milenio.com/node/9069578 
 

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 
Una educación sin tecnología? 

Las innovaciones de Steve Jobs (de la computadora personal, Apple II, a los iPods, iPhones, iPads) son un 
ejemplo reciente de la fuerza del cambio en el conocimiento. Pero como escribió Trevor Williams, las sociedades 
siempre han tenido dificultades en adaptarse a nuevos sistemas.  
En su búsqueda por mayor competitividad mundial, México tiene que modificar estructuralmente su sistema 
educativo. Especialmente en lo que se refiere a la introducción de la tecnología al espacio escolar.  
El fracaso de Enciclomedia es una muestra de que no se trata solo de invertir dinero en ideas novedosas. Más 
grave aún, significa también que en la competencia global el tiempo perdido no se recupera jamás.  

Es crucial que México defina el sistema de interconectividad, transmisión de datos y funcionamiento de internet 
con el que la educación podrá apuntar hacia el futuro. El compromiso internacional de conectar todas las escuelas 
de educación básica, universidades, bibliotecas y espacios culturales para el año 2015 se puede lograr si no se 
interrumpe la instalación de Habilidades Digitales para Todos.  

El sistema HDT impulsado por la Subsecretaría de Educación Básica, goza del apoyo de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), y de la mayoría de los 

gobiernos estatales. Pero también tiene sus opositores, que no sólo son los contratistas de Enciclomedia.  
HDT permite que los maestros y alumnos se incorporen al uso cotidiano de las nuevas tecnologías del 
conocimiento. Se trata de un sistema que equipara a México con las normas y estándares internacionales, a la 
vez que es compatible con el desarrollo permanente de las redes de comunicación en la geografía nacional.  
Integra en un sistema nacional, a la vez, que reconoce las aportaciones locales. El modelo alternativo, al 
contrario, centraliza y contribuye a la consolidación del monopolio de las telecomunicaciones.  

http://impreso.milenio.com/node/9069581
http://impreso.milenio.com/node/9069578
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La introducción de cualquier nueva tecnología en un sistema preexistente genera resistencia. Steve Jobs estuvo 
excluido del consejo de administración de Apple alrededor de diez años. Quienes invirtieron en Enciclomedia o 
prefieren un sistema centralizado de interconectividad o poseen una patente limitada, se oponen al proyecto más 
ambicioso de interconectividad de las redes públicas. Pero con ello, ponen en riesgo la posibilidad de contar con 

una plataforma indispensable para que la educación de México contribuya la competitividad mundial.  
http://impreso.milenio.com/node/9069545 
 

 

 

 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Mal carácter 
Luego de la lluvia de críticas y cuestionamientos vertidos a la diputada local panista, Josefina Buxadé Castelán, 

por su incongruencia como legisladora y defensora de la rendición de cuentas, su carácter parece más amargado. 
La diputada anda de mírame y no me toques. 
Es más, ahora siente repudio y le causan trastorno los reporteros, las cámaras y los medios de comunicación.  
Sobre todo quienes la cuestionan sobre el polémico tema de la transparencia. 
Y no hay que olvidar que Buxadé arribó al Congreso como la heroína de ambos temas -transparencia y rendición 
de cuentas-. Vamos, esto fue su bandera para hacer campaña y lograr una curul en el Congreso del Estado.    

La independencia de la diputada simple y sencillamente se esfumó. 

Y a las pruebas se remite. 
En la última sesión ordinaria que celebró el poder legislativo, la diputada Josefina Buxadé prefirió abandonar el 
pleno para evadir su voto en torno al artículo 73 de la Ley de Ingresos de 2012. 
El apartado incrementa el costo de las copias certificadas de información pública de 75 a 80 pesos respecto a 
todo documento que expida la administración estatal sobre el gasto público, lo que se tomó como un acto para 
inhibir el acceso a la información. Sin embargo la flamante legisladora hizo mutis al respecto. 

Así que a partir de ahí, la diputada anda muy sensible e intolerante a la prensa.  
Prueba de ello fue la respuesta que dio ayer a los comunicadores que la entrevistaron en la sede municipal del 
PAN, a donde arribó para encontrarse con el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. 
Los reporteros le preguntaron los avances de la nueva Ley de Transparencia que según se presentará antes del 
próximo 15 de diciembre, fecha en la que concluye el tercer y último periodo de sesiones del Congreso. 
Empero, enfadada respondió así: ―Yo no se para que vine, me hubiera quedado allá afuera (…) Por qué no me 
buscan; ósea si paso de repente es la entrevista y si no jamás me hubieran preguntado, pero bueno‖. 

Uno de los reporteros, la rebatió y le dijo que era su obligación hacer declaraciones por ser una diputada y una 
servidora pública. Acto seguido, Buxadé hizo un gesto de irritación y aceptó declarar sobre su actitud en la última 
sesión del Congreso. 
Lo peor fue que evadió el tema y respondió que su prioridad es sacar adelante la Ley de Transparencia, por lo 
que prefiere mantenerse al margen del tema del costo que deben pagar los ciudadanos por obtener la famosa 
información pública. 
---------------------------- 

Otras Posdatas: 
* Coqueteo a las candidaturas…     
Con la novedad de que el PRD poblano y la Nueva Izquierda, corriente que predomina en el sol azteca, está 
aprovechando los conflictos internos en el PRI y el PAN, así como el bloqueo que le han aplicado ambos partidos a 
algunos de sus militantes, para amarrar posibles candidaturas. 
Los líderes de la NI ya establecieron dialogo con dos personajes conocidos en el ámbito poblano, en el priismo y 

panismo local, Pericles Olivares Flores y Jesús Encinas Meneses, respectivamente. 
Con los dos se han sostenido reuniones y platicas que ya van muy avanzadas, por lo que ambos irían, de aceptar, 
como candidatos a diputados federales por algún distrito de la capital. 
Pericles, ex secretario del trabajo, y Encinas, la amenaza elegante, parecen dispuestos y créame que no serían 
malos candidatos.  
---------------------------- 
* Todos con Peña Nieto…      

Un contingente de más de 2 mil poblanos viajó a la ciudad de México ayer para acompañar a Enrique Peña 

http://impreso.milenio.com/node/9069545
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Nieto a registrarse como candidato oficial a la presidencia de la República. 
El registro se llevó a cabo en el CEN del PRI y, además, el ex gobernador del Estado de México encabezó un acto 
masivo en el que agradeció el apoyo de todo el priismo nacional. 
Por parte de los priistas poblanos, muchos fueron los que apoyaron el evento y estuvieron cerca del llamado 

―golden boy‖ del PRI. Uno de estos fue el secretario adjunto del CEN, Javier López Zavala, quien se tomó la 
foto con Peña y con el contingente de diputados locales priistas que lo acompañaron. 
La comitiva de diputados la integró el diputado Edgar Salomón Escorza, Filiberto Guevara González, José 
Luis Márquez Martínez, David Espinosa Rodríguez, Ernesto Leyva Córdova y Eleofermes Palacios 
Reyes.      

Fueron más de 10 mil personas las que vitorearon a Peña Nieto, a quien el grupo denominado Jóvenes 

universitarios Poblanos con Peña Nieto, le entregó su chaleco oficial para hacer sentir su apoyo.  
---------------------------- 
* Un desastre, el maratón de Puebla      
Un verdadero desastre vial resultó la realización del Maratón internacional de Puebla, toda vez que la ciudad fue 
un caos y la organización una verdadera tragedia. 
Contrario a lo que había sucedido en otros años con Salomón Jauli Dávila (qepd), esta ocasión, según los 
propios corredores, fue un asco el maratón. Y es que se quejaron que los señalamientos que indicaban la ruta 

estaban equivocados, no había suficientes puntos para hidratarse, se retrasó más de una hora, la ruta era 
insegura por la mala organización vial, además que se detectaron muchos errores de logística. 
Ojalá el encargado del deporte en la entidad, Manuel Youshimatz Sotomayor, explique que fue lo que pasó 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Mal-caracter...&id=1584 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Agüera se afianzó en la candidatura al Senado  
Curiosamente en las dos semanas que lleva el conflicto interno del PRI, a causa del malestar que se generó  por 
las candidaturas que el tricolor cedió al Partido Nueva Alianza (Panal) en Puebla, quien salió fortalecido fue 
Enrique Agüera Ibáñez, quien a lo largo de este periodo pasó la prueba de no haber sido cuestionado por ningún 
sólo de los grupos priistas que han exigido cambiar las condiciones de la llamada alianza Compromiso por México. 
De esa manera, el rector de la UAP se afianzó como el principal aspirante al Senado por esa unión de fuerzas 

políticas. 
Este día las cabezas de cuatro grupos políticos, entre ellos los que representan a una parte de las corrientes de 
los dos anteriores gobernadores de Puebla, intentarán modificar las condiciones de la alianza Compromiso por 

Puebla, en la sede nacional del PRI, pero ninguno de ellos lleva la propuesta o la intención de sacar a Enrique 
Agüera de la fórmula al Senado.  
Por el contrario, todos aceptan al rector de la UAP y lo que piden es que cambie el otorgamiento al Panal de la 
segunda posición de la propuesta de aspirantes a la Cámara Alta. 

¿Qué podría en estos momentos sacar al rector de la UAP de la fórmula al Senado? Se sabe que Enrique Agüera 
ha puesto como principal condición para aceptar la candidatura ir en el primer lugar de la formula, y si esa 
petición no se concreta, entonces podría desistirse de aceptar la nominación. 
En segundo lugar, si el jefe del gobierno universitario percibe que el PRI no llegara a la contienda cohesionado, 
entonces también se podría abstener de participar.  
Hasta ahora se sabe que Enrique Agüera tiene el respaldo, entre otros actores, del ex gobernador Melquiades 

Morales Flores; del ex legislador Alberto Amador Leal; del líder de la CNOP, Fernando Morales; de los marinistas 
Alejandro Armenta Mier, Valentín Meneses Rojas y Mario Montero Serrano. Y aunque no se ha pronunciado 
abiertamente a su favor, tampoco tiene el rechazo del diputado local Enrique Doger Guerrero. 
Otro personaje importante es el diputado federal Jorge Alberto Juraidini Rumilla, quien representa al distrito de 

Teziutlán y los intereses del poderoso Grupo Femsa. El legislador había buscado la candidatura al Senado, como 
parte de una posición que reclama el sector empresarial. Sin embargo ahora se estaría promoviendo para 
eventualmente ser el suplente de Agüera. 

Las posibilidades del rector de ser nominado no se reducen únicamente a la aceptación o rechazo de la mayoría 
de los grupos del PRI, sino a que en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se han medido dos aspectos 
fundamentales: el índice de popularidad y el manejo de estructuras.  
En el aspecto de popularidad, queda claro que varios priistas tienen un camino ampliamente recorrido por ya 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Mal-caracter...&id=1584
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haber buscado en otras ocasiones un cargo de elección popular. Sin embargo, lo que se está principalmente 
midiendo es el rubro relacionado a los índices de rechazo o de aspectos negativos. Es ahí donde el rector de la 
UAP sale mejor calificado, a diferencia de otros priistas que tienen la animadversión de importantes segmentos 
del electorado.  

Se sabe que quien aparece como más conocido y posicionado en todo el estado es Javier López Zavala, el ex 
candidato del PRI a la gubernatura, quien hasta ahora sigue teniendo grupos de seguidores en cada uno de los 
217 municipios de la entidad. Pero al mismo tiempo, es quien tiene la calificación negativa más alta, por un 
proceso natural de haber sido derrotado en la contienda electoral de 2010. 
De hecho, una parte importante del malestar que se generó contra la coalición Compromiso por México, fue la 

versión que surgió hace dos semanas de que Enrique Agüera iría como candidato al Senado pero como postulado 

por el Panal; y en esquema, quien parecía ir en el primer lugar de la fórmula era Javier López Zavala. 
Una parte importante de esa rebelión se desató por grupos priistas, incluidos algunos marinistas, que no están de 
acuerdo en que López Zavala vaya como aspirante a la Cámara Alta bajo el entendido que por ahora su imagen 
no se ha repuesto de la derrota de 2010. Sin embargo, se sabe que el señor ―Z‖ está dando una fuerte lucha para 
entrar a la fórmula. Aunque esa posibilidad se le ha complicado, porque el rector de la UAP pretende entrar al 
terreno de la lucha electoral postulado por el Partido Revolucionario Institucional. 
Trascendió que en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI no se tiene la intención de modificar la propuesta para 

Puebla en lo que respecta a las candidaturas al Senado. No solamente en lo relativo a la postulación de Enrique 
Agüera, sino en la posibilidad de que el otro candidato sea Guillermo Aréchiga, por parte del Panal.  
En el caso del diputado local y presidente del Congreso, Guillermo Aréchiga, su fortaleza radica en dos aspectos: 
Uno que la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo, al hacer la alianza del Panal con el PRI, pidió una senaduría 
por Puebla e impulsó directamente a quien fuera secretario general de la sección 51 del sindicato magisterial. 
Y dos, porque al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien es el principal mandatario elbista del país, le 

conviene tener a un político afín en el Senado, y ante la posibilidad de que el PRI gane la presidencia de la 

República, le está apostando a conseguir esa posición lo mismo por el PAN que por el tricolor. 
Si al final logra trascender la fórmula Agüera–Aréchiga, se percibe como una poderosa fórmula por dos aspectos: 
1. Ambos se salen en mucho del esquema de políticos tradicionales. Ya que ambos representan al tema de la 
educación. Aréchiga por el liderazgo que sigue teniendo en el terreno de la educación pública a nivel básico. Y 
Agüera por el impacto que tiene en todo el estado por ser el jefe del gobierno central de la UAP, sobre todo a 
partir de la expansión de la universidad en nueve regiones de la entidad. 

Su postulación sería algo así como: ―la fórmula de la educación‖. 
2. Se unirían las dos maquinarias electorales más importantes del país, la del PRI y el Panal, o mejor dicho, la del 
tricolor y la del SNTE. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Carpeta/Sergio Cortés Sánchez) 

 
Manlio Fabio: precandidato invisible 
Al parecer, la apuesta a la división de las izquierdas electorales definió la autopromoción de Manlio Fabio 

Beltrones para competir por la candidatura de su partido. Era de conocimiento público que la intención del voto 
(en general y de la izquierda electoral en particular) favorecía a López Obrador y que Marcelo Ebrard era el que 
generaba más simpatías entre los ciudadanos de centro derecha, la mayoría de ellos simpatizantes y sufragantes 
del PAN y del PRI. Días antes de darse a conocer el resultado de las encuestas de las izquierdas para elegir a su 
candidato a la presidencia de la República (el pasado 15 noviembre), tres de cada cinco ciudadanos del municipio 
de Puebla que disponen de teléfono en casa creían que era inminente el rompimiento en las izquierdas. Manlio 
Fabio Beltrones también pensaba así y esperaba que ante la descalificación de las candidaturas de las izquierdas, 

el descrédito del PAN y la arrogancia de Peña Nieto, él (Manlio Fabio) tendría mejores condiciones para competir 
dentro de su partido por la nominación. 
 A pesar de la dirigencia nacional del PRD, el candidato electo para representarlo fue Andrés Manuel López 

Obrador. Ante esta situación, Manlio Fabio Beltrones, peleador de segundo piso (ministerios, senadurías y 
diputaciones) declinó a contender contra Enrique Peña Nieto por la candidatura priista a la presidencia de la 
República. Nunca tuvo posibilidad alguna de liderar a su partido, en intención de voto, siempre estuvo dos tantos 
por debajo de Beatriz Paredes y cuatro por debajo de Peña Nieto. 

A Manlio Fabio Beltrones lo conoce uno de cada dos ciudadanos del municipio de Puebla; uno de cada nueve 
opina bien de él y le tienen confianza y uno de cada diez podría votar por ese político; sus porcentajes no 
variaron en los últimos siete meses. Si la referencia de intención del voto son los ciudadanos priistas, por Manlio 
Fabio votaría 2 por ciento en abril, 3 por ciento en julio y 4 por ciento entre septiembre y noviembre del año en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/cuitlatlan.php
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curso. Comparado con los porcentajes de Peña Nieto y Beatriz Paredes, el sonorense no tenía mucho con que 
competir y, si el referente son de otros partidos, tampoco: no le gana ni a Ernesto Cordero, tampoco a Vázquez 
Mota y mucho menos, a López Obrador.  Al segundo viernes del presente mes de noviembre, en el municipio de 
Puebla había triple empate en intención de voto para elegir presidente de la República y no es precisamente 

Manlio Fabio el elegido por los ciudadanos que manifestaron una intención favorable al PRI; la declinación de la 
candidatura era ya inminente. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/car09.php  
 
 
 

(Editorial) 
 
Corrupción y negligencia en los penales 

La madrugada de ayer se fugaron 11 reos del penal de San Pedro Cholula a través de un boquete de 80 
centímetros de diámetro hecho en una de las paredes de ese reclusorio, que se ubica a sólo tres cuadras del 
zócalo de la comunidad. Tras la evasión, el ayuntamiento cholulteca pidió la reubicación de la cárcel, mientras 
que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dijo que caerá todo el peso de la ley contra los funcionarios 
municipales involucrados en el hecho. 
Desgraciadamente noticias como esta no suelen ocurrir con poca frecuencia en el estado de Puebla. Cuando no 
ocurre la huida de alguna penitenciaría municipal, sucede que los indiciados o reos que son internados en 

hospitales por hallarse delicados de salud terminan escapando de sus custodios. 
En las fugas convergen los factores de siempre: medidas de seguridad relajada, contubernio de las autoridades y 
estancias de criminales peligrosos en zonas de vigilancia mínima, por mencionar algunos. 

Es necesario señalar que en lo que va del presente sexenio no se han notado cambios sustanciales en los centros 
de readaptación social, salvo por la rotación y nombramiento de directivos, a pesar de que el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad, Ardelio Vargas Fosado, llegó con un discurso sumamente violento 

contra la delincuencia, que en los hechos no ha surtido efecto. 
Aunque parezca una utopía, el gobierno no puede renunciar a la reinserción social de los confinados, más allá del 
delito que hayan cometido, y, por el otro lado, también debe garantizar los derechos humanos de los presos, 
garantizando además las máximas medidas de seguridad para que no ocurran escapes. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Agüera, el perfil ganador 
• La reunión de gabinete 

• Habría cambios antes del Informe 
En repetidas ocasiones ya se ha dicho que solo el perfil del rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez garantiza el 
triunfo en las elecciones del mes de julio próximo, a cualquier partido y este fin de semana su nombre volvió a 
sonar fuerte en el PRI, donde aseguran, lo quieren para el Senado, por su puesto. 
Como ya es sabida, la alianza con el PANAL, le restó a los priístas 3 posiciones: una al Senado y dos 
diputaciones federales, situación que este día le plantearán al Comité Ejecutivo Nacional del PRI para que se 
reconsidere, al menos las posiciones en los dos distritos que tradicionalmente pertenecen al tricolor y que ha 

ganado sin problemas. 
En este tenor, se ha dicho que Enrique Agüera encabezaría la fórmula para el Senado y le acompañaría el líder 
del Congreso Guillermo Aréchiga, quien ya de plano dijo que no le disgusta la dupla, claro, porque el de la 
popularidad y aceptación es el rector de la BUAP. 

La puja por las candidaturas y las diferentes posiciones seguirá esta semana, pues Blanca Alcalá Ruiz también 
se dice firme en el afán de lograr su postulación para el Senado de la República, pues cuenta con un capital 
político con un peso importante. 

Ya se verá cuál es la decisión que toma el CEN, pues aunque la alianza con el PANAL seguirá vigente, sí podrían 
hacerse algunos ajustes en cuento a los distritos, para no quitarles lo que el PRI considera su baluarte. 
Mientras tanto, sin ningún contratiempo se registró ayer Enrique Peña Nieto ante la Comisión de Procesos 
Internos y cerca de 2 mil de sus seguidores, incluidos unos 300 poblanos, según se dijo por parte de la 
dirigencia estatal.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/28/puebla/car09.php
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El pasado viernes, el gobernador del Estado, vía su cuenta de twitter daba a conocer su reunión con los 
integrantes de su gabinete y horas después se supo que uno de los motivos, fue dejarles en claro que sin desee 
participar en el proceso electoral federal del próximo año, de una vez vayan pensando en separarse de sus 
cargos en el gobierno estatal, desde el 1 de enero, pues se requiere gente de tiempo completo. 

Si bien la ley establece que los funcionarios públicos que aspiren a algún cargo de elección popular, deben 
renunciar al menos 90 días antes de la elección, Moreno Valle fue muy claro al señalarles que para Puebla, 
deberán separarse desde el 1 de enero, por su puesto, sin goce de sueldo ni apoyo de ninguna especie a sus 
campañas. 
Así que, si todo sigue como lo tienen planeado, el Secretario de Desarrollo Social Néstor Gordillo y la Directora 

del Instituto Poblano de las Mujeres, Blanca Jiménez, podrían dejar sus respectivos cargos antes de partir la 

Rosca de Reyes. 
CONFETI…La extraña fuga de 11 reos de alta peligrosidad del penal de Cholula, evidencia, una vez más, la saga 
de corrupción que aún permanece en el sistema penitenciario de la entidad, pues para nadie es creíble que por 
un ―boquete‖ de apenas el tamaño de unos cuantos ladrillos, hayan cabido 11 ―esbeltos‖ delincuentes y sin que 
nadie se diera cuenta… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4056 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES A LA CNOP EN EL DISTRITO FEDERAL 
GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, tal como lo habíamos señalado hace algunas semanas, finalmente tomará 
posesión en el Distrito Federal el jueves primero de diciembre de su responsabilidad como delegado general de 
la Confederación Nacional de Organizaciones Populares –CNOP-, durante una ceremonia que presidirá EMILIO 

GAMBOA PATRÓN, líder nacional del sector popular del PRI. 

El acto de toma de protesta se desarrollará a partir de las 11.00 horas en el auditorio de la Federación Sindical 
de Trabajadores al Servicio del Estado –FSTSE- que se encuentra situado en la esquina que forman las calles de 
Sadi Carnot y Gómez Farias de la capital de la República. Ahí se darán solamente dos discursos, el de GAMBOA 
PATRÓN y el que dirigirá quien a partir de esa fecha será delegado general de la CNOP del PRI. 
La responsabilidad que le espera al espigado político serrano será de enorme trascendencia, pues desde esa 
trinchera tendrá que apuntalar la candidatura de la que irreversiblemente será la candidata del PRI al gobierno 

del Distrito Federal, BEATRIZ PAREDES RANGEL.  
Destacan entre los datos curriculares de JIMÉNEZ MORALES, haber sido gobernador del estado de 1981a 1987L 
tres veces diputado federal al Congreso de la Unión; presidente del CDE del PRI; presidente del Comité Directivo 
del PRI en el DF; Secretario de Pesca; Director de Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación; 
Embajador de México en El Vaticano y muchos cargos más ocupados a lo largo de su larga trayectoria.  
Desde luego, el ex gobernador de Puebla (1981-1987), no renunciará a la tarea que le fue conferida por el 

titular del Ejecutivo Estatal RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, porque por acuerdo previo seguirá al frente de la 

presidencia del Comité Ejecutivo de los Festejos Conmemorativos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de 
mayo de 1862. 
PRESEA FORJADORES LE ENTREGARÁN EL DOS DE DICIEMBRE 
Así como el jueves de esta semana le toman protesta como delegado de la CNOP en el DF, un día después, el 
viernes por la mañana, JIMÉMEZ MORALES recibirá la presea ―Forjadores de Puebla‖, junto con otras seis 
personalidades, que en la sexta entrega de estas distinciones la recibirán en el Salón Barroco de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla: Virginia Sendell de Lemaitre, presidenta ejecutiva nacional de la Fundación 

Michou y Mau; el CP. Rafael Moreno Valle Sánchez, por el impulso que le ha dado al deporte profesional del 
fútbol y el béisbol; el doctor Rosendo Briones Rojas, director de la Facultad de Medicina de la BUAP; el profesor 
Pedro Ángel Palou Pérez, por su trayectoria en la vida cultural de Puebla; la periodista Loli Pellón, por su 
reconocido trabajo periodístico a través de TELEVISA Puebla y al futbolista Roberto Ruiz Esparza, por sus 
méritos deportivos. 

La organización de esta ceremonia que se da por sexta vez es la Asociación Civil Forjadores de Puebla, que tiene 

como presidente del Comité Ejecutivo Estatal al licenciado ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ. 
A nombre de los galardonados, el licenciado GUILLERMO JIMENEZ MORALERS, dirigirá el mensaje 
correspondiente. 
PEÑA NIETO LISTO PARA EL INICIO DE SU PRECAMPAÑA 
Con el retorno tradicional de la cargada tricolor que durante más de siete décadas se practicó y se vivió en 
México, ENRIQUE PEÑA NIETO presentó su registro ante los órganos oficiales de su partido, encabezados por el 
presidente del CEN del PRI, HUMBERTO MOREIRA VALDÉS y los representantes de los sectores obrero con 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4056
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Joaquín Gamboa Pascoe al frente;, el campesino, con el diputado federal Gerardo Sánchez García y el popular 
con Emilio Gambota Patrón, además de los diferentes organismos del Partido Revolucionario Institucional como 
los organismo de los jóvenes y las mujeres, entre otros.  
El mexiquense esperará los tiempos para el inicio de su precampaña que en términos de ley se dará a partir del 

próximo 18 de diciembre de 2011 y hasta el 15 de febrero de 2012, donde podrá realizar actos de precampaña 
y esperar hasta el mes de marzo el inicio formal de la lucha que lo lleve a la conquista del voto y, de resultar 
triunfador, gobernar a nuestro país hasta el año 2018.  
Tal como se prevé de la misma forma lo harán en su caso el candidato de las izquierdas ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, quien cada día suma más adeptos y, de quien resulte ganador de la contienda del PAN, si así 

lo deciden los blanquiazules, o de plano, se da la pelea con la aspirante que mejor puntea en los porcentajes de 

acuerdo a las encuestas y que no es otra que JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA. 
Sin embargo, PEÑA NIETO sigue siendo el que ocupa ele primerísimo lugar de las encuestas que se conocen en 
el país y donde el margen de ventaja es en todos los órdenes muy su superior sobre los demás aspirantes.  
Ayer, fueron miles y miles los priístas de todos los sectores y simpatizantes del tricolor los que acompañaron al 
mexiquense a cumplir con su partido y que esperan confiados en que en las elecciones de julio del año próximo, 
no habrá más ganador que el ex gobernador del estado de México, que una vez en el poder habrá de 
implementar los programas de su propuesta para sacar a México del marasmo en que se encuentra 

actualmente. 
A CUENTA GOTAS 
La exdiputada local y ex regidora LAURALICIA SANCHEZ CORRO, presidenta en Puebla del Proyecto Nacional por 
y para México, Asociación Civil, convocó a una rueda de prensa para dar a conocer las metas de sus acciones en 
Puebla como la Cruzada Nacional de Valores, el apoyo a proyectos definidos, programas de acción a favor de los 
sectores vulnerables y fomentar el impulso a las nuevas generaciones. Al mismo tiempo manifestó su apoyo al 

aspirante del PRI a la precandidatura presidencial, ENRIQUE PEÑA NIETO, al considerarlo como el elemento que 

mejor cubre el perfil que requieren los nuevos tiempos, destacando entre ellos su reconocida popularidad y su 
experiencia para gobernar….  
Para el próximo martes 6 de diciembre, el economista teziuteco RAÚL VILLALOBOS CAMACHO, rendirá protesta 
como nuevo presidente de la Liga de Economistas Revolucionarios del Partido Revolucionario Institucional, 
ocasión que ha tomado en cuenta para invitar a esta ceremonia a todos los economistas que han sido 
presidentes de éste organismo de profesionistas….Pronto tendrá que decirse del convenio de las 500 plazas para 

eventuales que se logró en la firma de la renovación del contrato colectivo de trabajo entre el SITIAVW y la 
empresa alemana Volkswagen de México. Este logro quiso aprovecharlo el líder saliente VICTOR CERVANTES 
ROSAS, para apuntalar su reelección, pero su comportamiento a lo largo de su responsabilidad no le dio los 
frutos deseados y la derrota no se hizo esperar y fue a parar hasta el tercer en la tabla de clasificación, 
correspondiendo la victoria a ANTONIO FLORES TREJO, quien a futuro no tendrá cara con que animarse a buscar 
su reelección pues sus compañeros lo recuerdan y lo respaldan como un auténtico luchador de la ―no reelección‖ 

en el poderoso sindicato de la industria automotriz…..Ante la imposibilidad de detener las aspiraciones de 

cercamos colaboradores, el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, hace saber que los interesados a un 
cargo de representación popular deberán hacer suya la renuncia antes de que fenezca el presente año en tanto 
el presidente del directivo estatal del PAN, ALEJANDRO MONDRAGÓN, reconoce las aspiraciones de funcionarios 
públicos estatales y federales para buscar candidaturas como Pablo Rodríguez Regordoza, Néstor Gordillo, 
Roberto Grajales Espina y Miriam Arabián Coutolenc, en tanto que son aspirantes también los diputados Jesús 
Zaldívar, Antonio Vázquez e Inés Saturnino y los regidores Pedro Gutiérrez Varela y Patricia Thomé, sin que 
desde luego se mencione la aspiración de Ana Teresa Aranda Orozco, quien busca la candidatura a senadora 

valiéndose de otras influencias. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4057 

 

 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Hitlerismo a la poblana 

Ahora que el CRIT poblano empezó a funcionar habrá que felicitar a la UPAEP. ¿Y por qué a la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla? Pues porque es la única institución educativa autorizada para que sus 
egresados sean contratados por el Centro de Rehabilitación Integral Teletón. 
La UPAEP hace su trabajo y está bien. Sin embargo, la actitud discriminatoria, sectaria y selectiva de la Fundación 
Teletón, debe ser denunciada por las organizaciones de derechos humanos. Y es que para poder trabajar en el 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4057
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CRIT poblano, el primer criterio es ser egresado de la UPAEP. 
No importa si se es capaz para el desempeño de la función. Lo de menos es la experiencia en el sector salud. Lo 
menos trascendente es la capacidad, inteligencia o atributos de la gente que quiera desempeñarse en el CRIT. El 
primer criterio es ser egresado de la UPAEP. Ah y ya si sobra lugar, pues entonces vemos. 

¿Y las demás universidades? ¿y el talento de la gente? ¿y la experiencia que puedan acumular? ¿y la calidad 
educativa de instituciones como la BUAP, UDLA, Ibero y otras? Como todo en México: primero los cuates y luego 
el talento.  Pero el tema es ¿bajo qué criterios se da preferencia a los egresados de la UPAEP por encima de los 
demás para ser contratados en el CRIT? 
Es una especie de hitlerismo a la poblana. 

La división del voto 

Aquí el tema es saber si los votos del PRI y del PRD van a dividirse como en las elecciones presidenciales del 
2006. En aquella ocasión, los mexicanos priistas decidieron votar por Andrés Manuel López Obrador, quien 
representaba una esperanza para salir de la pobreza. La verdad es que quién sabe (seguro que no) si con López 
Obrador México hubiera salido de la pobreza, como lo prometía en sus discursos. Lo que sí es cierto es que entre 
otras mentiras, Felipe Calderón prometió disminuir los precios de los costos de la energía eléctrica y del gas 
doméstico. Con Calderón, ambos costos han aumentado- 
El reto del candidato (aun precandidato) presidencial del PRI Enrique Peña Nieto, es evitar que el voto priista se 

le divida y que afecte, tanto al PRI como al PRD, en el entendido de que los panistas siempre llegarán a sumar su 
voto promedio que oscila entre los 8 y 10 millones. 
Es claro que López Obrador tendrá los votos de la izquierda y nada más. 
Es claro que Peña Nieto sumará a todos los priistas y tal vez a otros más de quienes se fueron con Calderón en el 
2006, ante el temor de que López Obrador hiciera de México una copia de Venezuela. 
Es claro que los panistas están con Josefina Vázquez Mota y asumen el riesgo de que Calderón se imponga con 

Ernesto Cordero y pierdan las elecciones que, hoy mismo, están perdidas para ellos. 

A final de cuentas, aun es el 2011 y para las elecciones federales falta mucho tiempo. Aun así, Peña Nieto pinta 
para presidente. 
 El Verdugo 
¿Alguien sabe algo de Mario Marín? Sus aspiraciones de ser Senador y de que su hijo Mario fuera diputado se 
esfumaron. El Verdugo dice: si lo ven, díganle también que Jesica necesita el gasto para pagar la colegiatura de 
Marianita. Es en serio, eh. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Antecedentes de la fuga  
Dolores Parra, presidenta municipal de San Pedro Cholula, tiene muchas cosas que explicar con respecto a toda 

la corrupción que existía en el penal y que permitió la fuga de once reos. 
El periodista Juan Carlos López Rojas en el noticiario radiofónico Vértice 102 documentó hace unas semanas en 
un reporte especial las quejas de los familiares de los internos porque se cobraba por todo y que había una red 
de corrupción grave. 
Fueron los primeros indicios de que algo estaba mal y la presidenta municipal no hizo nada. 
Muy a su estilo de negar todo, la presidenta municipal Dolores Parra cerró los ojos y no movió ni un dedo para 
solucionar el problema. 

Aquí algunas partes del reporte oficial sobre la fuga: 
―La Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla (PGJ) informa que con motivo de la fuga de once 
internos del Cereso distrital de San Pedro Cholula, a través de la agencia del Ministerio Público de San Andrés 
Cholula se inició la Averiguación Previa 1881/2011/SACHO por el delito de evasión de presos, en tanto que la 

Policía Ministerial colabora con otras corporaciones policiacas en la búsqueda de los reos. 
Inmediatamente de que se tuvo conocimiento del hecho, el Director de la Policía Ministerial, Juan Luis Galán 

Ruiz, acudió personalmente al citado centro de reinserción.  
El funcionario encabezó las acciones para el traslado y presentación ante el Ministerio Público de 16 custodios y 
el Director del citado reclusorio, Jorge Daniel Martínez Casco. 
En el término de las 48 horas con que cuenta el representante social para integrar la averiguación previa, los 17 
servidores públicos habrán de rendir declaración con respecto a lo ocurrido. 
Aunado a lo anterior, el Ministerio Público, con apoyo de la Policía Investigadora y peritos de la institución, 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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realizará algunas otras diligencias cuyos resultados permitirán determinar responsabilidades‖. 
Dolores Parra también tiene muchas cosas que explicar. 
**      **      ** 
Primero fue la FROC – CROC, luego Germán Sierra y ahora Alberto Amador Leal. 

Todos han puesto sus ojos y respaldan al rector, Enrique Agüera Ibáñez, para que encabece la primera fórmula 
al Senado de la alianza PRI – PANAL - PVEM. 
A distancia el rector suma voluntades y a su regreso de China encontrará un escenario positivo para sus 
aspiraciones. 
Por lo pronto se ve muy delante de los demás aspirantes. 

**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20069:antecedentes-de-la-
fuga&Itemid=137 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 

La FIL ¿cómo olvidarla? 
Han pasado 25 años. Es, sin duda la más importante fiesta de la cultura en México. Si me exigen, en 
América Latina. Es la mejor herencia de alguien que en política puede ser vituperado, pero que en haber sido el 
padre de este proyecto cultural, siempre será recordado: Raúl Padilla López. 
La FIL es una Institución. Anduve por sus pasillos diez años. Todos representando a la BUAP. Cómo 
olvidar cuando en los jardines de una de las sedes se pavoneaban Raúl Padilla y Ofelia Medina presumiendo 

una extraordinaria relación. Imposible no recordar haber recibido en propias manos el reconocimiento a la 
Revista Crítica, en un auditorio repleto y traerlo a las vitrinas de la BUAP.  
La Editorial Universitaria siempre, no sé ahora, tuvo un espacio para lucir su producción editorial. En la 
BUAP y en un servidor recayó, por ejemplo, la responsabilidad de la presidencia nacional de las 
editoriales universitarias entre 1990 y 1993. 
Compartir espacios con Gabriel García Márquez, escuchar las experiencias de José Saramago, Carlos 
Fuentes, Jorge Volpi y Fernando Savater, entre otros, es algo que llevaré en los recuerdos. 

Cómo no recordar la anécdota de la salida intempestiva de Miguel de la Madrid, de la inauguración en 1988, 
cuando ya era presidente electo Carlos Salinas y se le ocurrió llegar sin avisar, ni seguir el protocolo y que el 
Estado Mayor, ante el código de que no es posible la convivencia entre el que se va y el que llega, tuvo que 
llevarse a De la Madrid para que las dos personalidades no convivieran. Ni coincidieran. 
No acostumbro a referir hechos o anécdotas personales. Pero la Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara es para recordarla toda la vida. Por lo que fue y es. Por la importancia que jugó en una etapa de 

la vida universitaria de Puebla. 

La duda es: ¿la BUAP se ha alejado de ella? 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-fil-%C2%BFcomo-olvidarla 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
¿Miedo o protección? 

No soy quién para cuestionar las medidas de seguridad de quienes tienen cargos importantes en la 
administración pública. Es más, considero que dichas personalidades merecen una protección especial y 
deben recibirla, incondicionalmente, a cargo del erario. Es lo de menos, nos sirven con entusiasmo y 
dedicación, entonces debemos cuidar de ellos en el desempeño de sus tareas.  
Sin embargo, creo que todo tiene un límite, y si bien algunos funcionarios (no todos) deben ser protegidos, 
por la naturaleza misma de sus funciones, dicha protección no debe ser exagerada. 

Creo haber relatado ya en este espacio una de las experiencias personales que he vivido al respecto. Corría el 

primer año del sexenio de Miguel de la Madrid. El dato es importante: estábamos en el auge priísta y 
no se pensaba siquiera que otro partido pudiese acceder a la Presidencia. Eran mediados de abril.  
En aquel entonces, tenía yo la chamba más aburrida que he tenido en toda mi vida: era el Jefe de la 
filmovideoteca presidencial. Una noche, llegué a casa, me serví un ron y me dispuse a ver alguna serie 
gringa por la tele. Mi jefe me llamó por teléfono y me hizo saber que era urgente llevar a la Presidencia 
una edición del desfile del 1° de mayo del año anterior.  
A las 10 de la noche, tuve que ir a los estudios Churubusco (donde estaba mi oficina) para recoger los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20069:antecedentes-de-la-fuga&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20069:antecedentes-de-la-fuga&Itemid=137
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cassettes de dicho acontecimiento. De ahí, me dirigí a la torre de telecomunicaciones, en Xola y Niño Perdido 
(hoy, Eje central) para cumplir con la misión encomendada. Hablamos de unas seis horas de grabación, 
que redujimos a tres.  
Eran aproximadamente las cuatro o cinco de la mañana, cuando llegué a Los Pinos. Metí mi coche por la 

puerta 1. Nadie me lo impidió. Bueno, salió un soldado lagañoso al que le dije (que no expliqué) que iba al 
primer piso, a la dirección de Comunicación Social. Me dijo que ―bueno‖. Subí, desperté a un cabo que 
estaba jetón en el escritorio de la secretaría y le entregué el documento, con la encomienda de 
entregárselo, cuando llegara, al mero jefe.  
Bajé, me subí a mi coche (del que ni siquiera había cerrado la puerta) y me dirigí a mi casita para hacer la 

meme.   

Años más tarde, cuando ya había rumores acerca de la “alternancia” (gobernaba Ernesto Zedillo), vi 
cómo la residencia oficial de Los Pinos se convirtió, poco a poco en el “bunker” que conocemos ahora. 
Evidentemente, algo temía don Ernesto que no le quitaba el sueño a don Miguel.   
Todo esto me lleva a pensar, a reflexionar. En Puebla, ahora se le ocurrió a nuestro señor gobernador 
irse a despachar desde Casa Puebla, igual que su homólogo federal lo hace desde Los Pinos. Por otra parte, 
nuestro amigo Ardelio le ha multiplicado la guardia cercana. O sea que no se le acerca nadie al jefe del 
ejecutivo sin permiso de sus guaruras.  

Siempre recuerdo con cariño al doctor Alfredo Toxqui, hombre sencillo y bonachón con el que platiqué 
varias veces en la calle, sin mayor protección que la de su prestigio. Igual actúa don Melquíades Morales a 
quién me he encontrado en sitios públicos y con el que se puede platicar sin censura ni intermediarios.  
Rafael Moreno Valle ganó holgadamente las elecciones, su cargo es legítimo desde donde se vea. 
Por lo tanto, siento que no tiene por qué tener miedo de sus conciudadanos ni de sus administrados. La 
pregunta es, ¿quiere ser, en un futuro, un Toxqui o un Morales, o bien un Salinas o un Calderón?  

Al final, la historia nos juzga a todos… 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/%C2%BFmiedo-o-proteccion 
 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Los partidos, en obra negra 
Los partidos políticos en Puebla siguen con ese trabajo interno –intenso y no poco pasional- para la nominación 
de sus candidatos a senadores y diputados y ajustándose a las reglas establecidas por Código y la autoridad 
electoral, que en no pocas ocasiones los pone en verdaderos aprietos. 

Los partidos de la izquierda tienen ya candidato a la presidencia de la República en Andrés Manuel López 
Obrador y quieren en verdad presentar aspirantes que sean atractivos para el electorado poblano pero chocan 
con los intereses de las burocracias partidistas que reclaman sus posiciones aunque no cuenten ni con 
estructura en los distritos que reclaman. 
La mayor parte de sus candidatos serán propuestas de Morena, externos y ciudadanos aunque no le guste al 
gruperío que se forma solo en los procesos para ver que saca de las campañas, ya que algunos se quedan en su 

casa hasta con la propaganda. 
Compromiso por México que es la coalición del PRI-Verde-Nueva Alianza formalizó ayer la candidatura única de 
Enrique Peña Nieto a la presidencia y desde ahora esperan montarse en sus hombros hasta llegar a Los Pinos y 
a las cámaras. Localmente siguen los jaloneos y hoy el Comité Ejecutivo Nacional del PRI recibe a los poblanos 
que han levantado la voz por los acuerdos y asignaciones hechas a los otros partidos. 
Exigen a sus dirigentes -¿o a Peña Nieto?- que reconsideren los acuerdos de la coalición y modifique el convenio 
para entregarle a Nueva Alianza distritos de alta competencia. 

El ex presidente del Comité Directivo Estatal, Alejandro Armenta Mier, que del tema sabe, clasificó para el PRI a 

los distritos como de alto, medio y bajo riesgo, estos últimos son Zacapoaxtla, Izúcar de Matamoros y Ajalpan. 
Apunta que los de medio riesgo para los priistas son Zacatlán, Teziutlán, Tepeaca, Atlixco y Tehuacán; y los de 
alto riesgo: Huauchinango, San Martín Texmelucan, Ciudad Serdán, San Pedro Cholula y los cuatro de la capital 
(VI, IX, XI y XII). Pretenden que les den dos de estos últimos. 
La asignación de distritos sigue en la negociación con los grupos locales y las encuestas apenas empezaron a 
aplicarse el viernes antepasado por lo que no hay aún decisiones firmes y eso le tocará –para diputados y 

senadores- poner la palomita a Peña Nieto, a nadie más. 
Acción Nacional, único partido que va solo en esta contienda, no ha resuelto aún la competencia interna por la 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/%C2%BFmiedo-o-proteccion
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presidencia de la República y todo indica que subirá de tono hasta antes que solo queden dos, que todo indica 
serán Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota, entre quienes los panistas y simpatizantes definirán su proceso 
interno de febrero. 
Hoy se abre el registro de precandidatos y habrá muchos tiradores pero realmente el tema se va a decir en la 

mesa de negociaciones, claro irán a convenciones pero en la mayoría de los casos habrá acuerdos previos para 
evitar confrontaciones estériles. Para el Senado se perfilan Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de 
Rivera; en la ciudad de Puebla parecen ya decididos Néstor Gordillo por el XII y Blanca Jiménez por el IX, 
aunque no descartan los dirigentes que se inscriban más. 
En los otros dos distritos –XI y VI- está claro que Humberto Aguilar Coronado y una mujer van a buscar la 

nominación con la ventaja que puede darles su nombre y los respaldos con los que cuentan pero saben que en 

una convención eso no es suficiente y en ocasiones los panistas no perdonan desaires y menos imposiciones, 
aunque debe prevalecer la sensatez y dejar a un lado las falsas vanidades. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=606 

 
(Angelopolitanas) 
 
Un hecho vergonzoso para la autoridad y el estado 

En la toda la cadena de la Justicia, el último eslabón es el de la readaptación social y en Puebla ayer se rompió 
al quedar expuesto el poco interés que la Secretaría de Seguridad Pública del estado le han dado al tema en 
cuanto a políticas que mejoren las actuales condiciones. 
Y al gobierno de San Pedro Cholula porque administra ese penal donde predominan los intereses de los distintos 
grupos que forman la administración municipal para colocar funcionarios y empleados pero no para resolver el 
problema que heredaron y que sigue ahí, ahora agravado por la fuga masiva, algo que hace años no sucedía en 

Puebla.  

@  
En los archivos de la Secretaría de Ardelio Vargas existen documentos que en su momento fueron entregados a 
su antecesor el general Mario Ayón donde se le advierte técnicamente de la peligrosidad que representan 
algunos de los reos que fueron enviados ahí, porque fue en Cholula donde cometieron delitos. 
Ejemplos: la banda que se encargó del secuestro del empresario Iraclis Pijas, que se originó en el centro de San 
Pedro, y que luego fueron detenidos en un operativo dela Secretaríade Marina en Veracruz, sus integrantes hoy 

están en la calle. 
Otro más es el caso de Diego Frank con amplios antecedentes y vinculación con el crimen organizado quien se 
fugó con anterioridad de los penales de Altamira y Coatzacoalcos y antes de ser enviado a Puebla contaba con 
19 órdenes de aprehensión en distintos estados. Hoy está libre. 
Por lo visto, el caso no fue importante para los ya no tan nuevos funcionarios de Seguridad Pública estatal que 
no hicieron nada para revisar a quienes guardan en sus penales y el nivel de riesgo que se enfrenta en la 

entidad. Esta comprobado, en México que no sólo se delinque en la calle. La fuga de Cholula fue nota de todas 

las agencias internacionales desde ayer y hoy se continuará hablando de un hecho vergonzoso para la autoridad 
y el estado.  
@  
Se les hizo fácil presumir en twitter que Ernesto Cordero realizó una aportación económica para que los jóvenes 
poblanos se trasladen al Encuentro Nacional de Acción Juvenil esta semana en Guadalajara, lo que a decir del 
dirigente estatal de Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón, pone en riesgo su candidatura. 
Mondragón explicó que es ―muy grave‖ porque el reglamento de selección de candidatos a cargos de elección 

popular de su partido, prohíbe en el artículo 41, inciso II, que en las precampañas el pago de cuotas, viáticos o 
transporte para actos del partido o de la precampaña. Cordero por buena onda y ellos por presumidos o 
¿jóvenes? pusieron todo el proyecto en riesgo.  
@  
Hay fuertes indicios de que la fórmula del Revolucionario Institucional para el distrito de Izúcar de Matamoros la 

integrará el priista Filiberto Guevara y el novo aliancista Enrique Nacer, quien por cierto ayer rindió su informe 

del primer año de gestión como representante de Acatlán. Una fórmula sin duda ganadora. 
@  
Don Javier López Zavala va con todo para demostrar que si es designado candidato a senador por el PRI y sus 
partidos satélites ganará las elecciones de julio próximo. Al reunirse la semana pasada con su estructura, señaló 
que su partido está listo para recuperar en el 2012 ―a México, a este país que está de cabeza y que tenemos 
que sacar de la inseguridad, del desempleo, de la falta de oportunidades‖. 
Sigue duro y con ganas de ser nominado. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=606
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http://www.ngpuebla.com/node/4067 
 

 
 
(Fuerte y claro/ Daniel Lara Mendoza) 
 

Día de vergüenzas 
Una jornada vergonzosa fue la que tuvo lugar ayer, gracias a hechos como la toma de protesta de Enrique Peña 
como precandidato del PRI a la Presidencia de la República. Y un servidor no dice esto porque los procesos 

internos del tricolor sean poco importantes, sino por la eterna simulación y las cabezas agachadas que dominan 
en este partido, hoy tan confiado en recuperar la primera magistratura del país. 
 Está claro que en el PRI se siguen moviendo con base al viejo sistema de recompensas. No existen verdaderas 
lealtades, compromisos ideológicos, proyectos de nación o intenciones de que México cambie realmente desde 

sus cimientos.  
Los priistas han demostrado varías veces que no están interesados en que la sociedad tenga el verdadero 
control de las cosas. La última vez nos lo demostraron con su negativa a permitir avances tan importantes como 
el referéndum, la consulta popular y sobre todo la reelección para los funcionarios que la merezcan, un cambio 
que habría ayudado a que presidentes municipales y diputados se deban a su gente, y no a la cúpula de su 
partido para seguir creciendo políticamente (y económicamente claro está).  

Está comprobado que en el PRI todo funciona a base de intercambios. Si acarreo gente, quedo bien y me das tu 
bendición para un puesto. Muestro disciplina y una risa fingida, me reconoces públicamente y probablemente 
seré parte de tu gabinete. Reparto tortas y refrescos, lleno camiones con auténticos jodidos y quizá me 

convertiré en burócrata de medio pelo; o cuando menos haré carrera en las artes de la simulación y los rituales 
multitudinarios que al mismo tiempo están vacíos.  
Pocos, muy pocos son los que ven en Enrique Peña a un candidato producto de la democracia, porque 
simplemente no la representa. Ilusos son los que creen que el grupo Atlacomulco, tlatoanis priistas 

acostumbrados a los altos negocios y el poder, tiene interés en remediar la pobreza y la marginación que tantos 
votos les proveen. Ingenuos son los que creen que este grupo priista verdaderamente combatirá a los 
delincuentes.  
Y muy lentos son los que en realidad se creen eso de que Peña simboliza la unidad en su partido, ya que si lo 
siguen sólo es porque representa la posibilidad de volver a tener el poder, las llaves del presupuesto y los 
privilegios que tanto extraña la élite priista.  
Una cosa hay que reconocerle al precandidato priista a la Presidencia: tiene el poder de ―limpiar‖ hasta las 

peores reputaciones de sus militantes, porque basta con que el más grande perdedor o el más evidente 
arribista, como Zavala por ejemplo, lance porras en la toma de protesta para ya no ser el apestado de la familia. 

O al menos así se simula.  
***  
Pocas ciudades pueden decir que están en la búsqueda de albergar en su territorio un reclusorio. De hecho, 
prácticamente nadie desea ser sede de un penal, porque tal y como sucede con los rellenos sanitarios, las 

empresas generadoras de residuos peligrosos y hasta las gasolinerías, se supone que su presencia reduce la 
calidad de vida de los ciudadanos. De ahí que en el tema de los penales, es urgente canalizar recursos federales 
para lograr una auténtica modernización que permita la readaptación social y la tranquilidad de la sociedad. 
Ayer Puebla figuró en las noticias nacionales, vergonzosamente, por la fuga de cuando menos diez internos del 
CERESO de San Pedro Cholula, que escaparon por un boquete que al parecer fue hecho desde el interior del 
penal, pero que aún hecho desde afuera exhibió la incapacidad de sus funcionarios para garantizar la seguridad 
del perímetro. Y lo más grave es que entre los fugados hay asesinos, secuestradores y miembros de la 

delincuencia organizada.  
No hace mucho tiempo, tuvo lugar una limpia de sujetos que fungían como directivos de diversos penales 
poblanos, sobre los cuales pesaban fuertes señalamientos de corrupción al permitir negocios indebidos, 

privilegios y uso de narcóticos en su interior. Pero está claro que todavía hay malos servidores públicos en 
algunas cárceles del Estado, que habrían permitido la fuga rústica que sucedió ayer en San Pedro. 
Por donde se le vea, es urgente inyectarle recursos a los penales de Puebla. Si lo ocurrido en Cholula fue 
producto de la vulnerabilidad de la cárcel, por su antigüedad y obsolescencia, entonces es necesario trasladarla 

a un inmueble más propio. Y si el tema tiene que ver con la complicidad de celadores o directivos del sitio, 
entonces hace falta invertir en tecnología y otros instrumentos de control para evitar que los penales sean 
objeto de lucrativos negocios.  

http://www.ngpuebla.com/node/4067
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***  
Una vergüenza más fue tener que entregar nuevamente los premios principales del Maratón Internacional de 
Puebla a corredores extranjeros, kenianos para ser exactos, cuya única actividad es saltar entre competencias 
para ganar fácilmente premios que resultan ser su forma de vida.  

¿Cuántos extranjeros competitivos, pero sobre todo con auténtico amor al deporte y no al dinero, vienen a 
nuestro Maratón?, ¿será que los kenianos sólo nos utilizan? Son preguntas que los corredores locales se hacen 
cada año. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/dia-de-vergueenzas 

 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 

 
Los sospechosos crímenes de los fugados 
Antes de comenzar la columna he de reconocer al reportero de esta casa editorial, Francisco Ortega, por haber 
adelantado antes que nadie que los fugados del Cereso de San Pedro Cholula podrían pertenecer al cartel de Los 
Zetas.  
Claro que pocos medios dieron el crédito a la nota de Francisco pese a que en la misma, el reportero consignaba 
el nombre de la fuente responsable de la información, una fuente, ni más ni menos, que oficial. 

Veremos cómo se desglosa el asunto y con qué más nos sorprenderá Francisco Ortega.  
***  
La fuga de reos del Centro de Readaptación Social de San Pedro Cholula debe prender los focos de alerta del 
gobierno del estado. No por el hecho en sí, sino por sus implicaciones gubernamentales.  
El escape de delincuentes de alto riesgo representa un aliciente para los grupos criminales, a la par que deja 
mal parado al sistema de administración de justicia, de por sí cojo.  

Ese es el motivo de la prioridad con la que debe atenderse el caso.  

Ahora bien, si añadimos al hecho del escape inusitado la fuga de los supuestos ―Zetas‖, el escape cobra mayor 
importancia como mensaje de advertencia para la población y las autoridades.  
Ciertamente, el perfil de los delincuentes es complicado, la mayoría de ellos estaban recluidos por homicidio o 
secuestro y asociación delictuosa, pero en mi opinión no eran Zetas en el sentido tradicional, sino chapulines.  
Los Chapulines son criminales itinerantes que pueden o no servir a favor de un grupo delictivo o cártel.  
A mi parecer, los delincuentes estaban en ese grupo debido a que aunque sus delitos son graves, no 

corresponden al perfil de los otrora sicarios del Golfo.  
En cualquier caso, el tema ya causó y seguirá causando reacciones entre los funcionarios, políticos y gobierno, 
sobre todo por la naturaleza agresiva y complicada del mismo.  
Al menos, ya se revelaron las ocupaciones de los criminales:  
Cinco de los fugados pertenecían a una misma banda ―Los Chuletas‖, Israel Ramírez Fernández alías ―El 
Chuleta‖, Julio César Hernández San Juan, Israel Cruz Arruti, Ángel Irving Osorio y Fernando Haro Pérez.  

Otro, José Diego Franquiz Contreras alias ―El Apá o El Padrino‖ es un experto escapista. Ya había huido del 

Cereso de su ciudad natal, Altamira.  
Ulises Anaya enfrentaba un proceso por el homicidio de una trabajadora sexual. 
Iván Espinoza Moreno fue identificado como su cómplice en el referido homicidio. 
José Juan Castro Vallejos estaba detenido por el homicidio de un abogado de la empresa Quálitas. 
Y Armando Amador Romero también fue agresor de taxistas. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/los-sospechosos-crimenes-de-los-fugados 
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